
VANDALISMO
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) reclama do vandalismo
em pontos de ônibus na cidade.
Na quinta-feira, 24, na reunião
da Câmara, ele exibiu dois víde-
os onde mostrava a situação de
espaços para espera no trans-
porte. Segundo ele, a maioria
está com vidros quebrados, pi-
chados e sem higienização ne-
nhuma. "No início do mandato
pedi providências e continua
desta maneira", reclamou.

SURPRESO
O vereador Anilton Rissato

(Patriota) se mostra surpreso
com a quantidade de obras que
estão sendo realizadas na cida-
de. "Confesso que fiquei surpre-
so com a quantidade de obras
que estão sendo executadas e as
que estão em andamento. Só la-
mento que a Prefeitura não dê
publicidade o suficiente para que
esse trabalho possa ser observa-
do", disse ele, que tem se desta-
cado como base governista.

ZOOLÓGICO
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) sugeriu investimen-
tos no Zoológico Municipal. O par-
lamentar propôs a construção de
poço artesiano no local para com-
plementar a oferta de água aos
animais. "Dentro das peças do or-
çamento não tem nenhum valor
de investimento, só manuten-
ção", complementou. Zezinho dis-
se que o valor da conta de água
de um mês "dá para fazer o poço".

'MAL NECESSÁRIO' - I
O vereador Fabricio Polezi

(Patriota) classificou como "mal
necessário" o aumento do subsí-
dio do prefeito. "A população tal-
vez fique até descontente, mas é
um 'mal necessário' diante da de-
bandada de médicos da cidade",
disse, ao lembrar que o teto dos

salários de servidores municipais
está em R$ 15.500,00, o que,
na área médica, está abaixo da
média da região, de R$ 24 mil.

'MAL NECESSÁRIO' - II
"Somos legisladores e temos

que assumir riscos", declarou.
O parlamentar afirmou que al-
ternativas foram estudadas pe-
los vereadores. Para Polezi, a
única solução para a situação,
no momento, é a contratação
emergencial de nova OS (Orga-
nização Social) para gerir as con-
sultas, exames e demais deman-
das da saúde pública. A medida
a ser tomada, em um segundo
momento, deve ser a aprovação
do aumento do subsídio do pre-
feito, congelado desde 2012.

REPÚDIO
A 61ª reunião ordinária foi

marcada pela discussão da moção
201/2022, da vereadora Ana Pa-
vão (PL), de repúdio a atos do mi-
nistro Alexandre de Moraes, do
STF (Supremo Tribunal Federal) e
presidente do TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral). O documento foi
endossado pelos vereadores Fa-
brício Polezi (Patriota), Gustavo
Pompeo (Avante) e Paulo Cam-
pos (Podemos). Após longo debate,
a moção foi aprovada por 12 vo-
tos favoráveis e dois contrários.

COMDEMA
Iraci Vitor Honda assume

novamente a Presidência do
Conselho Municipal de Defesa
do Meio Ambiente (Comdema),
eleita por aclamação na reunião
ordinária do conselho no últi-
mo dia 21,  tendo como vice-
presidente Célia Sanglade. Ira-
ci também é coordenadora do
Prêmio Destaque Ambiental
instituído pelo Comdema e, em
breve, terá lançado o cronogra-
ma das inscrições para 2023.

MUNICIPAIS
A diretoria do Sindicato dos

Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba e Região informa que a
audiência do dissidio de greve
dos servidores do município de
Piracicaba foi marcada para 7 de
dezembro, às 13h30, em São
Paulo. A publicação saiu na ma-
nhã de ontem, 25, no Diário Ofi-
cial da Justiça. A audiência é pú-
blica e ocorrerá no Tribunal de
Justiça do Estado de São Paulo.
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"Orçamento impositivo" está na
pauta da Câmara na segunda, 28

Propositura obriga o Executivo Municipal a
implementar emendas apresentadas pelos vereadores

Fabrice Desmonts

Vereadores também deverão votar requerimento que questiona sobre a concessão de alvará para festa onde ocorreram mortes

Semuttran disponibiliza
ônibus para quem vai
prestar concurso do INSS

Por determinação da Se-
muttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito
e Transportes), no próximo do-
mingo, 27, devido a um concur-
so do INSS (Instituto Nacional
do Seguro Social), a linha 228 -
Anhanguera, que atende apenas
durante a semana, funcionará
com horários especiais, com o
intuito de facilitar o deslocamen-
to dos candidatos que realizarão
a prova na Faculdade Anhan-
guera, bairro 1º de Maio. Os ho-
rários de saída do TCI (Terminal

Central de Integração) serão
12h15, 12h45, 13h15, 13h45,
14h15, 14h45, 15h15, 15h45,
16h15, 16h45, 17h15 e 17h45. E as
saídas dos ônibus da Faculdade
Anhanguera serão às 12h30, 13h,
13h30, 14h, 14h30, 15h, 15h30,
16h, 16h30, 17h, 17h30 e 18h. To-
dos os itinerários e horários de
ônibus do transporte público de
Piracicaba podem ser consulta-
dos em tupitransporte.com.br/
linhas-e-horarios. Mais infor-
mações pelo 0800 770 35 53 ou
(19) 98284-2775 (WhatsApp).

Poupatempo
funcionará
parcialmente
em jogos

Nesta segunda-feira, 28, os
postos do Poupatempo em todo
o Estado de São Paulo funciona-
rão de forma parcial, em função
da segunda partida do Brasil na
primeira fase da Copa do Mun-
do no Catar. Como o jogo será às
13h, as unidades terão expedien-
te até 11h. No dia 2/12, o funcio-
namento também será com ho-
rário diferenciado. As unidades
encerram as atividades às 14h.

Reforçamos que as mais de
245 opções digitais seguirão
mantidas, 24 horas por dia, po-
dendo ser acessadas pelo site
(www.poupatempo.sp.gov.br), apli-
cativo de celular Poupatempo Di-
gital, assistente virtual, o P, que
atende no portal e no WhatsApp,
pelo número (11) 95220-2974.

Está na pauta da Ordem do
Dia da 62ª reunião ordinária,
nesta segunda-feira (28), o pro-
jeto de emenda à Lei Orgânica 3/
2021, da vereadora Ana Pavão
(PL), que institui o chamado "or-
çamento impositivo". A matéria,
que recebeu as assinaturas de to-
dos os parlamentares, estabelece
que as emendas à LOA (Lei Or-
çamentária Anual) aprovadas
pela Câmara devem, obrigatori-
amente, ser executadas pela ad-
ministração municipal. O proje-
to original estabelece que os ve-
readores poderão aprovar emen-

das individuais que somem um
valor com limite de até 1,2% da
receita corrente líquida do mu-
nicípio. Pelo projeto, a metade
desse percentual deve ser desti-
nada a ações de serviços públi-
cos de saúde. Já o substitutivo
apresentado pela CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação) estabelece o limite de até
0,3% da recente corrente líquida e
mantém a metade do percentual
destinada para a área da saúde. O
substitutivo e o parecer favorável à
matéria foram assinados pelos ve-
readores Josef Borges (Solidarieda-

de), André Bandeira (PSDB) e La-
ércio Trevisan Jr. (PL), que, no
ano passado, integravam a co-
missão. A matéria está na pauta
para a primeira discussão. Os ve-
readores deverão primeiramen-
te votar o substitutivo. O projeto
original só entrará em votação
se o substitutivo for rejeitado.

MORTES EM FESTA - Os
vereadores também deverão de-
liberar, nesta 62ª reunião ordi-
nária, sobre o requerimento 826/
2022, de autoria do vereador
Cássio Luiz Barbosa, o "FalaPi-
ra" (PL), que solicita informa-

ções do Poder Executivo sobre a
concessão e expedição do alvará
à empresa Burn19 Produções,
para realização do evento "Festa
Fervo", realizado no último dia
19 de novembro, no recinto da
Festa do Peão de Piracicaba. O
evento terminou com duas víti-
mas fatais e outras duas pesso-
as feridas por disparos de arma
de fogo. O parlamentar questio-
na a documentação apresenta-
da pela organização da festa à
Prefeitura, se foi exigida a pre-
sença de serviço de segurança e
se houve fiscalização do evento.

VacinaPira
abre novas
vagas contra
Covid-19

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), libera no-
vas vagas para agendamento da
vacina contra a Covid-19 a par-
tir das 8h da próxima segunda-
feira (28). O agendamento é fei-
to pelo site VacinaPira (vacina-
pi-ra.piracicaba.sp.gov.br). Para
se vacinar contra a Covid-19 é
necessário apresentar documen-
to de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência
em Piracicaba e comprovante de
vacinação com a última dose.
Além disso, a SMS reforça que
ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

INVESTIMENTOS
NA SAÚDE
Cobertura de policarbonato
que fica entre a Unidade de
Pronto Atendimento (UPA)
Vila Sônia e a Policlinica foi
substituída como parte dos
investimentos realizados pela
Secretaria Municipal de Saú-
de em espaços de atendi-
mento. As demandas foram
colhidas após visita de mem-
bros da Administração. A4
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Homenagem à memória de
Nelly Martins Ferreira Candeias

Armando A.
dos Santos

Reproduzo a se-
guir depoimen-
 to que preparei

para ser lido na ses-
são de homenagem à
memória da Profa.
Dra. Nelly Martins
Ferreira Candeias
(1930-2021), que será
realizada no dia 26 de novembro
pelo Instituto Histórico e Geográ-
fico de São Paulo, no salão nobre
da Faculdade de Direito da USP.
Não poderei comparecer, infe-
lizmente, a essa sessão, mas o
texto será lido por outra pessoa.

*   *   *
"Morreu, mas ainda fala"

(defunctus adhuc loquitur).
Com essa frase, o Apóstolo São
Paulo na Epístola aos Hebreus
(11,4) se refere ao justo Abel, que
mesmo depois de morto ainda
representava, para Caim, a voz
de sua consciência pesada.

Essa frase era tradicional-
mente citada em latim nos elo-
gios fúnebres clássicos, sempre
que se queria homenagear um
falecido que deixara uma recor-
dação tão intensa e expressiva
de sua passagem por esta terra,
que sua simples recordação
constituía uma fala, uma voz ex-
pressiva para todos quantos o
haviam conhecido, direta ou in-
diretamente. Pois é essa frase
que se pode aplicar muito bem à
memória da nossa saudosa,
querida e benemérita Dra. Ne-
lly Martins Ferreira Candeias.

Tive o privilégio de conhe-
cê-la muito de perto, nos últi-
mos 20 anos de sua vida. A pri-
meira vez que me lembro de ter
conversado com ela foi no ano
2000. Recordo que houve um
almoço no Terraço Itália, pro-
movido pela Academia Paulis-
tana da História. Compareci
para receber o Prêmio Clio, por
um livro que havia publicado no
ano anterior. Eram vários os
premiados, havia, talvez, 70 ou

Percebi, desdePercebi, desdePercebi, desdePercebi, desdePercebi, desde
logo, tratar-selogo, tratar-selogo, tratar-selogo, tratar-selogo, tratar-se
de uma mulherde uma mulherde uma mulherde uma mulherde uma mulher
muito inteligente,muito inteligente,muito inteligente,muito inteligente,muito inteligente,
determinada, comdeterminada, comdeterminada, comdeterminada, comdeterminada, com
grande capacidadegrande capacidadegrande capacidadegrande capacidadegrande capacidade
de realizaçãode realizaçãode realizaçãode realizaçãode realização
e uma incrívele uma incrívele uma incrívele uma incrívele uma incrível
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80 pessoas no almoço.
Nesse almoço, estava a
Dra. Nelly, mas, no
meio de tanta gente, não
chegamos a conversar.
Ao final do almoço, re-
cordo que fui para o
IHGSP, onde novamen-
te encontrei Dra. Nelly,
e juntos comentamos,
rapidamente, a coinci-
dência do duplo encon-

tro, no mesmo dia.  Que me lem-
bre, foi a primeira vez que falamos.

Percebi, desde logo, tratar-se
de uma mulher muito inteligente,
determinada, com grande capaci-
dade de realização e uma incrível
força de vontade. Seu currículo,
na USP, confirmou plenamente
essa primeira impressão. Notava-
se, por outro lado, ser pessoa edu-
cadíssima, refinada e de trato so-
cial. Igualmente essa impressão foi
confirmada em incontáveis ocasi-
ões, nos anos posteriores. Mesmo
nos momentos mais dramáticos,
momentos de confrontação deci-
sivos, Dra. Nelly sempre se portou
com absoluto autodomínio, sem-
pre em grande estilo, com uma es-
pécie de grandeza sem nada de afe-
tado ou artificial, mas pelo contrá-
rio, muito natural em sua pessoa.

Depois do primeiro encontro,
somente no final de 2001, quando
ela se candidatou à Presidência
do Instituto, voltei a ter contato
com ela. Ela me telefonou, certa
noite, para pedir meu voto. É pro-
vável que estivesse com uma lis-
ta de eleitores, ligando para to-
dos. Possivelmente, nem se re-
cordasse bem de mim, não ligasse
meu nome ao de uma rápida con-
versa de mais de um ano antes.

Na véspera ou na antevéspe-
ra, havia me telefonado o antago-
nista de Dra. Nelly, o antigo Pre-
sidente que procurava reeleger-se.
Era um senhor com quem eu ti-
nha excelentes relações, pois fora
por indicação dele que eu, 7 anos
antes, ingressara no IHGSP, e eu
havia, pouco tempo antes, editado
um livro desse senhor. Ele me con-
vidou para fazer parte de sua cha-
pa, dizendo que eu poderia esco-

lher qualquer dos cargos, menos o
de Presidente, naturalmente, que
ele reservava para si. Declinei de
modo amável, pois sabia que sua
causa já estava de antemão derro-
tada. Seus três anos de mandato
tinham sido decepcionantes. Ele
nem sequer residira em São Pau-
lo, durante esses três anos, mas
num município do interior, no
qual havia nascido e do qual fora
nomeado Secretário da Cultura. O
Instituto estava em total decadên-
cia, com dívidas assustadoras, pa-
recia próximo de chegar ao seu
fim. Um dos membros da chapa
desse senhor me disse que somente
havia uma coisa a fazer, e essa era
a missão inelutável da próxima di-
retoria: declarar o Instituto insol-
vente, encerrar as atividades soci-
ais e doar à USP, se a USP quisesse
receber, todo o acervo do Instituto,
sua biblioteca, seu arquivo e seu
museu. Tudo seria entregue, desde
que a USP se comprometesse a co-
locar uma placa de bronze, no local
que destinasse para conservar o
acervo, declarando que se tratava
de doação do extinto IHGSP...

Essa mesma pessoa me dis-
se que somente aceitara fazer
parte da chapa do então presi-
dente do IHGSP por razões de
amizade e gratidão, mas me con-
fidenciou que talvez até votasse
na chapa oposta, ou seja, na Dra.
Nelly, por ser um mal menor para
o Instituto. Ela, se eleita, rapida-
mente se convenceria de que o
Instituto era inviável e, sendo
professora titular da USP, pode-
ria fazer a transferência do acer-
vo em condições mais propícias
do que com o presidente antigo.

Quando Dra. Nelly me tele-
fonou, para pedir meu voto, eu
disse a ela, com franqueza e le-
aldade, que não a conhecia ain-
da suficientemente, mas já tinha
todas as razões para considerar
sua chapa como preferível à al-
ternativa, de modo que assegu-
rei que votaria nela. Apenas
ponderei à Dra. Nelly que, sen-
do amigo pessoal do seu opo-
nente e sendo, ademais, grato a
ele, preferia manter meu apoio
discreto, sem partir para a oposi-
ção frontal em relação a seu an-
tagonista. Ela, com muita ele-
gância, respondeu que compreen-
dia e aprovava minha postura.

De fato, a chapa de Dra.
Nelly foi eleita com esmagado-
ra maioria de votos e, desde o
início, Dra. Nelly iniciou seu
hercúleo trabalho de reergui-
mento do Instituto, trabalho
esse que está descrito no rela-
tório publicado na revista do
Instituto, referente ao período
janeiro 2002/agosto 2004.

A chapa derrotada começou,
imediatamente, a fazer oposição.
Passei a apoiar e colaborar, em
toda a medida das minhas pos-
sibilidades, com a nova direto-
ria, mas, de comum acordo com
Dra. Nelly - sempre elegante nas
suas posturas - mantive bom
relacionamento pessoal com seu
opositor vencido. Esse bom re-
lacionamento somente cessou
quando, dois ou três anos de-
pois, o antigo presidente moveu
processo injusto contra a ad-
ministração de Dra. Nelly, acu-
sando-a de estar liquidando o
patrimônio do Instituto. Des-
de então, nunca mais tive re-
lações com o antigo presidente.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba
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José Renato Nalini

Parece incrível,
mas o Brasil é o
país em que a in-

credibilidade ganha de
lavada. O Estado do
Amazonas sofre uma
grave seca, suficiente
para afetar o transpor-
te fluvial, o turismo e o
abastecimento da população. De-
zessete cidades encontram-se em
situação de atenção e outras trin-
ta e quatro em estado de alerta.

Noticia-se que o Rio Ne-
gro, um dos mais importantes
da região, estava no último fi-
nal de semana de outubro com
nível de 13,56 metros, quando
no mês de junho de 2021 esta-
va com quase 30 metros.

O fenômeno deriva de poucas
chuvas, ocasionadas pelo desma-
tamento feroz. Isso deverá ser dis-
cutido no final do mês, durante a
COP 27, a ser realizada no Egito.
O que o Brasil terá a mostrar?

A vazante nos rios amazôni-
cos nunca esteve tão a perigo. Na
Amazônia, os rios são a ferramen-
ta da mobilidade. Meio de trans-
porte para pessoas e mercadorias.
Mas também atendem à vocação
turística. Milhões de pessoas, em
todo o planeta, gostariam de co-
nhecer de perto a "Hileia Amazô-
nica". Os guias turísticos estão
muito preocupados. Há riscos per-
manentes de bancos de areia que
fazem surgir "praias" e que impe-
dem a continuidade da viagem.
Não é possível permanecer no inte-
rior do barco à espera de chuvas...

O Rio Negro está em processo
de vazante e em todas as estações,
seus níveis estão muito próximos
ao limite inferior da normalidade.
Em Manaus, observa-se um de-

créscimo da ordem de
dezenove centímetros
por dia. O encalhe de
embarcações impede o
transporte, inibe o abas-
tecimento, acaba com o
turismo. Ninguém quer
viajar para observar
leito seco de rios que já
foram caudalosos.

Mais importante e
mais sério do que isso, a falta
de chuva mata a floresta. A
cada três árvores mortas como
resultado da seca,  há uma
quarta que morrerá por falta de
chuva. As florestas se cansaram
de emitir pedidos de socorro.
Agora simplesmente morrem.

Sabe-se que a Floresta Ama-
zônica é o ecossistema provido
de maior biodiversidade e exer-
ce fundamental papel na regu-
lação do clima terrestre. As se-
cas refletem o aquecimento glo-
bal e ficam mais drásticas em
virtude do desmatamento. Nada
que não se sabia. Mas nada que
motive o Brasil a procurar socor-
rer seu mais importante bioma.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

A cada trêsA cada trêsA cada trêsA cada trêsA cada três
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da seca, háda seca, háda seca, háda seca, háda seca, há
uma quartauma quartauma quartauma quartauma quarta
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Seca no Amazonas:
quem diria?

cia), razão maior de
tantos males que reca-
em sobre o mundo. A
vivência da Espiritua-
lidade Ecumênica, isto
é, do Bem, é motivo de
saúde mental e social
para o Cidadão Plane-
tário, de acordo com o
que afirmei na prega-
ção do Evangelho de

Jesus, ainda na década de 1970.
Disso podemos inferir que o

glorioso Fiat Lux!, revelado pelo
grande chefe e legislador hebreu,
poderia, em seu fulgor, ser in-
terpretado com estas palavras:

O Amor Solidário Divino -
Faça-se do Amor Fraterno (Fiat
Lux!) a Lei Suprema dos cida-
dãos e dos povos. Agora, se os
homens têm ou não seguido o en-
sinamento, depende deles... No
entanto, é hora de corrigir o
rumo, porque o perigo está às
portas. A violência campeia. E
Religião é para confraternizar.
Eis a urgente providência a an-
tepor-se ao darwinismo social,
ampliado pela globalização des-
provida de sentimento solidário:
a sobrevivência, nua e crua, do
mais forte. Desvio provocado por
uma leitura sociológica equivo-
cada da teoria científica evolucio-
nista, com a qual (leitura equivo-
cada) concordava, para nossa tris-
teza, o controverso pensador inglês,
o pioneiro Charles Darwin (1809-
1882), que, aliás, a defendia. Ora,
o ser humano não pode ser reduzi-
do a um animal irracional.

Paiva Netto

Em meu livro Crô-
nicas e Entrevis-
tas - lançado

pela Editora Elevação
em dezembro de 2000,
no Congresso Viva Je-
sus!, que ocorreu em
Belo Horizonte/MG,
Brasil -, expressando
nosso reiterado clamor por uma
sociedade mais justa e orienta-
da por leis da Fraternidade, res-
saltei que Moisés, ao descrever,
de forma alegórica, a criação do
Céu, da Terra e de tudo o que
ela contém, revela, no Gênesis,
1:3 e 4: "E disse Deus: 'Faça-se
a Luz!' E houve Luz. E viu Deus
que era boa a Luz, e fez a sepa-
ração entre a Luz e as trevas".

Ora, não pode haver lumi-
nosidade, ou seja, vida em
plenitude espiritual-humana,
onde não existir Amor, em
seu mais elevado sentido.

Toda a criação do Univer-
so deriva da essência do Pai Ce-
leste, definido por Jesus, por in-
termédio de João Evangelista,
justamente como Amor (Pri-
meira Epístola de João, 4:8).

Persistindo em manter a
consciência afastada desse senti-
mento sublime e dessa estratégia
cósmica, o ser humano, religioso
ou ateu, corre sério risco de pôr-
se fora do alcance da sintonia de
Deus, o Grande Arquiteto Celes-
te; portanto, em situação danosa
para a sua Alma (ou Consciên-
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Moisés e Fiat Lux!

Agora, mais do que nunca,
torna-se imprescindível a vivência
do Amor Solidário Divino, porque
ele é o único capaz de afastar da
Terra as trevas do crime, da misé-
ria e da dor quando compreendido
e desempenhado - em todo o seu
poder compassivo, justo e, portan-
to, eficaz -, não somente pela Reli-
gião, mas também pela Educação,
pela Política, pela Ciência, pela Eco-
nomia, pela Arte, pelo Esporte, pe-
los relacionamentos internacionais,
pelo trabalhador mais simples e pelo
mais projetado homem público. Na
verdade, o ser humano, sabendo ou
não, procura instintivamente o equi-
líbrio, que só pode advir do exercí-
cio da Fraternidade, a grande es-
quecida - como lamentava Dom
João Bosco (1815-1888) - da trilo-
gia da Revolução Francesa (Liber-
té, Egalité, Fraternité), tanto que sua
posição é a final do lema reformista,
quando deveria ocupar a vanguar-
da deste. Por isso deu no que deu,
com tanta gente guilhotinada. (...).

Paz e Fraternidade - Não
foi  sem motivo que Victor
Hugo declarou: "Sem Frater-
nidade não pode haver Paz".

Realmente, caro Hugô, só al-
cançaremos a Paz, pelas atitudes
convincentes de Fraternidade. (...)

O mundo precisa, mesmo, de
Paz e Fraternidade. Por sinal, uma
saudação de Francisco de Assis, o
Patrono da Legião da Boa Vonta-
de. Não se trata de mera preten-
são da nossa parte, como bem
compreendeu o ex-ministro Dr.
Marcelo Pimentel*, ao afirmar: "A
LBV não é obra para uma gera-
ção, mas para uma civilização".

Na construção de um futuro
melhor, inspiremo-nos e ajamos
confiantes no Amor Universal, ex-
presso no Mandamento Novo de
Jesus - que reuni num tratado -, a

Lei de Solidariedade Espiritual,
Humana e Social, com o que encer-
ro esta modesta reflexão: Ensinou
Jesus, o Cristo Ecumênico, o Divi-
no Estadista: "Novo Mandamento
vos dou: amai-vos como Eu vos
amei. Somente assim podereis ser
reconhecidos como meus discípu-
los, se tiverdes o mesmo Amor uns
pelos outros. Se permanecerdes em
mim e as minhas palavras em vós
permanecerem, pedi o que quiser-
des, e vos será concedido. A glória
de meu Pai está em que deis muito
fruto; e assim sereis meus discípu-
los. Se guardardes os meus man-
damentos, permanecereis no meu
Amor; assim como tenho guarda-
do os mandamentos de meu Pai e
permaneço no Seu Amor. Tenho-
vos dito estas coisas a fim de que a
minha alegria esteja em vós e a vos-
sa alegria seja completa. O meu
Mandamento é este: que vos ameis
como Eu vos tenho amado. Não há
maior Amor do que doar a própria
vida pelos seus amigos. E vós se-
reis meus amigos se fizerdes o que
Eu vos mando. E Eu vos mando
isto: amai-vos como Eu vos amei.
Já não mais vos chamo servos, por-
que o servo não sabe o que faz o
seu senhor; mas tenho-vos cha-
mado amigos, porque tudo quan-
to aprendi com meu Pai vos te-
nho dado a conhecer. Não fostes
vós que me escolhestes; pelo con-
trário, fui Eu que vos escolhi e
vos designei para que vades e deis
bons frutos, de modo que o vosso
fruto permaneça, a fim de que
tudo quanto pedirdes ao Pai em
meu nome Ele vos conceda. E isto
Eu vos mando: que vos ameis
como Eu vos tenho amado. Por-
quanto, da mesma forma como o
Pai me ama, Eu também vos amo.
Permanecei no meu Amor". (Evan-
gelho de Jesus, segundo João,
13:34 e 35; 15:7, 8, 10 a 17 e 9.)

———
José de Paiva Netto, jor-
nalista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Família (VI) - Terceiro Milênio

O rabino Nilton Bonder faz
 pertinentes questiona-
mentos sobre a família

moderna. Para ele estamos na
contramão do "crescei e multi-
plicai". O que está valendo é
"crescei pouco e não multipli-
cai". A densidade demográfica
com sérios problemas de fadi-
ga, efeitos na vida intelectual se
expressam na realidade econô-
mica dos lares. Os custos para
ter um filho tem mudado a
atitude dos pais e a família en-
colheu. Há meio século era co-
mum famílias de 8 ou 10 filhos.
Hoje é raridade chegar a três.

Os casamentos também se
tornaram tardios. As pessoas
estão namorando mais e dife-
rente de antes. Isso fez com que
namoros se transformassem
em casamentos. Esses fenô-

Sou moderna, bonita,
independente, já saí com
alguns homens de um site,
mas nenhum vira relacio-
namento. Fico em dúvida
com relação a sexo no pri-
meiro encontro. Ou sou vis-
ta como antiquada, em
desvantagem das outras
que transam na primeira
vez, ou se rola o cara some
depois e ainda deixa o
nome na lista de contatos
para uma próxima transa
e só. Não consigo entender,
tem alguma explicação?
Teria algum manual mas-
culino pra me ajudar?

Não, explicação não tem,
cada pessoa é única e respon-
sável por si. O que vejo em sua
questão é uma crise entre a mo-
ral e o desejo. Por outro lado,
você já percebeu que a entrega
sexual, pior que não garantir

menos indicariam a perda
funcional da família sob o as-
pecto biológico da procriação.

Com os fundamentos da fa-
mília nuclear afetados em tal
envergadura, os papéis de pais e
mães sofrem efeitos, assim como
o de homem e mulher na cultu-
ra. Perdidos em suas funções tão
claras de antes, filhos invertem
a ordem e fazem dos pais seus
reféns. Além disso, os homens se
veem num processo reverso aos
últimos milênios em especial à
função paterna, dentro da famí-
lia. Atualmente ele está cada vez
mais dispensável, mas não sua
função que necessita ser recri-
ada. Quanto à mulher, ao ex-
pandir suas atividades, não se
foca tanto na maternidade. São
mudanças qualitativas profun-
damente transformadoras.

um relacionamento, pode lhe
colocar no "rodizio" dele. É isso
o que você quer? Porém é preci-
so ressaltar que se isso aconte-
ceu uma vez (não sei quantas
vezes) não se pode pensar que
todo homem seja assim.

Mas há algo muito peculiar
nisso tudo: as relações virtuais.
Quando se está em um site de re-
lacionamentos, as possibilidades
que surgem são muitas e simul-
tâneas. Muitos homens e mulhe-
res vêm nisso um caminho para
aventuras sem compromisso.

Mesmo assim, fico com a
impressão que você tenta adi-
vinhar o que o outro espera,
supondo que assim agindo
leve alguma vantagem. Creio
que vantagem mesmo você
terá quando focar-se no que
deseja para si. É como aquela
estória de se cuidar do jardim
que as borboletas virão. Não
precisará correr caçá-las.

INTERATIVO

"Para ser salvo, o meio ambiente deve incluir o
homem, urgentemente. Mas onde está ele, senão só,

morrendo aos poucos, sufocado por sua estranha
solidão?" (Rosana Braga)

CITAÇÃO!
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RISCOS
Realmente o fim do período

eleitoral não foi suficiente para
acabar com polêmicas e desen-
tendimentos. As nas redes soci-
ais, são explicáveis, já os emba-
tes intermináveis envolvendo o
STF e sociedade, não dá para
entender. O pior, é que não se vê
possibilidade de uma imediata
solução. Pelo contrário. Estra-
nha-se o silêncio das muitas au-
toridades de muitos segmentos.
O Poder Legislativo, consagrado
como casa do povo, principalmen-
te quanto aos seus comandos,
mostra omissão absoluta. Tam-

bém comprometedor. A situação
política no país tem tudo para se
agravar, caso urgentemente uma
providencia corajosa não surja.
A instabilidade institucional é
clara, indiscutível, e o pior, peri-
gosa, com riscos crescentes.

PONTO FINAL
Parece que Neymar não

nasceu para disputar Copa do
Mundo. Fatalidades o acom-
panham. Associando medici-
na e sorte, ele (e também Da-
nilo) podem voltar nas quar-
tas de final. Mas, desta feita,
existem opções. Vai dar certo.

Jardim Boa Esperança
completou 40 anos

Barjas Negri

Oloteamento Jar-
 dim Boa Espe-
rança foi um

dos dois núcleos ha-
bitacionais implanta-
dos em Piracicaba por
meio do Programa de
Financiamento de
Lotes Urbanizados
(Profilurb), criado nos anos
1970-1980 pelo antigo Banco
Nacional de Habitação (BNH).
Seu objetivo foi atender famílias
de baixa renda com oferta de lo-
tes urbanizados com algumas
melhorias, como as redes de água,
de esgoto e de energia elétrica.

O BNH, então, financiava um
lote para dar melhores condições
de vida às famílias de baixa ren-
da que, devido ao intenso proces-
so de urbanização das cidades
uma parcela acabava se instalan-
do nas periferias em locais cha-
mados "favelas". Lá elas constru-
íam os seus em barracos de ma-
deira, na intenção de mais tarde
transformá-los numa casa de ti-
jolos pelo sistema de mutirão.

O prefeito nessa época era
João Herrmann Neto, que teve
como sucessor José Aparecido
Borghesi. A Coordenadoria de
Habitação era ocupada pelo en-
genheiro Paulo Romero e Silva.
Eles conseguiram a aprovação de
dois núcleos - Boa Esperança e
Novo Horizonte - com a vinda de
recursos para a aquisição dos ter-
renos, a implantação da infraes-
trutura e a construção de um ba-
nheiro em cada lote, melhorando
as condições urbanas e de sanea-
mento em relação às favelas.

A região escolhida para o Jar-
dim Boa Esperança foi na Vila Sô-
nia, no distrito de Santa Terezi-
nha, em área em expansão devido
ao interesse dos trabalhadores da
lavoura canavieira, da construção
civil e da economia informal.

No começo tudo foi muito
difícil e o projeto era novidade
para a Prefeitura, seus técnicos
e para os moradores. Mas, ao ser
concluído beneficiaria 650 famí-
lias. Concluída a infraestrutura,
rapidamente os barracos foram
construídos e quem tinha um
pouco mais de recurso já dava
início à construção do embrião
de sua casa em alvenaria.

Com o tempo foi criada uma
associação de moradores do

EsperançaEsperançaEsperançaEsperançaEsperança
tem muito dotem muito dotem muito dotem muito dotem muito do
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novo bairro Jardim
Boa Esperança que
com trabalho, organi-
zação e persistência foi
pressionando a Prefei-
tura para conseguir ou-
tras melhorias: ilumi-
nação pública, asfalto,
linhas de ônibus, cen-
tro comunitário, área
de lazer entre outras.

Anos mais tarde, o bairro
conquista a construção da Escola
Estadual Carlos Martins Sodero,
para atendimento da 1ª à 4ª séri-
es. Essa escola é reconstruída e mu-
nicipalizada em 2014. Posterior-

mente, em 1991, os moradores ga-
nham uma creche municipal Nair
Libardi. O atendimento de saúde
era na Unidade Básica da Vila
Sônia. Mas em 2001 implanta-
se no bairro a Unidade de Saú-
de da Família (USF) e uma casa
alugada até que em 2007 foi
construída uma sede própria
pela nossa gestão na Prefeitura.

Com o desenvolvimento da
região da Vila Sônia, a Prefei-
tura dá uma atenção especial e
instala novos equipamentos so-
ciais: pronto-socorro, moderno
terminal de ônibus, a Policlíni-
ca, áreas de lazer, academias de
ginásticas, espaços esportivos.
Essa região da cidade desenvol-
veu-se muito e também foi cria-
do um bom centro comercial, be-
neficiando direta e indiretamen-
te o Jardim Boa Esperança.

Vale ser destacado que em
todo esse período o bairro contou
com o trabalho comunitário da
Madalena, importante porta-voz
dos moradores, que por seu caris-
ma e ações sociais elegeu-se verea-
dora para o mandato 2017/2020.
Com isso, ela ampliou seus traba-
lhos sociais e conquistou mais me-
lhorias públicas para toda região.
Lamentavelmente, em abril de
2021, ela foi brutalmente assassi-
nada, deixando um vazio de lide-
rança no bairro e muita saudade,
porque ao longo dos últimos 40
anos do Jardim Boa Esperança tem
muito do trabalho da Madalena.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

os protestos golpistas,
assim como as solicita-
ções dos comandantes
das três forças armadas
para que Bolsonaro de-
termine a seus correli-
gionários que se retirem
das portas dos quartéis.

Sabemos, entre-
tanto, que lideranças e
militantes da extrema-

direita e parcelas da população
por eles manipuladas não desis-
tirão facilmente de seu intento
golpista. Por isso, é fundamental
que nos mantenhamos atentos e
que todos e todas que puderem
estar em Brasília no dia 1 de ja-
neiro de 2023, para a posse do
presidente Lula, o façam. O dia
da posse precisa reunir muitos
milhares de brasileiros e brasilei-
ras, que reafirmem o resultado das
urnas e contribuam para que o
novo governo se inicie com muita
força para reconstruir o Brasil.

Esse reconstrução, na verda-
de, já começou, com o trabalho do
governo de transição para conhe-
cer a real situação das contas pú-
blicas, identificar as áreas mais
vulneráveis e construir a PEC da
Transição, que permita a libera-
ção de R$ 136 bilhões para a insti-
tuição do Bolsa Família de R$
600,00, mais R$ 150,00 por filho
até seis anos, a atualização do va-
lor per capita do programa de ali-
mentação escolar, o aumento do
salário mínimo, a recomposição

Professora Bebel

Aproxima-se o fi-
nal do ano e as
instituições rea-

firmam a defesa da de-
mocracia contra tenta-
tivas de desestabiliza-
ção visando um golpe
de Estado para con-
trariar a vontade do
povo brasileiro, que elegeu Lula
para a Presidência da República.

Dia após dia, o movimento cai
no descrédito e sofre reveses. O mais
recente deles foi a decisão do mi-
nistro Alexandre de Moraes, presi-
dente do Superior Tribunal Eleito-
ral (TSE), de rejeitar a ação movi-
da pelo Partido Liberal (PL), pelo
qual Jair Bolsonaro concorreu à
presidência da República, para ten-
tar anular seletivamente os resul-
tados 250 mil urnas eletrônicas,
mas apenas no segundo turno.

O ministro não apenas rejei-
tou a ação, considerando-a liti-
gância de má-fé, como conside-
rou-a um mero instrumento para
manter a motivação dos protes-
tos antidemocráticos em rodovi-
as e em frente a quartéis. Com
isso, multou o PL e toda a coliga-
ção de Bolsonaro a pagar uma
multa de R$ 22,9 milhões, conge-
lando os repasses do fundo par-
tidário até que isso ocorra.

Outras boas notícias são o
maior empenho das polícias da
maior parte dos estados em coibir
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São Paulo precisa caminhar sintonizado com o Brasil

das verbas do programa Farmá-
cia Popular, dinheiro para univer-
sidades e centros de pesquisa e
outras providências urgentes.
Está em jogo a amarra autoritária
do teto de gastos (aliás, desrespei-
tado por Bolsonaro durante 4 anos
para satisfazer seus interesses po-
lítico-eleitorais), mas não uma
gestão fiscal responsável, que é
uma marca dos governos do PT.

Se, no cenário nacional, o go-
verno de transição trabalha para a
recuperação e fortalecimento dos
serviços públicos e para recupera-
ção da economia, não apenas inje-
tando dinheiro na base da socie-
dade, como também planejando o
aquecimento do setor da constru-
ção civil, por meio de retomada
de obras e de programas como o
Minha Casa, Minha Vida, preo-
cupam-nos as poucas sinalizações
do governador eleito de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas, sobre a na-
tureza de sua futura gestão.

Embora não tenha anuncia-
do oficialmente, o governador
eleito não desmentiu a escolha do

secretário da Educação do Para-
ná, Renato Feder, para chefiar a
mesma pasta em São Paulo. Em-
presário do ramo da informático,
este senhor realizou uma gestão
devastadora no Paraná, com im-
plementação de escolas cívico-mi-
litares (consideradas inconstituci-
onais pelo Tribunal de Justiça de
São Paulo), retirada de direitos
dos profissionais da Educação,
congelamento salarial, autoritaris-
mo na relação com educadores e
estudantes e, inclusive, a imposi-
ção de um aplicativo nos celulares
de professores e estudantes, sem
nenhuma consulta ou permissão.

Este senhor também é res-
ponsável por um projeto que
pretende privatizar 27 escolas
estaduais no Paraná, um pilo-
to para privatizar toda a rede.

Não aceitaremos essa postura
e esse tipo de projeto em São Paulo.
Caso se confirme a escolha de Re-
nato Feder, esperamos, em primei-
ro lugar, respeito. Lutaremos, como
vimos lutando, por valorização sa-
larial e profissional, gestão demo-
crática, recuperação dos nossos
direitos, carreira justa e por uma
mesa permanente de negociação.

São Paulo é o maior estado
da federação e precisa cami-
nhar sintonizado com o Brasil.

———
Professora Bebel, presi-
denta da Apeoesp, depu-
tada estadual, vice-pre-
sidente estadual do PT

08 a 14, de autoria de
J.O. Menten, J. C. Ma-
chado e C. S. Siqueira,
mostrou que cada 1% de
incidência de patógenos
em sementes de soja
causa de 1 a 2% de re-
dução na produtivida-
de (rendimento). Uma
das razões das perdas
causadas pelos patóge-

nos associados às sementes é a re-
dução do estande, que pode ser
causada tanto por patógenos as-
sociados às sementes, como espé-
cies de Colletotrichum, Phomop-
sis, Stenocarpella, etc. como por pa-
tógenos infestantes do solo, como
Pythium, Phytophthora, etc. Exis-
tem patógenos, como espécies de
Rizoctonia, Macrophomina, Scle-
rotinia e Fusarium, que podem
estar presentes tanto nos materi-
ais de propagação como no solo.

Como sementes e mudas são
insumos agrícolas, sujeitos a re-
gulamentação, é importante que
sejam submetidas a testes de sa-
nidade adequados, que infor-
mem as espécies detectadas e in-
cidência/severidade. É impor-
tante que sejam estabelecidos
padrões de sanidade, que defi-
nam a tolerância máxima de
cada patógeno em cada material
de propagação. Para isto, há ne-
cessidade de pesquisa e experi-
mentação de qualidade, além de
ensino e treinamento, funda-
mentais para formação adequa-
da de profissionais competentes.

———
José Otávio Menten,
Engenheiro Agrônomo,
Professor Sênior USP/
ESALQ e Presidente do
CCAS (Conselho Cientí-
fico Agro Sustentável)

José Otávio Menten

As plantas cultiva-
das estão sujei-
 tas a doenças

causadas por fungos,
bactérias, vírus e nema-
toides. Para que as do-
enças ocorram e cau-
sem danos, há necessi-
dade dos agentes cau-
sais (patógenos) se estabelecerem
nos hospedeiros suscetíveis (plan-
tas) e que o ambiente (principalmen-
te umidade relativa, água livre na
superfície das plantas e tempera-
tura) sejam favoráveis. Todas as
partes das plantas estão sujeitas a
serem colonizadas pelos patógenos
(raízes, hastes, folhas e frutos). Es-
sas doenças podem ocorrer em to-
dos os estádios fenológicos das cul-
turas (semeadura, germinação,
emergência, fases vegetativa e repro-
dutiva e colheita). Para que a doen-
ça se estabeleça na planta é neces-
sário que o patógeno sobreviva en-
tre as safras ou estações do ano.
Entre os principais meios de sobre-
vivência dos patógenos estão os
materiais de propagação e suas ati-
vidades ou "dormência" no solo.

A utilização de materiais de
propagação (sementes, mudas, tu-
bérculos, toletes, rizomas, etc.) li-
vres de patógenos ou adequada-
mente tratados e o plantio em áre-
as livres de patógenos no solo são
importantes medidas de manejo
integrado de doenças. Uma das
medidas de manejo de doenças é
o tratamento dos materiais de
propagação, com produtos quími-
cos ou biológicos, mas também
pelo tratamento térmico. O trata-
mento pode ser feito em escala in-
dustrial ou nas propriedades ru-
rais ("on farm"). Os tratamentos
químico e biológicos podem contro-
lar patógenos presentes nos mate-
riais de propagação ou no solo.

Trabalho recente, "Quantifica-
ção de perdas" publicado na Revis-
ta Cultivar - Grandes Culturas (no.
282, novembro de 2022), páginas
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A importância dos
patógenos em materiais

de propagação de
plantas e no solo

Muitos ensinamentos es-
tão a nossa inteira dis-
posição. Escolha e per-

mita, que a verdade e a beleza, o
acompanhe, em todos os dias de
sua vida, porque você em essên-
cia, habita na Casa de Deus para
sempre. Saiba que o Senhor te
guiará continuamente e satisfa-
rá a tua Alma. Tu serás como
um jardim bem regado, fonte
Sagrada onde cujas águas nun-
ca falham. Os ensinamentos fa-
lam de Deus. O cosmo distante
está no Tempo e no espaço e nos
deixar uma missão. Seria então,
a religião uma construção essen-
cialmente social, externa ao in-
divíduo e necessária a alimentar
a sua natureza transcendental?
Sendo assim, a consciência repre-
senta símbolos e linguagens ci-
fradas, com entendimento e sig-
nificado, pelo conjunto de valo-
res internos, frente as crenças li-
mitantes. A Existência é um
aprendizado intuitivo, invisível e
explícita. O poder espiritual ad-
vém do Supremo Criador na eter-
nidade. É de fato, um poder ex-
traordinário, cuja força reside na
ideologia da fé, na crença e na
devoção. A expectativa de acesso
a esse poder, como prêmio final,
após a morte, é claro e continua,
porque a salvação da Alma é in-
dividual, e não coletiva. A hu-
manidade ainda mantém o ego-
ísmo que permanece como insu-
mo, mas o altruísmo é como o
subproduto da salvação da Alma.

Veja que há milênios a dis-
seminação do conhecimento está
modificando a civilização. Em
Tempo, devemos nos reconciliar
com as mudanças, realizando
ajustes e reajustes. Este é o pre-
sente da presença. A humanida-
de, está saindo do período de
dormência, rumo ao caminho de
um destino planetário novo, ain-
da não revelado. E o Mestre Je-
sus Cristo, deixa claro para nós,
que o Reino do seu Pai não virá
com uma aparência exterior de
poder, nem com uma demons-
tração pouco inusitada. O Reino

Focando a mente nos pensamentos
Sagrados e exprimindo devoção a Deus

é Deus dentro de vós. O amor
gera, na Alma do homem o en-
contro com a verdade, a beleza e
a bondade. Prestar tais deveres
elevados é a emoção preponde-
rante dos Seres espirituais. A tris-
teza não pode existir em face da
consciência do dever Divino fiel-
mente cumprido. Se a história se
repete, é porque ainda não
aprendeu a Lição. Então, eu lhe
pergunto. Os vossos ideais estão
elevados o suficiente para asse-
gurar a vossa salvação eterna? A
tua prática pelos créditos e débi-
tos, está ao ponto de fazerem de
vós, cidadãos úteis, para funcio-
nar bem na Terra, com todas as
formas de vida e com os seus se-
melhantes? O que deprime a Alma
humana não é a vida cansativa e
sim, uma vida sem sentido.

Amados e queridos leitores.
A chave para a sua saúde e pros-
peridade está na sua capacidade
de escolha. Seja sempre grato e
escolha apenas coisas que sejam
verdadeiras, belas, nobres e de
Deus. Escolha pensamentos, idei-
as e imagens que curam, aben-
çoam, inspiram, dignificam e ele-
vam todo o seu Ser. Saiba que o
seu poder de escolher é a sua
maior prerrogativa, permitindo-
lhe selecionar do tesouro infini-
to dentro de você todas as bên-
çãos da vida. Escolha Deus e
compreenda que só Deus sabe a
resposta.  Não há vítimas. Todos
nós somos arquitetos de nosso
próprio caminho. Reflita de que,
segurar o que te faz mal, dói
muito mais do que deixar ir. Plan-
te o que você quer colher. Acor-
dar com saúde é amplo privilé-
gio para prestar mais Serviços a
Luz. Não há dias cinzentos para
quem sonha colorido. Vamos fo-
car a mente nos pensamentos sa-
grados e assim, exprimir toda a
nossa gratidão e devoção a Deus.
Só vive o propósito quem suporta
o processo. O seu desejo é uma
Ordem. E com a amada, querida
e estimada Alma gêmea, nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.
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Prefeitura finaliza reforma
na Central de Fisioterapia
Ações acontecem após visitas do prefeito Luciano Almeida e do secretário de
Saúde Filemon Silvano às unidades, que colheram demandas dos servidores

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, se-
gue com cronograma de reformas
e melhorias em diversas unidades
de saúde de Piracicaba, realizadas
pelas equipes do Departamento de
Manutenção e Obras. Na semana
passada foi concluída manutenção
de alvenaria e pintura na Central
de Fisioterapia. Agora, as equipes
seguem com intervenções na Uni-
dade de Pronto Atendimento
(UPA) Vila Sônia. Essas ações
acontecem após visitas do prefeito
Luciano Almeida, do secretário de
Saúde, Filemon Silvano, e do sub-
secretário Augusto Muzilli Jr., re-
alizadas em julho deste ano.

Conforme lembra o secretário
de Saúde, desde o início de 2021
foram mais de 50 unidades de
saúde visitadas, a maior parte de-
las com a presença do prefeito.
"Vimos a realidade da estrutura
das unidades, ouvimos os servi-
dores e a população e, dentro do
possível, fomos atendendo a todas
as solicitações feitas, como troca
de portas, portões, alambrados,
pintura, intervenções de alvenaria,
entre outras. Estamos finalizando
um projeto de obras mais robus-
tas, de reforma geral, de todas as
unidades", afirmou Filemon.

Desde a última semana, no

Divulgação

período noturno, foi iniciada re-
forma na UPA Vila Sônia com as
intervenções solicitadas pelos ser-
vidores da unidade após visita de
Silvano e Muzilli no início de agos-
to. "Já fizemos a troca de parte do
telhado da unidade, saindo do
material de policarbonato para
uma cobertura com telha de liga
metálica antitérmica à base de zin-
co, alumínio e silício, que é mais
resistente e traz ao ambiente um
clima mais ameno já que a recla-
mação era do calor dentro da
unidade em períodos mais quen-
tes, agora este problema está re-
solvido", frisou o secretário.

Na UPA Vila Sônia ainda fo-
ram realizadas pequenas interven-
ções de alvenaria, troca das calhas
e rufos, além da pintura interna
dos leitos de internação e obser-
vação. "As ações acontecem no
período noturno, para evitar
causar transtornos ao atendi-
mento à população", completou.

PIRACICAMIRIM - Outro
exemplo de reforma realizada após
solicitação da população é a UPA
Piracicamirim, que estava há mais
de 10 anos sem uma grande refor-
ma. "Havia muito problema quan-
do aconteciam chuvas fortes, mui-
ta goteira e infiltração. Atendemos
o pedido da população e fizemos

Sala de fisioterapia recebeu intervenções contra infiltração e mofo

uma grande mobilização, fizemos
as intervenções necessárias na par-
te interna, troca de alguns mobili-
ários, trocamos toda a cobertura e

o sistema de água pluvial da uni-
dade e também a pintura total da
área interna e externa da unida-
de", concluiu Filemon Silvano.
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Técnicos passam por capacitação
sobre os benefícios sociais

A equipe do Cadastro Único
reuniu quinta-feira, 24, técnicos
da rede socioassistencial, das Se-
cretarias Municipais de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), Saúde e Educação, em
capacitação sobre as condicionali-
dades para o recebimento de bene-
fícios sociais do governo federal.

Célia Bellucco, coordenadora
da Central do Cadastro Único, fa-
lou sobre os critérios para novas
inscrições e a necessidade de atu-
alização do cadastro. "Observamos
que muitas pessoas não vem atua-
lizar, por medo de perder os bene-
fícios, porém, é preciso entender
que mesmo com alteração de ren-
da para até meio salário-mínimo
per capita, aqueles que já recebem
o auxílio terão a chance de conti-
nuar recebendo. Mas se acaso não
houver atualização, o benefício
será bloqueado", esclareceu.

O Cadastro Único é o instru-
mento de inclusão de famílias de
baixa renda para recebimento de
benefícios sociais como o Auxílio
Brasil, que visa beneficiar famí-
lias em situação de pobreza (com
renda familiar mensal per capita
de até R$ 210) e famílias em si-
tuação de extrema pobreza (com
renda familiar per capita de até
R$ 105). O valor pago às famíli-
as é de, pelo menos, R$ 600.

Toda família beneficiária, ins-
crita no CadÚnico, tem condicio-
nalidades a cumprir nas áreas da
Educação, Saúde e Assistência So-
cial, como a frequência escolar de
crianças e adolescentes, a vacina-
ção em dia, acompanhamento
saúde da mulher e a participação
nas ações dos Centros de Referên-
cia de Assistência Social (Cras).

Márcia Cardoso, coordenado-
ra da Cpan (Coordenadoria de

Divulgação

Capacitação do Cadastro Unico; à frente, Celia Belluco,
coordenadora da Central do Cadastro Unico

Programas de Alimentação e Nu-
trição), explicou sobre os lança-
mentos das condicionalidades re-
alizados na área da saúde. "Veri-
ficamos e lançamos no sistema o
cumprimento das famílias em re-
lação às condicionalidades que
abrangem crianças entre 0 e sete
anos de idade e mulheres entre 14
e 44 anos que devem passar por
atendimento semestral em alguma
Unidade Básica de Saúde (UBS),
Centro de Referência em Atenção
Básica (CRAB) ou Unidade Saúde
da Família (USF); além de gestan-
tes cumprirem o pré-natal para
receber o benefício variável, con-
cedido por nove meses", disse.

Célia explicou ainda, que,
quando uma família entra em
descumprimento das condiciona-
lidades, ela recebe uma adver-
tência no extrato da conta do
auxílio e também via carta.
"Quando há o segundo aviso, o
benefício é bloqueado para que o
responsável busque cumprir as
condicionalidades. Não havendo
esse entendimento, o benefício é
suspenso em um terceiro aviso e
a família só voltará a receber
quando a situação das condicio-
nalidades se normalizar, por isso,
em qualquer situação de dúvida,
deve-se entrar em contato com o
Cras do território ou na Central
do Cadastro Único", ressaltou.

Ao final da capacitação, os
técnicos foram orientados ao aces-
so à consulta de relatórios do Ca-
dastro Único em sistemas como Si-
bec (Sistema de Benefícios ao Cida-
dão) e SICON (Sistema de Gestão).

A Central do Cadastro Único
está localizada na rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa, 900, Cen-
tro. Para mais informações, o tele-
fone de contato é o 3417-8801.
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Vereador faz balanço de
dois anos de mandato

Fabrice Desmonts

Relinho destacou o trabalho desenvolvido por parlamentares evangélicos

Em sua participação no pro-
grama Primeiro Tempo, exibido ao
vivo pela TV Câmara na noite des-
ta quinta-feira (24), o vereador
Rerlison Rezende, o Relinho
(PSDB) fez um balanço dos últi-
mos dois anos de mandato.

O vereador foi reeleito nas elei-
ções de 2020 e fez questão de fri-
sar que seu mandato não é solitá-
rio. "Tento conversar e trabalhar
com todos e nós estamos avançan-
do em várias áreas, como autismo,
área de segurança e de saúde. Nós
temos trabalhado abrindo leque,
é o balanço que eu faço", disse.

Relinho é autor do projeto de
lei 179/2022, que garante a Cartei-
ra de Identificação da Pessoa com
Transtorno do Espectro Autista
(Ciptea) em Piracicaba. O vereador
explicou que muitas pessoas con-
fundem o autismo com desobedi-
ência porque a criança e o adulto
com Transtorno do Espectro Au-
tista têm algumas dificuldades de
relacionamento. "Todos os autistas

precisam estar inseridos na socie-
dade e a carteirinha vai facilitar o
desenvolvimento deles", afirmou.

Apesar do projeto de lei ainda
não ter sido regulamentado, o par-
lamentar informou que já está con-
versando com o Poder Executivo
para que haja avanços na área.

BANCADA EVANGÉLI-
CA - Rerlison Rezende esclareceu
que não existe bancada evangéli-
ca, mas sim, alguém do segmen-
to. "A câmara faz parte de uma
sociedade e nos evangélicos temos
essa visão e dentro dessa visão
nós concorremos para não impor,
mas trazer ao plenário e à popu-
lação a nossa visão e o que já de-
senvolvemos nas nossas igrejas".

Na entrevista, o vereador ain-
da falou sobre o trabalho social de-
senvolvido pelas igrejas evangélicas
e o impasse com o Executivo com
relação a não incidência do IPTU
(Imposto sobre Propriedade Predial
e Territorial Urbana) sobre templos
religiosos de qualquer natureza.

Pela primeira vez em quase
50 anos, a Câmara Municipal de
Piracicaba obteve o AVCB (Auto
de Vistoria do Corpo de Bombei-
ros) para os dois prédios - prin-
cipal e anexo, com validade até
2025. Trata-se de um documen-
to emitido pelo Corpo de Bom-
beiros que certifica as edificações
que atendem as exigências de se-
gurança contra incêndio. O
anúncio foi feito pelo presidente
da Casa, vereador Gilmar Rotta
(PP), durante a suspensão do ex-
pediente da 61ª reunião ordiná-
ria, nesta quinta-feira (24).

Na ocasião, o comandante do
16º Grupamento do Corpo de
Bombeiros de Piracicaba, major
Kleber Moura de Oliveira, fez a
entrega oficial do documento ao
presidente da Câmara. Os servi-
dores envolvidos no projeto fo-
ram parabenizados pelo trabalho
e a agente administrativo Ana
Lúcia Gomes Fernandes, do De-
partamento Administrativo, rece-
beu uma placa de homenagem do
Poder Legislativo pelo empenho
na obtenção do certificado. Tam-
bém participaram o ex-servidor
Rafael Pires de Melo Ferreira, que
iniciou o processo, e a chefe do
Departamento Administrativo,
Milena Petrocelli Furlan Dionísio.
A chefe de Infraestrutura e Lo-
gística do departamento, Lais
Paroli, também foi lembrada.

O comandante da corporação
destacou que, das cidades do
mesmo porte, Piracicaba é a úni-
ca que possui uma Casa Legislati-
va com AVCB. "Este documento
não quer dizer que não vão acon-
tecer ocorrências de gravidade,
mas que esta Casa está muito mais
segura e qualquer emergência
pode ser mitigada com muito mais
facilidade e rapidez", destacou.

O presidente Gilmar Rotta
lembrou que foram vários anos até
alcançar o AVCB e que foi critica-
do pelos gastos com as adequações
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Câmara é pioneira na obtenção de AVCB

Expediente da 61ª reunião ordinária foi suspenso, nesta
quinta-feira (24), para entrega do documento oficialmente
pelo Corpo de Bombeiros e homenagem a servidora

Fabrice Desmonts

dos prédios. "Posso dizer que a
Câmara é o primeiro prédio públi-
co em Piracicaba com AVCB. Fo-
ram várias noites trabalhando
para sair esse documento", con-
tou. Ao entregar a homenagem à
servidora Ana Lúcia, o presidente
destacou a dedicação e preocupa-
ção da funcionária, que "tem ves-
tido a camisa da Casa", colocou.

RECONHECIMENTO - Ao
usar a palavra, o vice-presidente
da Mesa Diretora, vereador Acá-
cio Godoy (PP), descreveu as di-
ficuldades para se fazer as mu-
danças nos prédios antigos e aten-
der a todas as exigências. O vere-
ador Josef Borges (Solidariedade)
parabenizou o empenho para atin-
gir o objetivo da segurança. A ve-
readora Sílvia Morales, do Man-
dato Coletivo "A cidade é sua"
(PV), disse que o processo não é
fácil e que as normas são rígidas
para garantir a segurança. Ela
ainda confirmou a dedicação da
servidora Ana Lúcia à Casa.

O segundo-secretário da Mesa,
vereador Pedro Kawai (PSDB) agra-
deceu a todos os colaboradores que
participaram do processo. "A Ana
contagiou a todos e a equipe fez o
seu papel de demonstrar a força
dos servidores desta Casa", ava-
liou. O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) também falou sobre as
dificuldades para adaptação às
normas vigentes de segurança.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) enalteceu a importância dos
servidores públicos. "O quanto é
interessante quando temos servi-
dores públicos comprometidos
com as causas, tanto do Corpo de
Bombeiros como desta Casa Legis-
lativa", disse. A primeira-secretá-
ria da Mesa, vereadora Ana Pa-
vão (PL), parabenizou o presi-
dente por honrar todos os envol-
vidos no trabalho. O vereador
Gustavo Pompeo (Avante) tam-
bém falou sobre a demonstração
da valorização dos servidores.

INVESTIMENTOS - Para
a obtenção do AVCB, a Câmara
investiu cerca de R$ 200 mil em
adequações nos prédios e aqui-
sição de equipamentos exigidos
pela corporação. Além disso, o
processo foi longo. O acompa-
nhamento de todos os itens da
lista do Corpo de Bombeiros foi
feito desde o início do ano pelo
Departamento Administrativo,
especialmente pela servidora
Ana Lúcia Gomes Fernandes.

De acordo com a chefe do de-
partamento, Milena Petrocelli
Furlan Dionísio, o projeto foi ela-
borado em 2013, mas desde en-
tão não houve andamento na
execução dos serviços necessári-
os para a obtenção do AVCB. No
início deste ano, a servidora Ana
Lúcia pegou o projeto, fez todo o
levantamento das medidas para
que as edificações se enquadras-
sem às normas. A chefe do de-
partamento lembrou que a falta
da certificação é passível de ques-
tionamentos junto ao Ministério
Público e ao Tribunal de Contas.

Dentre os investimentos, fo-
ram implantados o sistema de
combate a incêndio, com detec-
tores de fumaça, alarme, os pai-

néis elétricos da bomba d´água
e troca dos extintores e manguei-
ras, serviços de inspeção, testes
e manutenção dos equipamentos
de segurança e emissão de lau-
dos técnicos. Além disso, foram
obtidas todas as ARTs (anota-
ções de responsabilidade técni-
ca) de todas as divisórias contra
incêndio. Ainda foram colocados
corrimões nas escadas, foi pro-
videnciada a troca dos vidros e
implantados os adesivos de iden-
tificação das rotas de fuga, além
da aquisição de materiais elétri-
cos e hidráulicos e treinamento
da brigada de incêndio da Casa.

"Com toda essa adaptação,
a Câmara se tornou mais segura
e adaptada para qualquer emer-
gência e proteção contra incên-
dio. Temos uma brigada presen-
te em todos os eventos da Casa,
treinada e com informações ne-
cessárias para passar aos fre-
quentadores da Câmara em ca-
sos de emergência", disse a chefe
do departamento. O prédio prin-
cipal da Câmara foi construído em
1975 e o anexo, na década de 80.
Com validade até 10 de novem-
bro de 2025, o AVCB será afixado
na entrada dos dois prédios.
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Implantação de lombada no bairro motiva requerimento
Na noite desta quinta-fei-

ra (24), durante a 61ª reunião
ordinária, foi aprovado o re-
querimento 819/2022, de auto-
ria do vereador Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira
(PL), que solicita ao poder Exe-
cutivo informações sobre a im-
plantação de uma lombada na

rua Priscila Mastandrea Janez,
em frente ao número 188, no
loteamento Minas Nova, loca-
lizado no bairro Campestre.

Na propositura, o parlamen-
tar cita a indicação 2996/2021,
na qual sugeriu a instalação da
lombada no local. Em resposta,
a Semuttran (Secretaria Munici-

pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes) declarou que
já existia a aprovação do dispo-
sitivo e que a implantação já ha-
via sido encaminhada à Semob
(Secretaria Municipal de Obras),
mas a execução dependia do cro-
nograma interno da pasta.

Cássio Fala Pira questiona,

portanto, na propositura, se a
lombada já foi instalada no lo-
cal solicitado e, em caso de res-
posta negativa, o motivo pelo
qual o serviço ainda não foi exe-
cutado. O vereador pede, ainda,
a previsão de implantação do
dispositivo, bem como um cro-
nograma de execução da obra.
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Unidade do Coração abre simpósio
Encontro que acontece hoje, 26, proporciona educação continuada de médicos da cidade e região

A Unidade do Coração do
Hospital Unimed Piracicaba
promove hoje, 26, das 8h às
16h30, no auditório do Centro
Administrativo da Cooperativa,
o 1o Simpósio de Cardiologia
Unimed. Com apoio da Univer-
sidade Corporativa da Institui-
ção e comissão organizadora, o
encontro, voltado para médicos
cardiologistas da cidade e re-
gião, tem como foco a troca de
experiências e a atualização de
temas relevantes da cardiolo-

gia. Para participar, os profis-
sionais interessados devem se
inscrever pelo link https://forms.
office.com/r/7qr0eaunkL.

"Nesta primeira edição, te-
mos o desafio de unir médicos,
bem como proporcionar novas
formas de cuidar daqueles que
buscam pela assistência cardio-
lógica", disse Carlos Joussef, pre-
sidente da Unimed Piracicaba.

Entre os palestrantes con-
vidados estão os médicos Otá-
vio Rizzi Coelho Filho e Henri-

que Turin Moreira, que atuali-
zam sobre o tratamento da dor
torácica, enquanto Flávio de
Souza Brito discorre sobre a in-
suficiência cardíaca e Dalmo
Antonio Ribeiro Moreira encer-
ra com os estudos ligados à fi-
brilação atrial e anticoagulação.

Entre os palestrantes con-
vidados estão os médicos Otá-
vio Rizzi Coelho Filho e Henri-
que Turin Moreira, que atuali-
zam sobre o tratamento da dor
torácica, uma das principais

manifestações do infarto, além
da procura frequente pelos pron-
tos atendimentos cardiológicos.
Já o cardiologista Flávio de Sou-
za Brito discorre sobre a insufi-
ciência cardíaca, também conhe-
cida 'como coração fraco', segun-
da causa de internação em hos-
pitais cardiológicos, enquanto
Dalmo Antonio Ribeiro Moreira
encerra com estudos ligados à fi-
brilação atrial, arritmia frequen-
te em idosos, e anticoagulação.

"Os cardiologistas discuti-

rão a melhoria do protocolo de
dor torácica, tratamentos da
insuficiência cardíaca e anti-
coagulação. Afinal, essas pa-
tologias estão diretamente li-
gadas ao envelhecimento e es-
tilo de vida da população".

Joussef conta também que
a Unidade do Coração alcan-
çou, nestes três anos e meio de
implantação do serviço, a mar-
ca de 5 mil procedimentos in-
tervencionistas, além de assis-
tência no pronto atendimento

e ambulatório especializados,
UTI Cardiológica, testes ergo-
métricos, ecocardiogramas,
ecocardiogramas 3D, tomogra-
fias coronarianas, holters, Ma-
pas, cirurgias cardíacas, ele-
trofisiologia e marca-passo.

"Entendemos que a melhor
forma de desenvolver a equipe
médica é a qualificação e a busca
contínua por excelência. Desenvol-
ver os profissionais fortalece o
atendimento e assegura a assis-
tência ao paciente", encerrou.
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Câmara reconhece medalhistas da Augusto Saes na OBA
Proposituras do vereador Pe-

dro Kawai (PSDB) reconhecem o
mérito de alunos da Escola Esta-
dual Augusto Saes, localizada no
bairro Nova América, que parti-
ciparam da 25ª edição da OBA
(Olimpíada Brasileira de Astrono-
mia), realizada em maio deste
ano. No requerimento 754/2022,
os alunos Guilherme Estevan Jo-
aquim e Samuel Caldeira Cerioni
de Almeida são contemplados. E,
no requerimento 753/2022, os
votos de congratulações são para
os alunos Pablo Henrique Sanchez
Vieira e Vittor Ricardo Alves
Rosa, pela conquista da medalha
de prata. Na moção de aplausos
189/2022, ganha destaque a par-
ticipação dos alunos Camille San-
tos de Oliveira, Carlos Henrique
Belisio Segredo, Julia Eliam To-
mesani e Cibele Porto Cerqueira.

A entrega das honrarias acon-
teceu na manhã desta sexta-feira
(25), no pátio da escola, mediante
a participação das turmas do 6º
ao 9º ano, além de coordenado-
res, supervisores, professores, di-
reção escolar e funcionários da
instituição, com destaque aos alu-
nos homenageados. O vereador
Pedro Kawai ressaltou a importân-
cia da Câmara, em consonância
com a população, nas mais de 400
mil pessoas e, com o aval dos 23
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Esalq recebe comunidade
com atividades gratuitas

A conquista do ouro, prata e bronze é destacada por Pedro Kawai

Assessoria Parlamentar

vereadores que integram o legis-
lativo local, em reconhecer o mé-
rito dos alunos pela conquista.

O parlamentar também
agradeceu o esforço de professo-
res, coordenadores e demais in-
tegrantes da comunidade esco-
lar, além dos pais e responsáveis
no incentivo e apoio aos alunos.
Kawai ainda falou de sua traje-
tória estudantil, onde também
estudou em escola pública, até o
ensino médio, "o que sempre foi
motivo de orgulho", disse.

A diretora Jaci Aparecida
Brigante Natera, juntamente com
a vice-diretora Mara Sandra Bra-
ga Pizzol e a coordenadora geral,
Ana Paula Amaral e ainda a pro-
fessora de Ciências, Karina Tedes-
co, que também receberam cópias
das homenagens destacaram a
relevância dos alunos da Augus-
to Saes, após o período da Pande-
mia da Covid-19, de terem parti-
cipado e, tendo êxito nas conquis-
tas das medalhas, onde também
a escola se despontou como a úni-
ca no Estado de São Paulo a ven-
cer nestas olimpíadas. "Parabéns
a todos", destacou a diretora,
que também anunciou para os
próximos dias a divulgação de
mais resultados positivos de alu-
nos da Augusto Saes na Olimpí-
ada Nacional de Eficiência Ener-

gética, em sucessos também al-
cançados que devem ser contem-
plados pela Câmara Municipal de
Piracicaba, em data oportuna.

Nas homenagens, o vereador
Pedro Kawai enfatiza que os obje-
tivos da olimpíada incluem fo-
mentar o interesse dos jovens pela
Astronomia, Astronáutica e ciên-
cias afins e promover a difusão
dos conhecimentos básicos de
uma forma lúdica e cooperativa.

A OBA é realizada anualmen-
te pela Sociedade Astronômica
Brasileira (SAB) em parceria com
a Agência Espacial Brasileira
(AEB) entre alunos do Ensino

Fundamental ao Médio, em todo
o território nacional e no exterior,
em escolas de língua portuguesa.

Além disso, a olimpíada pro-
move a difusão dos conhecimen-
tos básicos de forma lúdica e coo-
perativa, mobilizando, num muti-
rão nacional, alunos, professores,
coordenadores pedagógicos, dire-
tores, pais, escolas, planetários,
observatórios municipais e par-
ticulares, assim como espaços,
centros e museus de ciências, as-
sociações e clubes de Astrono-
mia, astrônomos profissionais
e amadores e instituições volta-
das às atividades aeroespaciais.

Em busca sempre da qualifi-
cação do atendimento aos associ-
ados do Sindicato dos Trabalha-
dores Municipais de Piracicaba,
em especial aqueles que usam o
SIN+ (instituto de atendimento
médico), a gestora do local Erme-
linda Esteves convidou as profis-
sionais Solange Cunha Piacentini
e Vanessa Toledo Real Martelli
para uma conversa e diagnóstico
do trabalho do Ambulatório
SIN+. "Identificamos que precisa
melhorar alguns pontos no aten-
dimento aos nossos associados,
para que se sentissem mais bem
acolhidos quando procurar pelos
nossos serviços na área da saú-
de", disse Ermelinda Esteves.

Solange explicou que com o
diagnóstico feito, foram organi-
zadas as estratégias para favore-
cer o trabalho de esclarecimento
e melhoria das funcionárias no
atendimento. "Realizados dinâmi-
ca de grupo, utilizamos metodo-
logias ativas (recursos tecnológi-

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

SIN+ busca melhoria no atendimento ao público
Divulgação

Treinamento também contou com o método avaliativo,
que consta em fazer formulário com as pessoas para
conseguirem se posicionar a respeito do treinamento

cos para favorecer no treinamen-
to), o canva, trabalhamos com
vivências dinâmicas de modo a
elucidar a importância na quali-
dade de atendimento, tornando-
o significativo para quem o faz".

O treinamento também con-
tou com o método avaliativo, que
consta em fazer formulário com
as pessoas para conseguirem se
posicionar a respeito do treina-
mento, avaliar o conteúdo abor-
dado, as estratégias de aprendi-
zagem. "Por esse método, foi fei-
to o diagnóstico da abordagem,
utilizando estratégias nas quais
as vivencias grupais mostraram
o os pontos que precisavam me-
lhorar", informou Solange.

De acordo com Ermelinda,
o treinamento foi muito impor-
tante para qualificar o trabalho
feito pelos funcionários que
atendem diretamente o público
do SIN+, melhorando a parceria
no ambiente de trabalho e, tam-
bém, a comunicação interna.

As profissionais responsá-
veis pelo treinamento Solange
Cunha Piacentini, pedagoga,
Analista Comportamental PDA,
Designer Instrucional e possui

MBA em Gestão de Pessoas e
Vanessa Toledo Real Martelli,
que também é pedagoga, de-
senvolveram o trabalho volun-
tariamente para o Sindicato.

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Vereador visita centro de lazer e esportes do bairro Cecap
Os moradores do bairro Ce-

cap convidaram o vereador Pe-
dro Kawai (PSDB) para uma vi-
sita ao centro de lazer local, na
rua Eurico Gaspar Dutra. Eles
pediram melhorias para manter
o espaço limpo e tranquilo, pro-
porcionando um lugar agradá-
vel para praticar esportes e se
divertir. "Através da indicação
nº 3270/2022, gostaria que o
corte de mato, a poda das árvo-
res e a retirada de árvores secas
fossem realizados. Também pre-
cisamos replantar novas árvores
na área", disse o parlamentar.
Kawai lembrou ainda que a área
é utilizada pelos moradores da
região, para caminhadas, além

de ser um local de lazer para as
famílias. "Com isso, fica mais
fácil para as pessoas se exercita-
rem, pois têm um ambiente boni-
to e agradável", finalizou.

PISTA DE CAMINHADA
E ALAMBRADO -O vereador
Pedro Kawai também acolheu o
pedido de moradores do Cecap, na
manutenção da pista de caminha-
da existente no Centro de Lazer e
Esportes localizado na rua Eurico
Gaspar Dutra, número 1.074, atra-
vés da indicação 3271/2022.

Já na indicação 3272/2022, o
parlamentar acolhe o pedido da co-
munidade para a recuperação de
alambrado em campo de areia exis-
tente neste mesmo centro de lazer.

Assessoria Parlamentar

Kawai também acolheu o pedido para manutenção da pista de caminhada

PROGRAMAÇÃO
MUSEU "LUIZ DE QUEIROZ"
- Espaço "Acervo e arteducação no Escuro"
- Novos itens e textos disponíveis pelos ambientes internos
- O Jardim Francês e Ermelinda Ottoni

CLUBINHO DE CIÊNCIAS
- A física da luz e do escuro
- Aprendendo sobre constelações
- O planeta Terra e o sistema solar
- As cores

JOGOS
- Espaço lúdico com jogos de tabuleiro e xadrez gigante

A Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) convida a comunidade para
participar do "Domingo no Es-
curo - Aprendendo sobre óptica".
Para tanto, o Museu Luiz de
Queiroz e o Clubinho de Ciências
prepararam uma série de ativi-
dades gratuitas neste domingo,
27. Buscando proporcionar expe-
riências diferentes aos visitantes,
ambos os espaços trabalharão
com temáticas envolvendo a luz,
seja a sua presença ou a falta
dela, as cores, e diversas outras
ações envolvendo essa temática.

MUSEU - No Museu, esta-
rão disponíveis duas salas com
baixa luminosidade, onde itens do
acervo ficarão disponíveis para
interação com o público em ativi-
dades monitoradas explicando
suas propostas e funcionalidades.
Assim, lupas, microscópios, pris-
mas, fluorescência, entre outros,
estarão destacando o papel de ob-
jetos históricos de ensino nas ques-
tões museológicas e didáticas.

CLUBINHO - Quanto ao
Clubinho, também usando pouca
luz como temática, será trabalha-
do um roteiro passando por esta-
ções com experimentos, confecci-
onados de materiais reutilizados,
onde serão abordadas áreas so-
bre física, química, astronomia,
cores, entre outros. Tudo de for-
ma prática, curiosa e divertida.

Os visitantes poderão ainda
circular normalmente pelas de-
mais salas do Museu, que agora,
conta com novos objetos e materi-
ais textuais expostos, proporcio-
nando assim a possibilidade de
rever os espaços e descobrir mais
sobre o acervo e história da ins-
tituição, bem como apreciar os
novos conteúdos que trabalha-
mos nas expografias internas.

PILOTAGEM DE DRO-
NES - Durante as atividades, alu-

nos da Escola Estadual Elias de
Mello Ayres realizam a finalização
de uma disciplina eletiva de ensi-
no de pilotagem de drones, lecio-
nada pela Professora Rubmara.
Essa proposta abordará uma ex-
plicação teórica, acerca de legis-
lações, tipos de drones, compo-
nentes principais, controles e pi-
lotagem básica. Ainda, serão re-
alizados voos na área ao redor
do Museu para pilotagem e cap-
tura de imagens, por parte dos
alunos e professora, com objeti-
vo de coletar registros do domin-
go e do complexo do Museu.

EVENTO - Todas as ações
compreendem atividades desen-
volvidas pelo Museu "Luiz de Quei-
roz" e pelo Clubinho de Ciências,
por meio do grupo de extensão
CRECIN, com apoio do Serviço de
Cultura e Extensão Universitária
da Esalq, que compõem parte dos
projetos de valorização e utiliza-
ção do acervo, da extensão e de
conhecimentos trabalhados na
universidade pública. Ainda, so-
mam-se as ações presentes no Ano
Internacional das Ciências Básicas
para o Desenvolvimento Susten-
tável 2022-2023 da UNESCO.

As atividades são coordena-
das por Edno Aparecido Dario,
coordenador do Museu "Luiz de
Queiroz", pela Prof.ª Rosebelly
Nunes Marques, do departa-
mento de Economia, Administra-
ção e Sociologia e pelo colabora-
dor Charles Albert Medeiros.

SERVIÇO
Atividades gratuitas, sem
agendamento prévio. Visita-
ção disponível das 14h às
18h. sem limite de público e
faixa etária. Aconselhável
uso de máscaras na parte
interna do Museu e do Clu-
binho de Ciências. Mais in-
formações pelo Instagram:
@museulq @crecin.esalq.
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Avenida do bairro
necessita de lombada

O requerimento 817/22, de
autoria da vereadora Ana Pa-
vão (PL), que solicita informa-
ções ao Executivo, sobre insta-
lação de lombada na Avenida
Paulista, no bairro Nova Piraci-
caba, foi aprovado durante a 61ª
reunião ordinária de 2022, rea-
lizada nesta quinta-feira (24).

A solicitação foi objeto da
indicação 3501/21 e a melhoria
ainda não foi executada. De
acordo com a vereadora, na
propositura, "a medida é indis-

pensável, tendo em vista que o
local necessita de redutor de ve-
locidade, pois a avenida conta
com grande fluxo de veículos,
que não respeitam a velocida-
de, possibilitando acidentes".

Ana Pavão questiona se exis-
te alguma dificuldade por parte
da secretaria responsável pela
execução desta ação; qual a pre-
visão para o início do atendi-
mento desta solicitação e, em
média, qual o tempo necessário
para início e conclusão da obra.
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Vereador verifica instalação de
novas luminárias em parque
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Instituto apresenta concerto
"Formar canta o Brasil"
Espetáculo musical o será na terça-feira, 29, às 19 horas no Teatro
"Erotídes de Campos", no Engenho Central, com entrada gratuita

O Instituto Formar realiza
terça-feira, 29, às 19 horas, o con-
certo "Formar canta o Brasil - Ce-
lebrando o bicentenário da Inde-
pendência", no Teatro "Erotídes de
Campos", no Engenho Central em
Piracicaba. Este ano, o concerto
será uma grande homenagem aos
compositores e à música brasilei-
ra na interpretação dos alunos
da Banda e Coral da instituição,
músicos convidados e a partici-
pação especial dos passistas We-
lington Camargo e Viviane Souza.

O repertório terá canções de
ícones como Ary Barroso, Dori
Caymy, Ivan Lins, Geraldo Van-
dré, Milton Nascimento e ainda
músicas de autoria do maestro
Eloy Porto Neto, do Instituto
Formar. Na apresentação, o pú-
blico vai poder conferir sucessos
de bandas como Capital Inicial e
Skank e uma homenagem espe-
cial a Ayrton Senna, ao funda-
dor do Instituto Formar Rubens
Braga e ainda um tributo a Gal
Costa e Rolando Boldrin. As
músicas têm sido trabalhadas
desde o início do ano pelos pro-
fessores Élcio Luis, Eloy Porto
Neto, Evandro Silva, Ester Fer-

Divulgação

A música brasileira será a grande homenageada da noite

reira e Marcelo Seghese. O espe-
táculo terá, ainda, performances
teatrais em vídeo conduzidas pela
professora Rosangela Pereira.

O espetáculo musical marca a
volta da apresentação tradicional
de fim de ano da instituição, que,
nos últimos dois anos, passou a
ser virtual em virtude da pande-
mia de covid-19. "É o nosso pri-
meiro Concerto desde 2019, quan-

do tivemos nossa última edição.
Esse tempo sem subir ao palco nos
trouxe um amadurecimento im-
portante. O Coral, por exemplo,
terá um protagonismo maior nes-
se repertório, e o Teatro, pela pri-
meira vez, participará com uma
linguagem de produção digital,
que foi desenvolvida no decorrer
do tempo em que ficamos sem
apresentações presenciais", expli-

ca o coordenador cultural do Ins-
tituto Formar, Mauricio Ribeiro.

SERVIÇO
"Formar canta o Brasil - Cele-
brando o bicentenário da In-
dependência". Terça-feira, 29,
às 19h, no Teatro do Enge-
nho "Erotídes de Campos".
Entrada gratuita: retirar in-
gressos na bilheteria do tea-
tro, 1 hora antes do concerto.

No início da noite da última
sexta-feira (18), o vereador Anil-
ton Rissato (Patriota), retornou
na área de lazer de Santa Terezi-
nha, denominado de Parque His-
tórico do Quilombo Corumbataí,
para conferir a finalização da ins-
talação de novas luminárias de
led, que na ocasião estava faltan-
do a manutenção devido a fia-
ção elétrica ter sido furtada.

A equipe do setor de elétri-
ca da Semob (Secretaria Muni-
cipal de Obras), realizou a tro-
ca das 61 luminárias antigas de
vapor metálico, por luminárias
novas com tecnologia led.

O objetivo da troca das lumi-

Arquivo

Foto do mestre Idálio Filetti,
provavelmente dos anos
1940. Mostra a torcida do Es-
tádio Dr. Kok. Interessante é
saber que o estádio surgiu por
intercessão de alguns des-
portistas, sendo a maioria
deles funcionários do Enge-
nho Central, que solicitaram
emprestado terreno situado
na av. Dona Francisca, através
de seu proprietário Dr. Holger
Jensen Kok, então diretor su-
perintendente da Societé de
Sucreries Bresiliennes - En-
genho Central. No início do sé-
culo passado, locou a área por
valor ínfimo, para que pudes-
sem construir um campo de
futebol. Em 8 de fevereiro de
1914, criou-se a Associação
Atlética Sucrerie, hoje Clube
Atlético Piracicabano. Uma

campanha destinada a arre-
cadar fundos para a compra
da área do estádio, foi desen-
cadeada pelo Sr. Lázaro Pinto
Sampaio, que contatou forne-
cedores, industriais, comerci-
antes, proprietários de enge-
nhos, usineiros etc, além de
contribuições dos funcionári-
os da empresa Dedini S/A, a
fim de buscar as verbas ne-
cessárias para a compra do
referido terreno. Assim foi
possível a efetivação da aqui-
sição da área que foi deno-
minada ESTÁDIO DR. KOK,
em homenagem à memória
do nobre ilustra patriarca, no
dia 5 de agosto de 1941. (Ed-
son Rontani Júnior - Piraci-
caba Antiga no Facebook e
no Youtube - Facebook e Ins-
tagram : edsonrontanijr)

TORCIDA
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Anilton Rissato foi ao Parque Histórico do Quilombo Corumbataí
acompanhar a finalização da instalação de novas luminárias

nárias é para reduzir o consumo
de energia elétrica dos locais pú-
blicos. As luminárias de led têm
tecnologia mais moderna e dimi-
nui os gastos com manutenção,
por terem maior tempo de vida
útil. De acordo com a Semob, as
lâmpadas de led instaladas na
área de lazer são de 30 watts e
cinco vezes mais eficientes.

"Ainda falta ponto de ilumi-
nação em algumas partes dos
brinquedos, e também será ne-
cessário a reposição de alguns
brinquedos, com a colocação de
areia em volta, para garantir
mais a segurança durante a uti-
lização realizada pelas crianças".

LLLLLICITICITICITICITICITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Sem concorrentes, Câmara encerra
pregão para aquisição de combustível

Davi Negri

De acordo com o Departamento Administrativo e de Documentação,
aquisição de combustível deverá ter uma outra licitação

O pregão presencial, do tipo
menor valor global, para a forne-
cimento parcelado de combustível
para os veículos oficiais e gerado-
res da Câmara Municipal de Pira-
cicaba foi encerrado por falta de
concorrentes. A licitação 29/2022
foi aberta nesta quinta-feira (25)
e, devido à falta de participantes,
a Câmara Municipal de Piracica-
ba encerrou a sessão pública.

O pregão presencial foi aberto
às 9h, na sala de reuniões do pré-
dio anexo da Câmara, com a pre-
sença do pregoeiro e a equipe de
apoio. No entanto, a sessão foi "de-

clarada deserta" pelo fato do não
comparecimento de nenhuma em-
presa fornecedora para o certame.
As informações constam em ata.

O Departamento de Adminis-
trativo e de Documentação deve-
rá abrir um novo processo para
uma eventual aquisição. A solici-
tação da compra se justifica em
virtude da necessidade de abaste-
cimento dos carros oficiais e gera-
dores desta Casa de Leis para o
exercício de 2023. O objetivo é ad-
quirir 15 mil litros de gasolina co-
mum, mil litros de etanol e 1,5 mil
litros de diesel S 500 comum.

A campanha Dia de Doar
(#DoaPira) foi lançada na terça-
feira (22) no auditório da Acipi
(Associação Comercial e Industri-
al de Piracicaba). Cerca de 100 pes-
soas acompanharam o evento que
apresentou os objetivos da ação
que acontece em 85 países neste
ano, no próximo dia 29 de novem-
bro. A solenidade contou com a
participação do vereador Josef
Borges (Solidariedade) que apoia
o movimento e também da verea-
dora Rai de Almeida (PT) e do ve-
reador Gustavo Pompeo (Avante).

Do dia 29 de novembro ao
dia 10 de dezembro, toda a po-
pulação de Piracicaba será mo-
bilizada a doar por meio do PIX
o valor de R$ 2,00 ou outro mon-
tante que puder para auxiliar 18
instituições assistenciais do mu-
nicípio que integram a campa-
nha. As pessoas também serão
incentivadas a doar sangue para
o Hemonúcleo de Piracicaba.

Não há uma conta única, a
doação deve ser feita direta-
mente a uma ou mais entida-
des que o doador preferir. As

#D#D#D#D#DOAOAOAOAOAPPPPPIRAIRAIRAIRAIRA

Vereadores participam do lançamento do Dia de Doar

Josef Borges, Gustavo Pompeo e Rai de Almeida prestigiaram ação

Divulgação

contas pix estão sendo divulga-
das nas redes sociais de cada
instituição e em cartazes que
começarão a ser distribuídos
no comércio da área central.

Para o vereador Josef Borges,
apoiar essa iniciativa é uma mis-
são de todos para incentivar a ge-
nerosidade em toda Piracicaba.
"Esse movimento garante que pos-
samos mudar positivamente a re-
alidade das nossas instituições.
Elas realizam um trabalho extra-
ordinário em nosso município e
lutam diariamente para consegui-
rem recursos para a realização dos
seus atendimentos", afirmou.

A líder municipal do Dia de
Doar, Ana Lúcia Amstalden, res-
saltou que o Dia de Doar veio para
fortalecer a generosidade e a cul-
tura do doar. "A ideia é que as
doações sejam um hábito e não
só de doações financeiras, mas
também de doar o tempo, um
abraço, um sorriso. Existem mui-
tas formas de doar", disse.

O diretor da Acipi, José Fran-
cisco Calil, disse que a união das ins-
tituições no evento demonstrou que

a cidade é solidária. "Percebemos que
há um número grande de pessoas
dedicadas a cuidar do outro".

A secretária de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads)
Euclídia Fioravante, parabenizou
o trabalho das instituições e a rea-
lização da campanha que ela teve
oportunidade de iniciar na cidade
em 2018. "A maioria das institui-
ções têm convênio com o municí-

pio, mas os recursos que recebem
são insuficientes para a manu-
tenção dos importantes serviços
que elas realizam", explicou.

Representando todas as enti-
dades que integram a campanha,
Maria José Belloni Felipe, da Avis-
tar, relatou a luta diária de todas
em busca de apoio para manter o
atendimento aos usuários, que é
feito com amor e profissionalismo.

VVVVVISITISITISITISITISITAAAAA

Vereador cobra melhorias em
pátio de escola municipal

Nesta segunda-feira (21), o
vereador Pedro Kawai (PSDB)
visitou a Escola Municipal de
Educação Infantil Bruna Fer-
reira da Silva, localizada na rua
Lutero Luiz, número 180, no
bairro Jardim Alvorada. Na vi-
sita, o parlamentar constatou
a necessidade de instalação de
uma cobertura no pátio da es-
cola, onde estão instalados
brinquedos para as crianças.

A solicitação foi realizada atra-
vés da indicação 3273/22, direcio-
nada ao chefe do Executivo. "Em
que pese a unidade esteja tempo-
rariamente com as suas ativida-
des suspensas, mesmo assim se faz
necessário o atendimento desta
melhoria para que, quando retor-
narem as atividades na escola, o
pátio esteja todo coberto, propor-
cionando um local agradável para
as crianças", disse o parlamentar.

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai (PSDB) visitou a Escola Municipal de Educação
Infantil Bruna Ferreira da Silva, no bairro Jardim Alvorada
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Autoridades e lideranças negras
descortinam histórias de racismo

TTTTTERRENOSERRENOSERRENOSERRENOSERRENOS

Prefeitura entrega matrículas
a 34 famílias do Maria Helena
Evento aconteceu na quinta-feira, 24, na sede da Emdhap, com o
prefeito Luciano Almeida entregando o documento aos moradores

Divulgação

Ao todo, 34 famílias do bairro foram contempladas com a entrega das matrículas

Em cerimônia dominada pela
alegria e emoção, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Emdhap
(Empresa Municipal de Desenvol-
vimento Habitacional de Piracica-
ba), entregou na manhã de quin-
ta-feira, 24, matrículas de terre-
nos para 34 famílias do bairro
Maria Helena, fruto do término do
processo de regularização fundiá-
ria de Interesse Social (REURB-
S) da área. O evento aconteceu
na sede da Emdhap, com os re-
presentantes das famílias titula-
das recebendo a documentação
de posse dos terrenos pelas mãos
do prefeito Luciano Almeida.

"A pessoa só torna-se propri-
etária de fato do terreno quando
ela tem a documentação legal em
mãos e hoje é isso o que estamos
fazendo. Essas pessoas aqui es-
tão recebendo as matrículas que
comprovam que elas são realmen-
te donas do local onde moram",
falou o chefe do Executivo.

Participaram da cerimônia
também o presidente da Emdhap,
Sérgio Maluf Chaim; o titular da
Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Renda), José Luiz Gui-
dotti Junior, e os vereadores Jo-
sef Borges e Anilton Rissato.

"Esse documento é a prova de
que todos vocês agora possuem
um terreno perante à Justiça e é
uma alegria participar disso", dis-
se Chaim na abertura do evento.

ALEGRIA - Uma das mora-

doras do bairro Maria Helena a
tomar posse da matrícula do ter-
reno hoje foi a aposentada Ivani
Almeida Santos, 59, moradora do
local há 45 anos. Ela recebeu o con-
vite nesta semana informando que
a cerimônia começaria às 9h, mas,
visivelmente ansiosa e feliz, che-
gou à Emdhap às 7h. "Essas duas
horas que fiquei aguardando até
o início do evento foram a espera
mais feliz da minha vida. Agora
tenho algo que é meu de verda-
de. Construí minha vida neste
bairro, criei meus três filhos e es-
tou muito contente", comentou.

Quem também ficou feliz em
receber a matrícula foi a dona de
casa Adalgiza da Silva Leite, 66.
Ela mora no bairro Maria Helena
há 40 anos, junto do marido, o apo-

sentado Sebastião Leite, 67. "Em-
bora a gente já more lá há bastante
tempo, tínhamos medo de investir
muito na casa, porque realmente
não era nossa, mas agora conse-
guimos essa vitória", afirmou.

O motorista aposentado João
Carlos Silva foi outro morador
que pôde tomar posse definitiva
do terreno hoje com a entrega da
matrícula. Ele mora no local há
30 anos e contou que viu a cons-
trução do bairro. "Quando che-
guei, tinha ainda muita terra e
mato. Hoje é um bairro de verda-
de. Todos os prefeitos que passa-
ram pela Prefeitura falaram que
iam fazer a regularização, mas só
agora conseguimos isso", disse ele,
que mora em uma casa com um
irmão de 57 anos e o pai de 88.

MAIS - Com as 34 matrí-
culas entregues hoje, a Prefei-
tura de Piracicaba totaliza nes-
te ano 225 matrículas de terre-
nos concedidas para famílias em
diferentes bairros da cidade,
após realizar e concluir os pro-
cessos de regularização fundiá-
ria dos locais. Em maio, o Exe-
cutivo, por meio da Emdhap,
entregou matrículas dos imóveis
regularizados para 36 famílias do
Núcleo de Interesse Social deno-
minado IAA Bananal, região de
Santa Terezinha. No mesmo mês,
também receberam matrículas
de terrenos 65 famílias do bair-
ro Algodoal. E em agosto, foram
90 famílias do bairro Parque Or-
landa que receberam em mãos
as matrículas dos terrenos.

A Escola do Legislativo de Pi-
racicaba - "Antonio Carlos Dane-
lon - Totó Danelon" promoveu na
quinta-feira, 24, das 9 às 11 horas,
de forma presencial, o debate que
marcou discussão em Piracicaba
sobre o teor da lei 14.187/2010, em
reforço à campanha São Paulo
contra o racismo.  Os vereadores
Acácio Godoy (PP) e Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL)
foram os palestrantes, junto com
Antonio Carlos da Silva Barros,
coordenador de Políticas para a
População Negra e Indígena, ór-
gão do Governo do Estado de São
Paulo, ligado à Secretaria da
Justiça e Cidadania, além de Fa-
bíola Moraes Pousa, presidenta
do Centro de Tradições Nordes-
tinas de Piracicaba e Região.

A diretora da Escola do Le-
gislativo, Sílvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo A Cidade É Sua,
abriu o debate e também referen-
dou o papel do vereador Pedro
Kawai (PSDB), na coordenação da
Escola. O assessor parlamentar
Pablo Carajol, bem como a assesso-
ria do vereador Paulo Campos (Po-
demos), participaram do evento.

Sílvia Morales reiterou o pa-
pel da Escola do Legislativo peran-
te discussões temáticas que impac-
tam a cidade, dado à relevância
dos assuntos tratados, também
anunciou o lançamento da primei-
ra publicação da Escola do Legis-
lativo, o que reflete o teor das dis-
cussões abarcadas pela Escola.

O vereador Cássio Luiz (PL),
o Cássio Fala Pira, abriu o ciclo de
palestras, mostrando os dias som-
brios que ainda vivemos em de-
corrência do racismo que permeia
as relações humanas, especial-
mente quando se vê ataques aos
nordestinos. "São dias terríveis",
citou o parlamentar ao relembrar
de incidente que teve no cruza-
mento de rua de sua cidade na-
tal, no Estado de Minas Gerais,
em demonstração de preconceito
desferido gratuitamente por um
condutor de veículo automotor.

Cássio Luiz também apre-
sentou um vídeo sobre a sua tra-
jetória de vida, com foco no aju-
dar o próximo pelo assistencia-
lismo. "Fica muito fácil a crítica
por parte daqueles que tem tudo
na mesa e não conseguem ver que
a outra pessoa precisa de ajuda.
A saúde e a fome não esperam,

Debate promovido pela Escola do Legislativo avaliou os
12 anos da lei estadual 14.187/2010, contra o racismo, o que
também abriu discussão sobre xenofobia aos nordestinos

Fabrice Desmonts

sem alimento não se consegue
avançar", disse o parlamentar,
na defesa de políticas públicas.

Para Cássio Luiz, "é um ab-
surdo, em pleno século 21, termos
que lidar com o preconceito e a
fome. "Vemos que ideias como a
do nazismo ainda permeiam em
nossa sociedade contemporânea.
Somos multiplicadores, formado-
res de opinião, somos todos iguais,
Deus é nosso criador e não faz di-
ferença", alertou o parlamentar,
que na sequência apresentou ví-
deo que sintetiza trabalho social
de mais de 15 anos em Piracicaba,
no socorro aos mais carentes.

Fabíola Moraes Pousa apre-
sentou slides para mostrar ima-
gens do cotidiano, em ações de
xenofobia praticados pela socie-
dade, principalmente contra
nordestinos. "Xenofobia é crime
silencioso", disse a presidenta,
discorrendo sobre o real senti-
do desta palavra, que remete à
profunda aversão que uma pes-
soa tem para com a outra.

Fabíola também apresentou
vídeos que demonstram varia-
das formas do preconceito con-
tra os nordestinos, a exemplo de
uma expressão que foi o mote
de uma campanha de conscien-
tização sobre cidadania, da OAB
(Ordem dos Advogados do Bra-
sil), onde o texto da placa diz:
"adorei o seu curriculum, você
só precisa perder este sotaque".

SELO CONTRA O RACIS-
MO - Antonio Carlos concluiu
suas considerações reiterando o
papel da Coordenadoria Estadu-
al no combate ao racismo, bem
como acentuou o papel do Pro-
con no Estado de São Paulo, que
a partir do mês de abril colocou
em funcionamento um serviço
visando atender as denúncias de
racismo. Além de comentar so-
bre projeto que poderá ser con-
cretizado na criação do selo con-
tra o racismo, a ser dinamizado
perante o segmento empresarial.

O presidente da Câmara de
Dirigentes Lojistas de Piracica-
ba, Reinaldo Pousa, que tam-
bém participou do evento desta-
cou a importância da implanta-
ção deste selo em Piracicaba e
disse que a entidade está aberta
para acolher esta iniciativa, o
que demonstra a inovação e o
respeito do comércio local.
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Estado promove 2ª edição
do Fórum SP Afro Brasil

O Centro de Equidade Racial,
órgão vinculado à Secretaria de
Desenvolvimento Regional (SDR),
realiza hoje, 26, e domingo, 27, das
9h às 18h, o 2º Fórum SP Afro
Brasil do estado de São Paulo. O
evento acontece no Memorial da
América Latina e contará com
autoridades estaduais, Prefeitos
e sociedade civil para juntos de-
baterem ações em promoção da
equidade racial em São Paulo.

O Fórum SP Afro Brasil tem
como propósito dialogar com os
municípios, conectar ações e pro-
por novos caminhos para o desen-
volvimento regional e socioeconô-
mico da cultura afro-brasileira.
Enfrentamento do racismo; fo-
mento ao afroempreendedoris-
mo e implantação de políticas pú-
blicas de promoção a equidade
racial no estado de São Paulo
também estarão em discussão.

A programação contará com
painéis de debates, atividades
culturais envolvendo apresenta-
ção de jongo, maracatus, capoei-

ra, encontro de congadas, comu-
nidades quilombolas, dança afro,
hip hop e diversas modalidades
de samba. As cantoras Paula
Lima e Luciana Melo e a Escola
de Samba Vai Vai também se
apresentarão no Fórum.

No encontro também serão
apresentados os feitos dos Progra-
mas do Governo de São Paulo para
promoção da equidade racial. Ao
longo da gestão foram desenvol-
vidas iniciativas como a Casa Afro
SP, o Observatório de equidade
racial, o Plano de Promoção da
Igualdade Racial, MIS em cena
grandes personalidades negras,
Prêmio SP Afro Brasil, além do
curso de equidade racial.

O Fórum será realizado pelo
Centro de Equidade Racial da
SDR, em parceria com o Conselho
Estadual de Participação e Desen-
volvimento da Comunidade Negra
e a Coordenação Estadual de Polí-
ticas Públicas para População Ne-
gra e Indígena, estes vinculados à
Secretaria de Justiça e Cidadania.

A equipe da Fran TT Trai-
ning Center viaja até a cidade de
Rio Claro neste domingo, 27,
para disputar a oitava e a penúl-
tima etapa da temporada 2022 da
Liga Paulista de Tênis de Mesa.

O evento acontece nas de-
pendências do Centro de Ativi-
dades "José Felício Castellano",
o Sesi de Rio Claro, que está lo-
calizado no Jardim Floridiana.

O elenco da Fran TT/Piracica-
ba conta mais uma vez com o ta-
lento da jovem mesatenista Lívia
Pedro Cinto, que terminou a última
etapa disputada na cidade de São
Carlos na vice-liderança no ranking
da categoria Mirim Feminino.

Com esse resultado, Lívia de
12 anos, joga nesse final de se-
mana em busca de resultados
que a classifiquem para o Tor-
neio do Top 16, que acontece no
mês de dezembro e reúne os me-
lhores atletas de cada categoria.

Para a organizadora da
Liga Paulista de Tênis de Mesa,

CCCCCOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃO

Fran TT disputa a oitava etapa da Liga Paulista de Tênis de Mesa
Divulgação

Livia Pedro Cinto integra a equipe Fran TT Training

Francine de Camargo Mendes,
o campeonato deste ano foi po-
sitivo porque permitiu a retoma-
da das atividades após um perí-
odo difícil causado pelas parali-
sações da pandemia de Covid-19.

"No decorrer do ano pude-
mos contar com as participações
de diversas equipes e isso foi mui-
to positivo. Estou confiante para
que o campeonato do próximo
ano seja ainda melhor." - disse
Francine de Camargo Mendes.

A competição deste final de
semana em Rio Claro reúne
cerca de 200 atletas que esta-
rão representando 25 entida-
des de vários municípios do in-
terior do estado de São Paulo.

A cidade de Piracicaba será
representada por atletas que inte-
gram o projeto de formação de
base, desenvolvido através da As-
sociação Desportiva Fran TT, por
meio do Chamamento Público
número 019/2022 e do processo
administrativo 34.489/2022.

Realizado nos dias 17 e 18 de
novembro, o Portugal Export Fó-
rum reuniu líderes e autoridades
governamentais dos setores de lo-
gística e infraestrutura de Portu-
gal e Brasil com o objetivo de es-
treitar relações e parcerias, além
de discutir oportunidades rela-
cionadas às melhores práticas
de gestão, sustentabilidade e
tecnologias nas operações logís-
ticas e marítimas entre os países.

O evento, promovido nas ci-
dades de Sines e Lisboa, em Por-
tugal, contou com a presença do
coordenador geral do Grupo
ESALQ-LOG, Thiago Guilherme
Péra, atuando como um dos de-
batedores convidados do painel
"Agronegócio brasileiro e siner-
gia com Portugal". De acordo
com o especialista, existem opor-
tunidades interessantes entre
os países, como o "notório inte-
resse de Portugal em desenvol-
ver um hub de cargas agrícolas
do Brasil para a Europa, assim
como o interesse de fomentar um
parque industrial de processa-
mento de grãos nas regiões por-
tuárias", explica o coordenador.

Péra ainda ressalta que os
portos portugueses apresentam
vantagens competitivas inte-
ressantes para o transporte
marítimo, com profundidade
de águas para suportar calados
de navios maiores. "Além dis-

FFFFFÓRUMÓRUMÓRUMÓRUMÓRUM

Coordenador do Esalq-LOG participa do Portugal Export
Divulgação

Evento reúne autoridades sobre parceria nas operações entre Portugal e Brasil

so, é estratégico para o comér-
cio internacional a diversifica-
ção de corredores logísticos
para mitigar riscos dos mais di-
versos, em um ambiente globa-
lizado com práticas mais comuns
de just-in-time", completa.

A programação do Fórum
contou ainda com visitas téc-
nicas para o Porto de Sines e
para o Porto de Lisboa, além
de um encontro com o embai-
xador do Brasil em Portugal
na Embaixada brasileira.
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Exposição Batom, Lápis & TPM
recebe inscrições para nova edição
Trabalhos devem ser autorais, podendo integrar as categorias caricatura, cartum,
charge, tiras (HQs) e esculturas; inscrições vão até até dia 3 de fevereiro de 2023

A 12ª edição da exposição
Batom, Lápis & TPM, que reúne
artes gráficas e esculturas produ-
zidas por mulheres, está com ins-
crições abertas. Interessadas em
participar podem enviar traba-
lhos até dia 3 de fevereiro de 2023.
A realização é da Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), Cedhu (Centro Nacional de
Humor Gráfico de Piracicaba) e
Salão Internacional de Humor
de Piracicaba. O regulamento
completo e a ficha de inscrição
estão disponíveis no site salao
internacionaldehumor.com.br.

Conforme o regulamento,
os trabalhos devem ser auto-
rais, podendo integrar as cate-
gorias caricatura, cartum, char-
ge, tiras (HQs) e esculturas. A
temática das obras é livre.

Para participar a artista deve
enviar, junto dos trabalhos, a fi-
cha de inscrição fornecida pela
organização (disponível no site
salaointernacionaldehumor.com.br)
preenchida de forma legível e as-
sinada. Cada artista pode enviar
até três obras pelo e-mail tpm@
salaodehumor.piracicaba.sp.gov.br
(arquivos digitais em formato
jpeg, resolução de 300 dpi e máxi-
mo de 5M) ou pelo correio, no en-
dereço do Cedhu (avenida Mauri-
ce Allain 454, Vila Rezende - Pira-
cicaba/SP Brasil - CEP 13405-123).
O prazo de recebimento será con-

siderado a data de postagem. O
tamanho máximo das esculturas
é de : 42cm (altura) x 30cm (pro-
fundidade) x 30cm (largura).

"Batom, Lápis & TPM já é
uma exposição consolidada, com
mais de dez anos de realização, e
ela foi criada justamente com o
propósito de evidenciar as artes
produzidas pelas mulheres, sem
exclusão de nenhuma. Nossa in-
tenção é estimular a produção ar-
tística e oferecer espaço a artistas
amadoras ou profissionais brasi-
leiras e estrangeiras", falou o dire-
tor do Salão, Junior Kadeshi.

EXPO - Depois de enviadas,
as obras passam por uma comis-
são de seleção, formada por es-
pecialistas da área. A previsão é
que as obras selecionadas para a
mostra fiquem expostas no Ar-
mazém 14 do Engenho Central
entre os dias 11 de março e 8 de
abril de 2023, sempre de segun-
da a sexta, das 9h às 17h, e aos
sábados das 9h às 14h. Haverá,
ainda, uma seleção de trabalhos
para exposição em galeria virtual,
sob responsabilidade do Cedhu.

SERVIÇO
Inscrições para a 12ª edição
da exposição Batom, Lápis &
TPM. Até 3 de fevereiro de
2023. Regulamento completo
e a ficha de inscrição disponí-
veis no site salaointernacional
dehumor.com.br. Mais infor-
mações: (19) 3403-2615

Divulgação

Artista Tarsila do Amaral foi tema da obra de Rosana Amorim
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Vereador quer mais informações
sobre obras em complexo aquático

O requerimento 814/22, de
autoria do vereador Pedro Ka-
wai (PSDB), que solicita infor-
mações ao Executivo sobre
obras no Complexo Aquático
Municipal Dr. Samuel de Castro
Neves, foi aprovado durante a
61ª reunião ordinária de 2022,
realizada nesta quinta-feira (24).

Segundo Kawai, as obras ti-
veram início em meados do ano

de 2020 e, recentemente, foi di-
vulgado pela imprensa a rea-
bertura do complexo. O verea-
dor quer saber quando o com-
plexo foi reaberto, qual o valor
total pago pela reforma do lo-
cal e qual a empresa responsá-
vel pelas obras; quais melhori-
as foram realizadas e quem foi
o responsável técnico em acom-
panhar e fiscalizar as obras.

Neste domingo, 27, às 10h,
será exibido gratuitamente no
Anfiteatro Alceu Maynard Araú-
jo, da Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, o fil-
me de animação Frankenweenie
(2012). A sessão, que integra o Pro-
jeto Cineteca, é uma parceria entre
a Biblioteca e o Museu da Imagem
e do Som de Piracicaba (Misp),
mantidos pela Prefeitura, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural), com apoio
do MIS-SP e projeto Pontos MIS.

No filme, Victor adora fazer
filmes caseiros de terror, quase
sempre estrelados por seu cachor-
ro Sparky. Quando o cão morre
atropelado, Victor fica triste e in-
conformado. Inspirado por uma
aula de ciências que teve na esco-
la, onde um professor mostra ser
possível estimular os movimentos
com eletricidade, ele constrói uma
máquina que permita reviver Spa-
rky. O experimento dá certo, mas
o que Victor não esperava era que
seu melhor amigo voltasse com
hábitos um pouco diferentes.

O filme traz em sua estética
as peculiaridades que o diretor
Tim Burton, que assina obras

Frankenweenie, de Tim Burton, será exibida na Biblioteca Municipal

Divulgação

como Batman, Edward Mãos de
Tesoura e Peixe Grande, adota em
sua cinematografia. Feito em stop-
motion, técnica que consiste em
tirar diversas fotos de objetos ina-
nimados e colocá-las em sequên-
cia, de forma a fazer com que o
nosso cérebro crie a ilusão de mo-
vimento, o filme mescla os gêne-
ros comédia e terror, numa paró-
dia que remete a Frankenstein de
Mary Shelley. A obra foi indicada
ao Oscar de melhor animação.

SERVIÇO
Projeto Cineteca. Exibição do
filme Frankenweenie (2012),
dirigido por Tim Burton. Du-
ração de 1 hora e 25 minu-
tos. Domingo, 27, às 10h, no
Anfiteatro Alceu Maynard Ara-
újo, da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to (rua do Vergueiro, 145, Cen-
tro). Classificação: 10 anos.
Entrada gratuita. Informa-
ções: (19) 3433-3674. Pró-
ximas exibições serão divul-
gadas nas redes sociais da
@bibliotecadepiracicaba e
do @misp_piracicaba. Nes-
te dia o espaço estará fecha-
do para visitação, emprésti-
mos e devoluções de livros.
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Animação Frankenweenie
será exibida na Biblioteca
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Propositura discute planejamento para instalação de lixeiras
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou, na 61ª reu-
nião ordinária, nesta quinta-
feira (24), o requerimento 816/
2022, de autoria da vereadora
Sílvia Morales, do Mandato Co-
letivo "A cidade é sua" (PV),
que solicita informações do
Poder Executivo sobre o padrão
de qualidade das lixeiras insta-
ladas e a substituição das lixei-
ras danificadas no município.

Na propositura, a parlamen-
tar citou vários locais onde são
encontradas lixeiras danificadas,
como a Área de Lazer do Traba-
lhador, Parque de Skate da Rua
do Porto, Largo dos Pescadores,
avenida Cruzeiro do Sul, praça
José Bonifácio e outros. Ela ain-
da destacou a importância da
existência e da manutenção das
lixeiras para coleta adequada de
resíduos sólidos e para prevenção

de problemas com drenagem ur-
bana. Ela questiona, no requeri-
mento, quem é responsável pela
instalação das lixeiras na cidade,
se é a Secretaria Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente ou a em-
presa Piracicaba Ambiental Soci-
edade Anônima. Além disso, quer
saber se há identificação da loca-
lização das lixeiras existentes e de-
finição do espaçamento entre elas
e quantas existem na área urba-

na e quantas foram compradas
ou trocadas entre 2021 e 2022.

Outro ponto questionado é
o padrão de qualidade adotado
na instalação das lixeiras no que
tange aos materiais utilizados e
se existe um plano de ações para
substituição das lixeiras danifica-
das. Nesse sentido, a parlamen-
tar quer saber a estimativa do nú-
mero de lixeiras a serem substi-
tuídas nos próximos dois anos.
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Sema conclui manutenção em
estrada do bairro Nova Suíça
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Câmara solicita providências
sobre estatuto da Guarda
Gilmar Rotta protocolou junto ao Ministério Público, nesta quarta-feira, ofício
que pede providências sobre suposta inação da Prefeitura em relação ao estatuto

O presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, Gilmar
Rotta (PP), protocolou junto ao
Ministério Público (MP), nesta
quarta-feira (23), ofício endere-
çado ao Promotor de Justiça do
Patrimônio Público e Social de Pi-
racicaba, Luciano Coutinho, para
solicitar "providências visando
o cumprimento da Lei Federal
13.022,  de  8  de  agosto  de
2014", que institui normas ge-
rais para as guardas municipais.

Rotta solicita ao MP "provi-
dências para que o Município apre-
sente a reforma do Estatuto da
Guarda Civil Municipal", seja por
meio de TAC (Termo de Ajusta-
mento de Conduta) ou "outro ins-
trumento jurídico competente". De
acordo com o documento, o prazo
para o encaminhamento do novo
estatuto à Câmara findou-se em
em 8 de agosto de 2016 e, "até o
presente momento, a Prefeitura

Municipal de Piracicaba está
inerte em sua obrigação legal de
editar lei municipal em conso-
nância com a legislação federal".

Ainda segundo o documento
assinado pelo presidente da Câma-
ra, a Lei Federal 13.022/2014 apli-
ca-se a todas as corporações do
país, "devendo os municípios, no
entanto, quando da criação de
suas guardas, estabelecerem nor-
mas específicas em lei municipal
ou, caso já existam as respectivas
corporações, adaptarem a legis-
lação municipal ao Estatuto no
prazo de dois anos da publicação
da referida legislação federal".

"A Câmara já vem debaten-
do o estatuto junto com a pró-
pria Guarda Civil Municipal, in-
clusive com um grupo de traba-
lho formado dentro da GCM.
Esses servidores já fizeram uma
proposta de um novo estatuto há
muito tempo e, aqui em Piracica-

ba, mesmo com a Lei Federal,
infelizmente nada foi aprovado. O
Executivo não se manifestou em
relação a essa proposta que foi fei-
ta e ela não foi enviado à Câmara
Municipal", disse o presidente.

Pedido semelhante também
já foi encaminhado ao MP pelo
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), o autor da emenda 3 ao
projeto de lei 201/2022, rejeita-
da em plenário em reunião ex-
traordinária realizada na tarde
desta quarta-feira (23), e que bus-
cava remanejar no orçamento
municipal do ano que vem R$ 2
milhões da Secretaria de Gover-
no para a implementação de um
novo estatuto para a corporação.

"Há décadas, essa é uma
luta de toda a corporação, que
se implante o estatuto e se cum-
pra a Lei Federal", disse Trevi-
san Jr. durante a sessão extra-
ordinária. Ele acrescentou que o

tema já foi "discutido em quatro
audiências e o plano de trabalho
está pronto na Prefeitura. (...)
todo mundo já debateu essa ques-
tão do estatuto e acho que che-
gou a hora de consolidar o que
cabe ao vereadores, que é pro-
por à Câmara as medidas con-
cernentes à segurança e ao bem-
estar social aqui em Piracicaba".

O ofício enviado ao Ministé-
rio Público ainda lembra que, em
10 de novembro deste ano, o Le-
gislativo piracicabano realizou
audiência pública para debater o
assunto, "sendo decidido que a
Câmara Municipal de Piracicaba,
através da Procuradoria Legisla-
tiva, encaminharia pedido de pro-
vidências junto ao Ministério Pú-
blico do Estado de São Paulo
quanto ao descumprimento, por
parte da Prefeitura Municipal de
Piracicaba, da Lei Federal nº
13022, de 8 de agosto de 2014".

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), finalizou as obras de
manutenção na estrada Coronel
PM Aristides Trevisan (PIR
009W), no bairro Nova Suíça,
com aplicação de lajão britado.

Também atendendo a de-
mandas de moradores para a
melhor circulação de carros e
pedestres, a secretaria fez ma-
nutenção com fresa e lajão bri-
tado na PIR 252, denominada
estrada Louver José Trevisan,
na região do bairro Florestinha.

Na estrada Moacyr Bonato
(PIR 352),  no bairro Pau
d'Alhinho, a Sema também fina-
lizou a manutenção com lajão
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Estrada "Louver José Trevisan" recebeu fresa e lajão britado

britado, iniciada nesta semana.
A equipe concluiu a instalação
de tubulação de concreto para
passagem de água na estrada
PIR 002/356, no bairro Bangé.

Para a próxima semana, a
equipe continua os trabalhos
iniciados na PIR 026/260, no
bairro Almeida, com aplica-
ção do material pedregulho.

No bairro Monjolinho, a
Sema está realizando manuten-
ção com motoniveladora na estra-
da Silvio Angeleli (PIR 009S), que
continua na semana que vem.

No bairro Pau Queimado,
n a  e s t r a d a  L u i z  M a r c h i n i
(PIR 007W), a equipe conti-
nua com a limpeza da estra-
da até a próxima semana.

Quem pretende tirar carteira
nacional de habilitação (CNH) e
não pôde finalizar o processo em
razão da pandemia de covid-19
ganhou mais 12 meses de prazo
para concluí-lo. Graças a uma de-
liberação do Contran (Conselho
Nacional de Trânsito) publicada
neste mês, os prazos de conclusão
dos processos de habilitação ati-
vos, que venceriam em 31 de de-
zembro de 2022, foram prorroga-
dos para 31 de dezembro de 2023.

De acordo com levantamen-
to do Detran.SP, no Estado de
São Paulo o novo prazo beneficia
cerca de 220 mil cidadãos que es-
tão na etapa final do processo e
precisam passar pelo exame prá-
tico. Além da primeira habilita-
ção, a decisão também estende o
prazo para os casos de adição ou
mudança de categoria, reabilita-
ção de motoristas que tiveram a
carteira cassada, nova habilita-
ção, pedido de registro de CNH
de estrangeiro e habilitação para
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Prazos nos processos para tirar habilitação são prorrogados
PCD. A deliberação vale para quem
deu início aos trâmites a partir do
dia 20 de março de 2019.

"Com a prorrogação da vali-
dade, os candidatos à habilitação
que não puderem concluir seus
exames não perderão seu proces-
so. Poderão finalizá-los com tran-
quilidade durante todo o ano de
2023", afirma Ilídio Machado, di-
retor de Atendimento ao Cidadão
e de Habilitação do Detran.SP.

HABILITAÇÃO - Pela le-
gislação federal de trânsito, vá-
lida em todo o país, o processo
de habilitação prevê a realização
de exame médico e avaliação psi-
cológica, 45 horas de aula teóri-
ca e prova teórica, além de 20
horas de aulas práticas de dire-
ção veicular para a categoria B
(carro) e A (moto), das quais até
cinco aulas podem ser realizadas
no simulador de direção veicular.

Para estudar para a prova te-
órica, os candidatos à habilitação
podem utilizar o simulado que o

TAXAS DO DETRAN-SP
- EXAME MÉDICO (pagar diretamente ao médico): R$ 105,50
(R$ 77,37 no caso de candidato com deficiência)
- AVALIAÇÃO PSICOLÓGICA (pagar diretamente ao psicólo-
go): R$ 123,08
- AULAS TEÓRICAS E PRÁTICAS: valores são estipulados pela
autoescola (pagar diretamente à empresa)
- TAXA DETRAN.SP DE EXAME TEÓRICO (pagar em banco con-
veniado): R$ 43,96
· TAXA DETRAN.SP DE EXAME PRÁTICO (pagar em banco con-
veniado): R$ 43,96
· TAXA DETRAN.SP DE EMISSÃO DA PERMISSÃO PARA DIRIGIR,
A PRIMEIRA CNH (pagar em banco conveniado): R$ 116,50

Detran.SP disponibiliza no portal
www.detran.sp.gov.br, em seu apli-
cativo para tablets e smartphones
e em sua página oficial no Face-
book (www.facebook.com/de-
transp). O banco de questões é o
mesmo utilizado no exame.

Se o candidato for reprova-
do em um dos testes, deverá pa-
gar ao Detran.SP a taxa para re-
fazê-lo. Por exemplo, se ele não
passou no exame prático, paga-

rá novamente R$ 43,96. Reagen-
damentos em caso de falta no dia
do exame não são cobrados.

É importante que o cidadão
também verifique as condições
contratuais firmadas com o cen-
tro de formação de condutores
(CFC). Alguns estabelecimentos,
por exemplo, cobram nova taxa de
exame prático porque levam os alu-
nos aos locais de prova e/ou dispo-
nibilizam seus carros para o teste.
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Vereador acompanha apresentação de proposta para a rede municipal
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) participou de reunião,
nesta quinta-feira (24), com o se-
cretário Bruno Roza (Educação),
quando conheceu nova proposta
de sistema de ensino a ser im-
plantada na rede municipal.

A intenção é a de trazer uma
atualização para a rede municipal
de ensino. Dentre as ideias, está a
criação de uma ilha de impressão
na Secretaria de Educação, com
maquinas iguais de gráficas, para
que dessa forma os professores
da rede produzam um material
de qualidade para os alunos.

O vereador defende ainda
a possibilidade de cada profes-
sor receber um tablet para ser
usado em aulas, além de proje-

tores nas salas, com recursos
mais tecnológicos, o que apri-
moraria o ensino na rede. Cer-
ca de 1.250 funcionários, entre
professores do Ensino Funda-
mental e da área administrati-
va das escolas, participarão de
um programa em parceria com o
Google, para que todos possam
trabalhar com a ferramenta.

O vereador Gustavo Pompeo
esteve presente na reunião e des-
tacou as novas possiblidades no
ensino de Piracicaba. "Precisamos
de mais iniciativas como essa, pois
a qualidade no ensino de nossas
crianças, deve ser prioridade sem-
pre", acrescenta o parlamentar.

O sistema será adquirido por
meio de processo licitatório.

O vereador Gustavo Pompeo participou de encontro
com Bruno Roza, secretário municipal de Educação

Divulgação
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Escola 'Heitor Pompermayer'
completa 40 anos de fundação

A Escola Municipal Profes-
sor Heitor Pompermayer rece-
berá moção de aplausos pelos
40 anos de fundação. A home-
nagem é de iniciativa do vere-
ador Pedro Kawai (PSDB), au-
tor da moção 198/2022 que foi
aprovada na noite desta quin-
ta-feira (24), durante a 61ª
reunião ordinária de 2022.

O texto do requerimento
narra que a Escola Municipal
Professor Heitor Pompermayer
foi inaugurada em 22 de feverei-
ro de 1982 na gestão do prefeito
João Hermann Netto, tendo
como prefeito interino o Senhor
José Aparecido Borghesi, com o
nome de Centro Educacional
Polivalente de Educação e Cul-
tura Vila Independência, aten-

dendo 80 crianças desde as tur-
mas de Berçário I até a pré-escola.

Na época a diretora era Ce-
cília Blanco, que permaneceu
até o ano de 1987, ano em que
assumiu a direção a Senhora
Aida Makhoul Berti até o ano
de 2007, quando se aposentou
após tantos anos de dedicação.

Na gestão do prefeito José
Machado, recebeu pelo Projeto de
Lei nº 5470 de 09 de setembro de
2004 de autoria do vereador Euc-
lides Buzzetto, a denominação de
Professor Heitor Pompermayer,
cidadão piracicabano, merecedor
desta homenagem. Desde 2020,
Ana Paula Martinelli está na dire-
ção da escola e conta com uma
equipe de mais de 150 pessoas para
o atendimento de 350 crianças.
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Prefeitura prevê R$ 104,5 mi a mais
em investimentos na área em 2023

A Prefeitura de Piracica-
b a  p r e v ê  u m  a u m e n t o  d e
22,85% no investimento na
área de saúde em 2023, o que
significa R$ 104 milhões a
mais para o desenvolvimento
de ações da Secretaria Munici-
pal de Saúde. O número refere-
se à diferença do peso aplicado
no orçamento total do municí-
pio em 2022 e no de 2023.

Em resumo, neste ano a Pre-
feitura prevê o investimento da
ordem de R$ 457.758.000,00
(com peso de 22,01% no orçamen-
to total) e para o próximo ano a

previsão é de investir R$
562.336.000,00 (com peso 21,42%
no orçamento total). Desta for-
ma, a previsão de crescimento é
de R$ 104.578.000,00. As infor-
mações foram apresentadas no
dia 26/10 na Câmara Municipal,
durante audiência pública.

De acordo com o secretá-
rio de Saúde, Filemon Silvano,
o número "mostra o empenho
da municipalidade em cada vez
mais melhorar o atendimento
à população mesmo enfrentan-
do diversos problemas, entre
eles, a falta de médicos".
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Varejão recebe homenagem
por 28 anos de fundação
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Sábado tem mutirão do diabetes e
encontro de prematuros no hospital
Serão realizadas avaliações para detectar pessoas
com riscos para diabetes e detecção de complicações

Duas importantes ações
marcam hoje, 26, na Santa Casa
de Piracicaba e no Santa Casa
Saúde. A primeira delas, é o mu-
tirão do diabetes, das 7h30 às
12h, nas dependências do Saú-
de Inteligente. A outra, é o 6º
Encontro de Prematuros e Fa-
miliares, das 8h30 às 11h30, na
área de lazer do Hospital.

Para o mutirão do diabetes, a
proposta é ampliar a conscientiza-
ção sobre a doença. Serão realiza-
das avaliações para detectar pes-
soas com riscos para diabetes e
detecção de complicações, assim
como orientações em diabetes e
encaminhamentos para equipe
multidisciplinar, se necessário.

De acordo com a enfermei-
ra coordenadora do Saúde In-
teligente, Terezinha Carvalho,
beneficiários do plano estão
convidados a participar do mu-
tirão. A todos os participantes
serão oferecidos testes de glice-
mia capilar, aferição de pressão
arterial entre outras ações.

"Pacientes com diabetes ou
que apresentem o resultado de
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Equipe multidisciplinar do Santa Casa Saúde estará no mutirão

glicemia alterado receberão ava-
liação dos pés; teste de sensibili-
dade e orientação para cuidados
dos pés com podólogos; além de
avaliação nutricional e orientação
alimentar, além de  avaliação de
risco de queda da própria altura
e avaliação de risco para insufici-
ência renal crônica, uma das com-
plicações importantes do Diabe-
tes. com os devidos encaminha-
mentos se necessários", salienta.

PREMATUROS - A equi-
pe multiprofissional da UTI
Neonatal da Santa Casa de Pi-
racicaba realiza neste sábado
(26), das 8h30 às 11h30, na área
de lazer do Hospital, o 6º En-
contro de Prematuros e Famili-
ares. Todos os pacientes que fi-
caram internados na UTI Neo-
natal e seus pais e/ ou respon-
sáveis estão convidados para
prestigiar o evento que será re-
cheado de acolhimento, muita
diversão com a presença do grupo
Plantadores da Alegria, brinque-
dos e, claro, um delicioso brunch.

 "A proposta do Encontro,
que chega a sua sexta edição, é

promover a integração entre
equipe multiprofissional, fami-
liares e crianças que passaram
pela Unidade. Os laços que nos
unem são muito fortes e rever
essas crianças saudáveis, dan-
do continuidade à vida, nos dá
força para continuarmos nos
aperfeiçoando para garantir
uma assistência cada vez mais
moderna, resolutiva e humaniza-
da", disse a enfermeira coorde-

nadora da UTI Neonatal da San-
ta Casa, Maiby Marocco Parazzi.

A UTI Neonatal da Santa
Casa atende cerca de 20 recém-
nascidos prematuros e patoló-
gicos que permanecem em mé-
dia 13 dias internados, o que
representa uma taxa de ocu-
pação superior a 80% Vale
lembrar que a internação hos-
pitalar do bebê prematuro pode
ser de até três meses ou mais.

Divulgação

Varejão Paraty atua no bairro dos Alemães e recebeu
homenagem do vereador Paulo Campos (Podemos)

O Varejão Paraty recebeu,
quinta-feira (24), voto de con-
gratulações pelos 28 anos de fun-
dação, em solenidade realizada
na Sala da Presidência. A home-
nagem foi aprovada pela Câma-
ra Municipal de Piracicaba, atra-
vés do requerimento 769/2022,
de autoria do vereador Paulo
Campos (Podemos). O parlamen-
tar entregou o quadro alusivo ao
voto ao proprietário do estabele-
cimento, Marcelo Granadier.

O vereador destacou a qua-
lidade do atendimento prestado
pelo varejão desde 1994, na rua
Cristiano Clepath, no bairro dos
Alemães. O estabelecimento foi
fundado por Marcelo Granadi-
er, que era feirante em São Cae-
tano do Sul e mudou-se para Pi-
racicaba junto com o irmão He-
raldo a convite do tio, para ad-
ministrar o varejão da família.

Com o falecimento do tio, os
irmãos criaram a própria empre-
sa, que se iniciou apenas com

bancas de frutas, verduras e le-
gumes. Com o passar do tempo,
a variedade de produtos foi am-
pliada para mercadorias de di-
versos segmentos, o que trans-
formou o varejão também em
um supermercado. Atualmente,
Marcelo é proprietário único e
conta com o apoio da família e
uma equipe de 15 funcionários.

"Tenho o hábito de homena-
gear microempreendedores que fa-
zem com que a cidade cresça e se
desenvolva", disse o vereador Pau-
lo Campos, na solenidade. "O se-
nhor está com as portas abertas a
custo de muito esforço, muita
luta, muito trabalho e dedicação".

O comerciante agradeceu a
homenagem e o empenho da fa-
mília no trabalho. "Agradeço a
Piracicaba por ter me acolhido,
esta cidade que tem um povo
sensacional e espetacular. Meus
clientes se tornaram meus ami-
gos e nosso estabelecimento é
uma grande família", afirmou.
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Requerimento quer número
de professores contratados

O questionamento sobre o
número de professores e servi-
dores contratados pela Secreta-
ria Municipal da Educação
(SME) entre 2020 e 2022 foi o
tema do requerimento 821/2022,
assinado pela vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) e aprovado em
plenário, em regime de urgência,
na noite desta quinta-feira (24).

A propositura pergunta, nos
anos de 2021 e 2022, quantos pro-
fessores, orientadores de alunos,
escriturários, auxiliares de ação
educativa e merendeiros foram
contratados pela SME e pede,
igualmente, a relação mensal de
todos os novos nomes da pasta.

Trevisan Jr. também questio-
na quantas contratações de pro-
fessores substitutos temporários
aconteceram nos últimos dois
anos, quais foram os seus períodos

de trabalho e se houve a reposição
dos cargos por eles ocupados.

O parlamentar também quer
saber  "quantos professores atual-
mente estão nomeados em cargos
de supervisão, coordenação, dire-
ção e vice-direção, dentre outros
cargos de comissão na SME" e
pede o detalhamento da quanti-
dade, nome, função e data da no-
meação nestes cargos. Ele ainda
pergunta "quantos professores,
atualmente, realizam a "dobra de
período" de trabalho junto às
Unidades Escolares" e pede o de-
talhamento dessas informações.

Trevisan. Jr quer saber
"quais são os critérios para uma
unidade escolar possuir uma
Coordenadora Pedagógica no-
meada na referida Unidade" e
"qual a legislação que prevê as
regras para tal nomeação".

Neste domingo, 27, das 9h às
15h30, o Varejão da Paulista rece-
be o 3º Encontro Conecta Rural,
edição especial de lançamento do
Selapir (Selo Local de Alimentos de
Piracicaba), uma iniciativa da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento).

Conforme ocorreu nos en-
contros anteriores, o Conecta
Rural tem o objetivo de unir di-
versos segmentos que trabalham
direta e indiretamente para o de-
senvolvimento rural sustentável
do município, focando na aproxi-
mação dos agricultores com a
população e instituições do setor.

O encontro será gratuito e
contará com uma feira de pro-
dutos locais aberta ao público.
Cerca de 30 produtores estarão
presentes comercializando uma
variedade de alimentos produzi-
dos no município, como hortali-
ças, queijos, coalhada, produtos
processados veganos, sorvete,
shimeji, bolos, pães, entre outros.
Os produtores que estiverem de
acordo com os requisitos mínimos
do Selapir receberão os certifica-
dos de aptidão ao programa.

De acordo com Nancy Tha-
me, secretária da Sema, a pro-
posta deste terceiro encontro do
Conecta Rural é ser uma edição
especial em relação às outras,
que, além do lançamento do Sela-
pir, será mais voltada aos peque-
nos produtores e seus alimentos,
promovendo um consumo mais
consciente ao público presente.

"Queremos que seja um even-
to acolhedor, propagador de idei-
as, e que faça como o nome suge-
re, 'conecte' pessoas e produtores
locais por meio do interesse em co-
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Conecta Rural será no domingo com o lançamento do Selapir

Produtos locais de Piracicaba terão selo exclusivo

 Thais Passos/Sema

mum pelo alimento de qualidade e
de origem piracicabana'', diz a se-
cretária da Sema, Nancy Thame.

O fundador e produtor do Raj
Coalhadas, Ricardo Zago, será um
dos expositores presentes no Co-
necta Rural e afirma que o selo
irá proporcionar credibilidade
aos produtores de alimentos de
Piracicaba, frente ao consumidor.
"Vemos uma oportunidade de
novos negócios com o Selapir, in-
centivando restaurantes a utilizar
nossos produtos. É mais uma con-
quista que agrega valor e consci-
entiza a população da importân-
cia da economia local", conta.

Aos interessados em solici-
tar o selo, o evento também con-
tará com uma Mesa Redonda
com rápidas explanações sobre o
tema, a partir das 10h. A nutri-
cionista da Sema, Natália Gebrim

Doria, fará a palestra Conhecen-
do o Selapir e sua legislação. Em
seguida, o gestor de agronegó-
cio do Sebrae de Piracicaba, Re-
nan Benedito D'Aragone falará
sobre como precificar produtos.

A nutricionista da DAN (Di-
visão de Alimentação e Nutrição),
da Secretaria da Educação, Mari-
ana Chaves falará sobre Boas Prá-
ticas na produção de alimentos, e
a professora da Fatec Erika Guti-
errez ministrará a palestra Nor-
mas de Rotulagem de Alimentos.

O SELO - Instituído em
agosto pela lei municipal nº
9.769, o Selapir é de autoria da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema, e objetiva identifi-
car e valorizar os alimentos pro-
duzidos no próprio município, pro-
mover o consumo de alimentos
locais e dar destaque e oportuni-

dade de crescimento à economia
local e incentivo aos produtores.

A adesão é gratuita e de uso
facultativo, destinado a agri-
cultores e produtores locais do
município para uso nas emba-
lagens de seus produtos, que po-
dem ser in natura, processados
de origem vegetal ou animal.

Os critérios e exigências ne-
cessárias para o produtor adqui-
rir o selo será comprovar a pro-
dução no município de Piracica-
ba com CNPJ local; estar apto
para venda (CNPJ com CNAE que
autorize a produção e/ou comer-
cialização do produto em ques-
tão); possuir o SIM (Serviço de
Inspeção Municipal) se o alimen-
to for de origem animal e ter a
rotulagem adequada. Cada pro-
duto cadastrado receberá um
número de série específico.

AAAAATENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTOTENDIMENTO

Pediatria da UPA Vila
Rezende em outras UPAs

A Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), por meio da Supe-
rintendência de Urgências e Emer-
gências, informa que o atendimen-
to da pediatria na UPA Rezende
estará suspenso das 19h deste sá-
bado (26) até às 7h do domingo
(27), devido ao não preenchimen-
to da escala médica nesta especia-
lidade; o atendimento geral fun-
ciona normalmente. O cidadão
que precisar do atendimento pe-
diátrico de urgência pode se diri-
gir a qualquer umas das outras
três UPAs da cidade: Vila Sônia,
Vila Cristina e Piracicamirim.

A baixa nos cargos ocupados
por médicos concursados está
ocorrendo com frequência nos úl-
timos meses, e isso vem prejudi-
cando o atendimento oferecido à
população. A pasta abriu proces-
so administrativo, solicitando
da empresa contratada os devi-
dos esclarecimentos, inclusive
pelas diversas reincidências.

Para minimizar os impactos
decorrentes da suspensão do aten-
dimento na pediatria à população,
a SMS disponibilizará transporte

para os pacientes pediátricos que
procurarem a UPA Vila Rezende
e não tiverem condições de se des-
locar até as outras unidades.
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Arrastão da Dengue encerra
semana estadual de combate
Hoje, dia 26, ação passará por 11 bairros da região de Santa Terezinha

Hoje, 26, acontece o encerra-
mento da Semana Estadual de
Combate ao Mosquito Aedes Ae-
gipty em Piracicaba com Arrastão
da Dengue. As equipes da Prefei-
tura estarão na região de Santa
Terezinha, das 8h às 14h, para re-
colhimento de inservíveis, passan-
do pelos bairros IAA, Vila Rios, Pq.
das Indústrias, Jd. São Benedito,
Jd. Lídia, Jd. Castor, Jd. Concei-
ção, Residencial Andorinhas, Jd.
Bessy, Jd. Taiguara, Residencial
Caieiras e Chácara Santo Antônio.
O ponto de encontro será o Vare-
jão do IAA (Av. João Pedro Cor-
rêa x Rua Paraibuna). A orienta-
ção é para que os moradores dei-
xem nas calçadas qualquer mate-
rial que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores.

O Arrastão da Dengue é re-
alizado pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio do Plano Mu-
nicipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.
O objetivo é o combate ao mos-
quito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemio-
lógica, de 01/01 a 25/11 de 2022
foram 7.897 notificações de den-
gue, com 1.438 casos positivos

Isabela Borghese

Agentes passaram por mais de 3 mil casas na região do Vila Sônia e Balbo

e um óbito pela doença. No
mesmo período de 2021 foram
14.064 notificações, com 5.348
confirmações e um óbito.

"Intensificar as visitas domi-
ciliares aos imóveis para a elimi-
nação de potenciais criadouros
existentes, realizar a nebulização
ambiental, para eliminação de in-
setos infectados e mobilizar a po-
pulação na adoção de medidas
para evitar criadouros nas resi-
dências é primordial para o com-
bate à dengue", reforçou o secre-
tário de Saúde, Filemon Silvano.

SEMANA - Além do arras-
tão, ao longo da semana, agentes
de saúde e da dengue visitaram
mais de 3.000 residências na re-
gião dos bairros Vila Sônia e Par-
que Piracicaba (Balbo), para exe-
cutar a retirada de criadouros,
colocação de larvicida e orienta-
ção educativa, mostrando à po-
pulação a melhor forma de con-
trolar a proliferação do mosquito
causador da dengue, zika e chi-
kungunya. Também nesta região,
equipes do PMCA fizeram blitz
educativa no terminal municipal
de ônibus do Vila Sônia ao longo
da semana. Estas ações contaram
com o apoio das equipes da Hel-
pinsect, empresa contratada pela
SMS para ações de combate a
dengue, além do Departamento
de Atenção Básica (DAB) e da
VE (Vigilância Epidemiológica).

Parceiro da Semana Estadu-
al de Combate ao Mosquito Aedes
Aegipty, a Secretaria Municipal de
Meio Ambiente (Sedema) vem re-
alizando força-tarefa de limpeza de
curso de águas pluviais na comu-
nidade Pereirinha, no bairro São
Jorge, com apoio da Defesa Civil.
O foco da limpeza é eliminar pos-
síveis criadouros do mosquito Ae-
des e também evitar o aparecimen-
to de animais peçonhentos como
escorpiões, cobras e aranhas.

Além disso, a semana também
realiza exposição sobre dengue e
animais peçonhentos no CRAS
Algodoal (Centro de Referência da

Assistência Social) em ação pro-
movidas pelas equipes do CCZ.

PREVENÇÃO - O enfrenta-
mento ao mosquito Aedes aegypti
é uma tarefa contínua e coletiva.
As principais medidas de preven-
ção são: deixar a caixa d'água bem
fechada e realizar a limpeza regu-
larmente; retirar dos quintais ob-
jetos que acumulam água; cuidar
do lixo, mantendo materiais para
reciclagem em saco fechado e em
local coberto; eliminar pratos de
vaso de planta ou usar um prati-
nho que seja mais bem ajustado
ao vaso; descartar pneus usados
em postos de coleta da Prefeitura.

LLLLLEGISLAÇÃOEGISLAÇÃOEGISLAÇÃOEGISLAÇÃOEGISLAÇÃO

Pelotão Ambiental alerta sobre
fogos de artifício com estampido

O Pelotão Ambiental, da
Guarda Civil, alerta que pode au-
tuar pessoas ou estabelecimentos
que soltarem fogos de artifício com
estampido. O reforço se dá por con-
ta dos jogos da Copa do Mundo. O
valor da multa é R$ 5.009,40 e é
aplicada com base na lei munici-
pal 178/2006. O canal de denún-
cia é o telefone do Pelotão - 3422-
0200 e denunciante não pode fi-
car no anonimato, já que deve-
rá figurar como testemunha
para efetividade da autuação.

O esclarecimento é feito pelo
encarregado do Pelotão Ambien-
tal, José Antônio Mendes de Ma-
tos. "Para realizarmos a autua-
ção é necessário flagrante ou
prova, como vídeo e foto, neste
segundo caso acompanhado da
assinatura da testemunha que fez
a denúncia. Isso dificulta um
pouco a autuação, porque às ve-
zes a pessoa insiste que a gente
vá averiguar e chega lá e não tem
mais fogos, ou seja, não tem o
flagrante e nós não conseguimos
realizar autuação", explica.

Ainda segundo Mendes, se a
denúncia envolver estabelecimen-
tos comerciais, a multa incidirá
sobre o dono do estabelecimento.
"Caso não seja ele o autor, ele terá
que indicar quem cometeu o delito
para não ser penalizado. Neste caso
também o denunciante deverá fi-
gurar como testemunha para que
possamos conseguir efetivar a au-
tuação. Só nos casos de flagrante
delito é que não precisamos de tes-
temunha para aplicação da lei."

LEGISLAÇÃO - Desde
2020, após aprovação da lei com-
plementar 406/2020, que adicio-
nou artigos à lei 178/2006, é proi-
bida a soltura de fogos de artifí-

cio em Piracicaba. O Decreto 18396/
2020, que regulamenta a lei, deter-
mina como agentes fiscalizadores
a Secretaria Municipal de Defesa
do Meio Ambiente (Sedema) e a
Guarda Civil Municipal. Para rea-
lizar a reclamação, o solicitante
deve acionar o telefone do Pelotão
Ambiental 3422-0200 ou o 153,
mas deve estar ciente de que é
necessário ser testemunha, ates-
tando que viu a pessoa soltar fo-
gos. Filmes e fotos ajudam na
efetivação da denúncia, mas o
testemunho é fundamental.

Desde 2021, a proibição de
soltura também é amparada pela
lei estadual nº17389/2021, que
amplia as sanções também para
quem comercializa, armazena e
transporta fogos de artifício de
estampido e de qualquer artefato
pirotécnico de efeito sonoro rui-
doso no Estado de São Paulo.

RISCOS À SAÚDE - O ba-
rulho causado pelos fogos de ar-
tifício com estampido traz riscos
à saúde de pessoas e também ani-
mais. Os mais vulneráveis são
pessoas com transtorno do espec-
tro autista (TEA), com síndrome
de down, idosos e crianças. Pode
causar crises de estresse, ansie-
dade, convulsões e, no caso de
animais, pode até levar a morte.

Em cães e gatos, como eles
tem um sistema auditivo mais
aguçado que o dos humanos, eles
se assustam com o estampido e
podem fugir, pular de varandas
e janelas e serem atropelados
durante as fugas, além de po-
derem ter convulsões, proble-
mas cardíacos e diarreia. As
aves ficam atordoadas e voam sem
direção, podendo se chocar com
objetos, árvores e outros pássaros.

Venho por esta, in-
formar que estou sendo
alvo de uma FAKE
NEWS, um verdadeiro
ato criminoso e covar-
de, no qual através de
um site que se denomi-
na "jornal piracicaba-
no", me imputa crimes
que jamais pratiquei,
os quais deixo a dispo-
sição para pesquisa-
rem ou investigarem
meu nome em órgãos
policiais ou judiciais.

Na mesma matéria
que se denomina jorna-
lística e que não passa

de mentiras, "fofocas de
comadre" de quem nada
de bom tem a fazer na
vida, de alguém invejoso
e de pura maldade, cita
supostas situações ocor-
ridas há mais de 20 anos
e que não se sustenta em
nada pela verdade, com
um único objetivo: destruir
minha reputação e ima-
gem ilibada. Que me co-
nhece pode falar por
mim. Não tenho nada a
esconder. Quem desejar
saber mais, pode se diri-
gir a mim que tirarei todas
as dúvidas que tiver.

Diferente de mim,
este que me acusa, pos-
sui condenações na jus-
tiça em situações pare-
cidas com as acusa-
ções a mim impostas. É
a velha tática: "chame-
os do que você é!".

Peço encarecida-
mente que não faça esse
tipo de compartilhamen-
to nas mídias sociais, ao
passo, que quem o fizer,
será arrolado ao proces-
so de disseminação de
calúnia e difamação, pois
isso também é crime.

Quanto ao que me

acusa, a ele cabe o ônus
da prova e, tranquila-
mente, estou pronto para
responder para a Justiça
quaisquer indagações.

Pra finalizar, dese-
jo paz e amor no cora-
ção deste ser,  que
Deus o abençoe e lhe
traga luz, que diferen-
te de mim, com certe-
za, não consegue por a
cabeça no travesseiro
e dormir em paz com a
consciência tranquila.

Mui to  obr igado
pela compreensão.
Clayton Tiago Bariotto

MMMMMEIOEIOEIOEIOEIO A A A A AMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTE

Projeto Revira realiza encontro
hoje, 26, no bairro Tatuapé II

O projeto Revira realiza ama-
nhã, 26/11, das 9h às 11h, no cen-
tro social do Tatuapé II, o Revira
Volta, um encontro que vai cele-
brar a conclusão das ações do
projeto em 2022. O Revira tem
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria de De-
fesa do Meio Ambiente (Sedema),
e do Grupo Multidisciplinar de
Educação Ambiental (GMEA). O
evento é destinado a lideranças
dos bairros da região e morado-
res, mas é aberto ao público.

O intuito do Revira Volta é
concluir o projeto de educação
ambiental e resíduos sólidos na
região sudoeste e celebrar os re-
sultados junto dos parceiros e
moradores da região. Haverá
apresentação de resultados do

projeto e música ao vivo com a
banda As Ladys, grupo de músi-
ca afrocaipira. Também haverá
distribuição de biofertilizantes
para os participantes da ação.

"Quando um projeto como o
Revira tem resultados tão rele-
vantes para a melhoria na quali-
dade de vida e para o meio ambi-
ente, é necessário compartilhar
as experiências e celebrar junto
com os moradores, afinal quem
mora na região é que faz tudo
isso acontecer", comenta Filipe
Salvetti, coordenador do Revira.

SERVIÇO
Revira Volta. Hoje, 26, das 9h
às 11h, no centro social do Ta-
tuapé II (rua Carlos Brasilien-
se Pinto). Entrada gratuita.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Esalq comemora os 20 anos
do curso de gestão ambiental

Com o objetivo de celebrar os
20 anos do curso de Gestão Ambi-
ental da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP), o Centro Acadêmico de Ges-
tão Ambiental e egressos do cur-
so, com apoio da Comissão de Co-
ordenação do curso, realizarão
hoje, 26, às 9h30, no Anfiteatro
do Pavilhão de Engenharia, uma
solenidade para celebrar a data.

Durante o evento, os coor-
denadores irão relembrar as
histórias do curso, debater o
presente e refletir sobre o futu-
ro da formação e da atuação
profissional em Gestão Ambien-
tal, destacando, inclusive, que
as motivações que levaram à cri-
ação do curso continuam atu-
ais: a necessidade de profissio-

nais com formação interdiscipli-
nar capazes de compreender e
atuar em diversas esferas da área
ambiental de maneira holística.

Para ilustrar essas passagens,
uma extensa programação foi ela-
borada, envolvendo pronuncia-
mentos de dirigentes, alunos e
egressos do curso; um vídeo espe-
cialmente produzido pela Divisão
de Comunicação / TV USP retra-
tando a linha do tempo e a essên-
cia da profissão; homenagens à
Esalq e à Prefeitura do Campus
USP Luiz de Queiroz; entrega de
Moção de Aplausos pela Câma-
ra de Vereadores de Piracicaba
pela vereadora Silvia Morales; e
homenagens aos professores e
funcionários que contribuíram
com a trajetória do curso.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Mercadìn di Nadàl acontece neste
fim de semana, em Santa Olímpia
Evento, no Centro Cultural e Paroquial do bairro, tem
apoio da Prefeitura, por meio da Semac e Semdettur

Divulgação

As colônias trentino-tirole-
sas de Santana e Santa Olímpia
realizam o 14º Mercadìn di Na-
dàl, no Centro Cultural e Paro-
quial de Santa Olímpia, hoje, 26,,
das 10h às 19h, e amanhã, 27,
das 10h às 17h. O evento, que tem
entrada gratuita, também acon-
tecerá nos dias 03/12, das 10h
às 19h, e 04/12, das 10h às 17h.
A realização é das associações de
moradores de Santa Olímpia e de
Santana, com apoio da Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac),
da Diretoria de Turismo, vincu-
lada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
da Casa do Artesão Tirolês e da
Lanchonete Santa Olímpia.

O evento tem como objeti-
vos manter preservada a cultu-
ra, a tradição e a união das co-
munidades, expondo os talentos
locais, mantendo o simbolismo
do Natal e o artesanato típico.
Os produtos passam por uma
criteriosa seleção antes da ex-
posição, somente sendo permi-
tido peças produzidas nas comu-
nidades, que remetam à cultura
da imigração, como geleias ar-
tesanais de frutas colhidas no

bairro, licores, vinhos, presépi-
os, entre outros. Uma novidade
nesta edição é o espaço Merca-
din Mateloti, onde os jovens ta-
lentos dos bairros expõem e co-
mercializam suas artes, com o in-
tuito de preservar a tradição do
evento com as novas gerações.

O Mercadìn di Nadàl re-
monta ao século XIV. Durante
o período de Natal, artesãos
vendiam artigos natalinos para
relembrarem o nascimento do
Menino Jesus e festejarem São
Nicolau. A tradição dos merca-
dinhos de Natal se popularizou
nos Alpes e na região de Trento
a partir de 1993, hoje é uma tra-
dição que atrai anualmente mi-
lhares de turistas, sendo tudo
repleto de simbolismo para lem-
brar o nascimento de Jesus,
desde os enfeites até o artesa-
nato típico, num ambiente en-
volvente, repleto de paz, harmo-
nia, esperança e alegria.

SERVIÇO
14º Mercadìn di Nadàl, dias
26/11, das 10h às 19h, 27/
11 das 10h ás 17h, 03/12
das 10h às 19h, e 04/12 das
10h às 17h, no Centro Cul-
tural e Paroquial de Santa
Olímpia. Entrada gratuita.

Mais tolerância, fraternidade, entre as pessoas
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Mais tolerância, por favor!
Testemunhas de

Jeová

Produtos típicos passam por uma criteriosa seleção antes da exposição

A obrigatoriedade de detecto-
res de metais em casas noturnas,
estádios e eventos com shows de
qualquer natureza foi sugerida pelo
vereador André Bandeira (PSDB),
por meio da indicação 3278/2022.
Na justificativa da indicação, Ban-
deira citou a fatalidade ocorrida re-
centemente em uma festa sertane-
ja que vitimou dois jovens após dis-
paros de arma de fogo. Segundo o
vereador, a potencialidade lesiva de
alguém que entra em locais de gran-
de concentração de pessoas muni-
do de armas é muito grande e, por
isso, devem ser encontrados meios

para coibir esse tipo de ação. "O
detector de metal é um aliado im-
portante para um sistema de se-
gurança eficiente e tem a finalida-
de de evitar a entrada de pessoas
portando objetos de metais, como
por exemplo, facas e armas de
fogo. Assim, será de extrema im-
portância a obrigatoriedade de que
os proprietários de casas notur-
nas, shows, entre outros, possu-
am um equipamento de detector
de metais, fixo ou móvel, funcio-
nando na entrada dos estabeleci-
mentos, sendo obrigatório o uso
para todos os clientes", afirmou.

Rafaela cresceu vendo pes-
soas sofrerem injustiças simples-
mente porque pensavam diferen-
te da maioria.  Ela se pergunta-
va: "Por que não conseguimos
viver em paz?" Essa é a mesma
preocupação de milhões de bra-
sileiros nos dias de hoje. Con-
frontos recentes mostram que a
população está cada vez mais di-
vidida ideologicamente - reflexo
de uma onda de intolerância. Se-
gundo o Instituto Locomotiva, 7
em cada 10 brasileiros não conse-
guem dialogar bem com pessoas
que têm ideias opostas às suas.

Na busca por um mundo
mais igual, Rafaela se juntou a
um grupo que protestava contra
as injustiças. No entanto, ela per-
cebeu que isso gerava ainda mais
conflitos pois o grupo era treina-
do para usar a violência e derru-
bar a oposição à força. Encarar
quem pensa diferente como um
inimigo é o que tem contribuído
para um mundo dividido e intole-
rante. Por exemplo, o movimento
Anistia Internacional Brasil anali-
sou um período antes das últimas
eleições e percebeu que "o aumento
da violência e de ataques de moti-
vação política é uma realidade".

Finalmente Rafaela encon-
trou uma forma de conviver em

paz com as pessoas, apesar das
diferenças de opinião. Ela decidiu
seguir os conselhos de Jesus Cris-
to registrados na Bíblia Sagrada.
Um deles é: 'Façam aos outros o
que querem que eles façam a vo-
cês.' Ele também disse que as pes-
soas que promovem a paz serão
felizes. E deu um conselho sobre
como tratar nossos adversários:
"Ame seus inimigos." Será que es-
ses conselhos funcionam? Sim,
Rafaela viu com seus próprios
olhos que pessoas que seguiam es-
sas palavras de sabedoria convi-
viam pacificamente, vencendo o
ódio e a intolerância. Era tudo
aquilo que ela sempre procurou.

O site JW.ORG apresenta
vários artigos com princípios bí-
blicos que têm ajudado milhões
de pessoas em todo o mundo a
conviverem em paz com a comu-
nidade ao seu redor, inclusive
com quem pensa diferente. Em
um mundo onde tantas pessoas
desejam uma convivência har-
moniosa, histórias como a de
Rafaela aumentam a confiança
de que é possível vivermos em
paz - com mais amor e com me-
nos ódio. ( Porta-voz das Teste-
munhas de Jeová, Matheus
Scarpari | Contato: matheus
scarpari.portavoztj@gmail.com)

SSSSSEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇAEGURANÇA

Indicação sugere obrigatoriedade
de detectores de metais em eventos

Divulgação

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania),
visitou, na manhã desta quin-
ta-feira (24), a Regional da
Pauliceia do Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto de Pira-
cicaba (Semae). Ele foi rece-
bido pelo encarregado, Ser-
ginho Setten e pela sua equi-
pe, composta pelos encarre-

SEMAE
gados de setor, Rudinei, Ro-
naldo e Marcos. Na oportuni-
dade, o vereador agradeceu
pela recepção e pelos traba-
lhos que a equipe tem realiza-
do na região e se colocou à dis-
posição. "É sempre bom man-
termos esse relacionamento,
o que beneficia toda a popu-
lação", disse o parlamentar.

Divulgação

O vereador  Pedro Kawai
(PSDB) solicitou ao Chefe
do Executivo, por meio da in-
dicação 3275/2022, a reali-
zação de uma operação
tapa-buracos na rua Alfaze-
ma, próximo ao cruzamento
com a avenida Dalgo Afon-
so Migliolo, no bairro Jardim
Santa Inês. "Mais morado-

JARDIM SANTA INÊS
res me procuraram infor-
mando que a situação as-
fáltica das vias está péssi-
ma.", disse o parlamentar.
Kawai continua pedindo que
a Prefeitura tome as medi-
das necessárias para solu-
cionar mais essa solicitação,
para evitar possíveis proble-
mas e transtornos no local.



A14
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 26 de novembro de 2022

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

FALECIMENTOS

BELLAPIETRA COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO COMERCIAL
LTDA., pessoa jurídica de direito privado, registrada na JU-
CESP sob o NIRE nº 35224441832, em 18/06/2010, inscrita
no CNPJ sob o nº 12.527.664/0001-92, com sua sede na Rua
Américo de Campos, nº 27 - Loja 02 - Bairro Santa Rosa,
CEP: 13.414-310, nesta cidade de Piracicaba/SP, neste ato
representada por seu sócio proprietário José Edvaldo Brito,
inscrito no CPF sob o n° 141.961.448-70, e no RG n° 26.795.290-
9, vem por meio desta, em conformidade com o artigo 10 do
Decreto-Lei n°486/1969, comunicar o extravio de todas as vias
do Contrato Social, ficando o mesmo sem o devido valor.

EDITAL DE CORREIÇÃO

O DOUTOR RODRIGO PARES ANDREUCCI, MM. Juiz  de Direito
Titular da Terceira Vara Criminal da Comarca de Piracicaba,
Estado de São Paulo, etc. ...
FAZ SABER, que no dia 01 DE DEZEMBRO DE 2022, procederá a
Correição Ordinária nos Cartórios sob sua Corregedoria desta
Comarca de Piracicaba/SP, a saber:
10h00 - Ofício de Registro Civil das Pessoas Naturais - 2º Sub-
distrito
13h30 - 3º Ofício Criminal da Comarca de Piracicaba
Destarte, convida as pessoas sujeitas à correição para que se
façam presentes a mesma, pois nessa ocasião serão recebi-
das quaisquer informações ou queixas, verbais ou por escrito,
sobre os serviços forenses e os atos praticados na unidade
cartorária.
E, para conhecimento dos interessados, é expedido o presente
Edital, que será afixado no local de costume e publicado pela
imprensa local.  Piracicaba, aos 25 de novembro de 2022.

(a) RODRIGO PARES ANDREUCCI
JUIZ DE DIREITO

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  80/2022

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 80/2022, Processo: 1.847/
2022, que tem por objeto a Aquisição de Medicamentos Veterinários. As propostas serão
acolhidas com início no dia 28/11/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 08/12/
2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 08/12/
2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão
pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em
www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br .
São Pedro, 24 de novembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SR. JOÃO DORIGÃO NETTO fa-
leceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 85 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antonio Do-
rigão e da Sra. Ophelia Verone-
ze Dorigão, era casado com a
Sra. Itairde Gomes Dorigão;
deixa os filhos: João Antonio
Dorigão; Pedro Luiz Dorigão,
casado com a Sra. Andrea Fer-
reira Dorigão e Ana Paula Lo-
pes Ribeiro, casada com o Sr.
Ivan Luiz Lopes Ribeiro. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h30 do Veló-
rio Municipal de São Pedro/SP,
para o Cemitério Municipal da
Saudade na cidade de São Pe-
dro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANGELO FRANCISCO GALO
faleceu anteontem, na cidade
de São Pedro – SP, contava 69
anos, filho dos finados Sr. Fran-
cisco Galo e da Sra. Ines Perei-
ra Galo, era casado com a Sra.
Cleide Aparecida dos Santos
Galo; deixa a filha: Danielli Cris-
tina Galo. Deixa neto, demais

familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
do Velório Memorial Bom Je-
sus da Cidade de São Pedro -
SP, para o Cemitério Municipal
da Saudade de São Pedro –
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO DE ALMEIDA
faleceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 81 anos, fi-
lho dos finados Sr. Joaquim Al-
ves de Almeida e da Sra. Bene-
dita da Cruz, era casado com a
Sra.  Alaide de Lima Almeida;
deixa os filhos: Valdeci, Valdici,
Valdeti, Valdir e Vlademir. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h30 do
Velório Municipal de São Pedro/
SP, para o Cemitério Parque São
Pedro, na cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO BATISTA FRANCO DE
MORAES faleceu anteontem, na

cidade de Campinas/SP, conta-
va 61 anos, filho dos finados Sr.
João Carlos Silva de Moraes e
da Sra. Santina Franco de Mo-
raes, era casado com a Sra. Li-
gia Ramos Rodrigues. Deixa
irmãos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 13h00 às 15h45 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 16h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

JOVEM PEDRO KAUÃ ALVES
DOS SANTOS faleceu ontem,
nesta c idade,  contava 19
anos, filho do Sr. Sandro Ro-
gerio dos Santos e da Sra.
Nivalda Alves dos Santos; dei-
xa os irmãos: Caique Alves dos
Santos; Maria Clara Cawane
Alves dos Santos e Maria Vito-
ria Alves dos Santos. Deixa
avó, tios, tias, sobrinhos, pri-

mos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 09h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, sala 01, para o Cemitério
Municipal de Charqueada/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE PIRES DE
ABREU SILVA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 65 anos,
filha dos finados Sr. Benedicto
Pires de Abreu e da Sra. There-
sa Alcarde Pires de Abreu, era
casada com o Sr. Alberico Go-
mes da Silva; deixa os filhos:
Elaine Cristina Gomes da Sil-
va; Mauricio Gomes da Silva,
casado com a Sra. Fabiana Cris-
tina Franki Gomes da Silva e
Gustavo Gomes da Silva. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUZIA DA SILVA ZAGO fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos  75 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Ayr-
ton Zago. Era filha do Sr. Anto-
nio Jose da Silva e da Sra. Ma-
ria Pereira da Silva, falecidos.
Deixa as filhas: Valeria Fernan-
da Zago e Vanessa Fabiana
Zago. Deixou a neta: Sarah
Zago Martins. Deixa ainda ir-
mãos, cunhados e sobrinhos.
O velório iniciou-se ontem as
09:00 hs na Sala Esmeralda
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba. Às 14:00 hs houve
a cerimônia de homenagens
póstumas no Salão Nobre
também do Memorial.  À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. LILIANE DE LEMOS SILVA
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 64 anos de idade
e era filha do Sr. Oscar de Le-
mos e da Sra. Edy Conceição de
Barros Lemos, falecidos. Deixa
os filhos: Matheus de Lemos
Silva, Ligiane de Lemos Silva.
Deixa o neto: João Lemos Bor-
ges. O velório iniciou-se ontem
as 11:00 hs na Sala Rubi no Me-
morial Metropolitano de Piracica-
ba. Às 18:30 hs houve a cerimô-
nia de homenagens póstumas
no Salão Nobre também do Me-
morial.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SIDNEY VINICIUS PANIGUE-
LI faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 31 anos de ida-

de e era casado com a Sra. Vi-
viane Lopes. Era filho do Sr. Sid-
ney Panigueli, já falecido e da
Sra. Rosita Divina de Souza
Panigueli. Deixa o filho: Brayan
Panigueli. O seu sepultamento
dar-se-á hoje ás 14:00 hs, sa-

indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Vila Rezende,
sala 2, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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PoupaTempo da cidade é inaugurado
Governador Rodrigo Garcia esteve presente ao evento, que aconteceu na quarta-feira, 23

O tão esperado momento
chegou. Foi inaugurado o Pou-
paTempo de Laranjal Paulista,
um antigo sonho de todo o mu-
nicípio e um dos principais obje-
tivos do plano de governo da atu-
al gestão. Agora, serviços como
emissão de RG, CNH, certidões,
registro e transferência de veí-
culos e exames do DETRAN po-
dem ser feitos com mais facili-
dade, comodidade e menos bu-
rocracia, no próprio município.

A conquista foi obtida atra-
vés de mais uma parceria entre a
Prefeitura e o Governo do Estado
de São Paulo. O governador Ro-
drigo Garcia fez questão de inau-
gurar o espaço, junto com o pre-
feito Dr. Alcides de Moura Cam-
pos Junior. O evento aconteceu
na última quarta-feira (23). O
vice-prefeito, Carlos Alberto Ru-
golo, também esteve presente.
Destaque para a participação do

secretário estadual de Fazenda e
Planejamento, Felipe Salto, que é
natural de Laranjal Paulista, do
diretor da Prodesp, Murilo Ma-
cedo, do gerente de operações e
fiscalização da Prodesp, Fabrício
Vanzelli, além de diversos prefei-
tos da região, como Daniel Viei-
ra, Jumirim, Vlamir Sandei, Tie-
tê, Juca das Neves, Guareí, do
Presidente da Câmara Municipal
Antônio Valdecir Berto e dos ve-
readores Flávio Antônio Portella,
Francisco Ubiratan de Santana,
Kant Alves Lima Junior, Mar-
cos Eduardo de Mello, Nilso Ven-
tris e Sueli Aparecida da Costa.

Dr. Alcides comentou sobre
o novo espaço, com alegria. "Um
sonho transformado em realida-
de. Serviço público de qualidade
e agilidade. Conforto e facilidade
para a população que não preci-
sará mais viajar a outros municí-
pios para tirar ou renovar seus

documentos. Sim. É verdade! La-
ranjal Paulista tem o seu Poupa-
Tempo. E um fato importante
para citar é que, quando aconte-
ceu a primeira reunião para pla-
nejamento desta construção, eu
me encontrava na UTI, por conta
da COVID-19. Agradeço ao vice-
prefeito, Carlos Alberto Rugolo,
que conduziu tão bem esta reu-
nião. Pude me recuperar e ver
com meus próprios olhos esta
grande conquista", comemorou.

Segundo Rodrigo Garcia, o
PoupaTempo de Laranjal Pau-
lista é um dos mais bonitos de
todo o estado de São Paulo, por
estar instalado em um prédio
histórico totalmente revitaliza-
do. "O espaço conta com a
mais moderna tecnologia para
oferecer serviços com qualida-
de e agilidade para a população
não só de Laranjal Paulista,
mas de toda região", explicou.

Divulgação

Conquista foi obtida através de mais uma parceria entre a Prefeitura e o Governo do Estado de São Paulo
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Repartições
públicas terão
expedientes
diferenciados
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Três obras turísticas são oficialmente inauguradas em Laranjal Paulista

Devido à Copa do Mundo, al-
guns serviços públicos de Laran-
jal Paulista terão horários altera-
dos. Em dias de jogos do Brasil
às 16h, a Prefeitura e a Câmara
Municipal terão o expediente das
8h às 13h. Em partidas às 13h, o
funcionamento será das 8h às
12h. Já a Secretaria Municipal de
Saúde e as UBS's, em jogos às 16h,
os serviços funcionarão das 7h às
14h. Nos dias de partidas às 13h,
o expediente será das 7h às 11h.
Em caso de classificação da sele-
ção para as oitavas de final, se-
rão divulgados novos horários.

Laranjal Paulista oficializou
a entrega de três obras turísti-
cas na última quarta-feira,
aproveitando a visita do gover-
nador Rodrigo Garcia que este-
ve na cidade para inaugurar o
Poupatempo. Na mesma soleni-
dade, foram descerradas as pla-
cas de revitalização do Chafariz
do Largo São João, da reestru-
turação da Praça Pública Infan-
til e do Parque Pedro Zanella.

As inaugurações tiveram que
ser adiadas devido à pandemia.
Entretanto, os espaços já estavam
em pleno funcionamento e entre-
gues para uso da população.

As conquistas foram obtidas
através de parceria entre a Pre-
feitura e o Governo do Estado de

São Paulo, através da Secretaria
Estadual de Turismo e Viagens,
por meio do Departamento de
Apoio ao Desenvolvimento dos
Municípios Turísticos (DADE-
TUR). O investimento ultrapas-
sa os R$ 375 mil. "Laranjal Pau-
lista se tornou um Município de
Interesse Turístico e estamos
avançando nesse setor que repre-
senta geração de emprego e ren-
da para nossa população. Os es-
paços revitalizados e reestrutu-
rados deixam nossa cidade ain-
da mais bonita, atrativa, e serve
como opção de lazer e visitação
não somente para os visitantes,
mas também para nossa popula-
ção", explicou o prefeito Dr. Al-
cides de Moura Campos Junior. Chafariz do Largo São João, Praça Pública Infantil e do Parque Pedro Zanella receberam investimentos de R$ 375 mil
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Morro Grande detalha mitos e verdades sobre o café
São muitas informações, algumas baseadas em antigas ou poucas evidências científicas, já esclarecidas nos dias atuais

 "O café é tão grave, tão exclusivista, tão definitivo que não admite acompanhamento
sólido. Mas eu o driblo, saboreando, junto com ele, o cheiro das torradas-na-manteiga
que alguém pediu na mesa próxima", Mário Quintana (1906 - 1994).

Divulgação

O café é a bebida queridinha
dos brasileiros e em cada parte do
país existe um gosto, uma forma
de prepará-lo e consumi-lo. Essa
popularidade está acompanhada
de preferências e experiências que
rendem boas histórias e até poe-
mas, além de argumentos sobre o
produto. O Café Morro Grande
reuniu alguns Mitos e Verdades,
por exemplo, o café é uma bebida
saudável? Vicia? Pode ser consu-
mido com açúcar? São muitas in-
formações, algumas baseadas em
antigas ou poucas evidências ci-
entíficas, já esclarecidas nos dias
atuais.  Também há muitos mi-
tos que são promovidos por pre-
ferências pessoais, como no caso
do poema de Mário Quintana.

Claramente, o jornalista e po-
eta gaúcho tinha como preferên-
cia tomar um cafezinho puro, sem
nenhum acompanhamento. Mes-
mo sendo um apaixonado por do-
ces, degustava a bebida sem açú-
car. Existe inclusive a lenda de
que ele, mesmo hospitalizado, pe-
dia à sobrinha um canudo para
tomar café. Essa história nos re-
mete à primeira dúvida listada
aqui sobre a bebida: café vicia?

CAFÉ VICIA: MITO - A
cafeína é a principal substância
do café, mas de acordo com a
OMS (Organização Mundial da
Saúde) não há nenhuma compro-
vação científica de que o consu-
mo da substância gere consequ-
ências físicas e sociais compará-
veis, mesmo que remotamente, a
um vício. O que pode ser confun-
dido é o hábito de tomar café.
Muitas vezes, o comportamento

está associado com um momento
de prazer e relaxamento. Por isso,
costuma ser recompensador to-
mar um cafezinho. Além disso, o
efeito estimulante da cafeína tam-
bém pode contribuir com um me-
lhor desempenho em algumas ta-
refas. Tudo isso contribui com o
aumento da frequência do consu-
mo e, nestes casos, é considerado
um vício, um vício bom, é claro.

ÁGUA DEVE SER TOMA-
DA ANTES DO CAFÉ: VER-
DADE - Todo mundo que já fre-
quentou uma cafeteria deve ter
passado pela dúvida: o copinho
de água deve ser tomado antes
ou depois do café? O propósito da
água que acompanha o cafezinho
é o limpar o paladar para sabore-
ar melhor a bebida. Deste modo,
deve ser tomado antes. Especia-
listas recomendam uma quanti-
dade maior de água (uma garra-
finha) para que essa limpeza seja
realmente bem feita, além de po-
der ser repetida em qualquer mo-
mento da degustação do café.

CAFÉ FAZ MAL PARA OS
DENTES: MITO - Essa afirma-
ção vem do fato de que muitos
alimentos podem pigmentar os
dentes, como vinho, beterraba,
chás e refrigerantes. Mas o fato é
que o café não prejudica a denti-
ção. Pesquisas odontológicas apon-
tam que a bebida pode ajudar na
remoção da formação das placas
bacterianas por conter tanino e
polifenóis de origem vegetal.

CAFÉ FAZ BEM À SAÚ-
DE: VERDADE - O café é uma

bebida que passa por poucos pro-
cessos industriais, é natural e pode
ser considerado um alimento sau-
dável. Além da cafeína, possui
vários nutrientes capazes de me-
lhorar a saúde e o bem-estar. Es-
tudos identificaram a uma ten-
dência a diminuição de riscos de
doenças entre pessoas que to-
mam café de maneira modera-
da. É claro que cada indivíduo é
único, mas de maneira geral, a
bebida reduz as chances do desen-
volvimento de doenças diversas.

CAFÉ ENVELHECE:
MITO - Pelo contrário, a cafeína
pode ajudar a conter processos
inflamatórios relacionados à ida-
de. Também é um forte antioxi-
dante, ou seja, reduz o envelheci-
mento das células. Até mesmo a
indústria de dermocosméticos
utiliza a substância em produtos
tópicos - de aplicação na pele.

BEBER CAFÉ AJUDA A
EMAGRECER: VERDADE - O
consumo do café pode ajudar a
emagrecer, mas somente terá efei-
to quando aliado a uma boa ali-
mentação e prática de exercícios
físicos. Isso porque o café é consi-
derado um alimento "termogêni-
co", que acelera as reações meta-
bólicas do organismo e deste modo
aumenta o gasto calórico, contri-
buindo também para a queima de
gordura corporal. O café é um bom
aliado para quem deseja treinar,
pois a cafeína potencializa o desem-
penho nas atividades físicas.

CAFÉ SEM AÇÚCAR É
MAIS SAUDÁVEL: VERDA-
DE - Muita gente não consegue
tomar café sem adoçar.  Essa não
é a melhor opção, especialmente
para quem bebe várias xícaras ao
longo do dia. O açúcar no café
também atrapalha o sabor, ofus-
cando a apreciação por completo
da bebida, principalmente em ca-
fés gourmet e especiais, que tem
diferenciação de grão, corpo, tor-
ra, moagem, aroma e sabor.
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Piracicaba, amor a primeira vista
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes.

Nesta edição vamos comentar um sobre a linda Piracicaba
Olá querido leitor (a) sou a

Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apresen-
tadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos,
venho compartilhar um pou-
quinho das minhas artes com
você e comentar sobre moda,
maquiagem, costura, crochê,
bordado, decoração, jardinagem,
pets, tecidos, tintas e pincéis, va-
mos pintar e bordar em nossas
edições de domingo. Hoje vou
destacar autores e a importân-
cia da história de Piracicaba.

Oficialmente, o povoado de
Piracicaba, termo da Vila de Itu,
foi fundado em 1º de agosto de
1767, sob a invocação de Nossa
Senhora dos Prazeres. Em 1774,
a povoação constituiu-se fregue-
sia, com uma população estima-
da em 230 habitantes, desvincu-
lando-se de Itu em 21 de junho.
Desde 1693, há registros da mo-
vimentação de grupos humanos
na região de Piracicaba. Quem
mora na cidade hoje não imagi-
na que há mais de 250 anos os
primeiros habitantes dessas ter-
ras eram os ferozes índios
Paiaguás.Em 24 de abril de 1856,
Vila Nova da Constituição foi ele-
vada à categoria de cidade. Em
1877, por petição do então vere-
ador Prudente de Moraes, mais
tarde primeiro presidente civil do
Brasil, o nome da cidade foi ofici-
almente mudado para Piracica-
ba, "o mais certo, o correto e como
era conhecida popularmente".

A povoação de Piracicaba foi
fundada em 1 de agosto de 1767,
na margem direita do rio, locali-
zado aproximadamente onde
futuramente se situaria o Enge-
nho Central e partes da Vila Re-
zende. Francisco José Machado,
Prefeito, Câmara Municipal. Rua
Francisco José Machado. Fala
relatório, do primeiro prefeito
municipal de Piracicaba, Fran-
cisco José Machado, apresenta-
do à câmara municipal. O nome
do município vem do tupi e sig-
nifica "lugar onde o peixe pára",
uma união das palavras pirá
(peixe), syk (parar) e aba (lugar).
É ainda uma referência às que-
das do Rio Piracicaba, que blo-
queiam a migração dos peixes.

Não havia lote de terra deso-
cupado e predominavam as pe-
quenas propriedades. Além da
cultura do café, os campos eram
cobertos pelas plantações de ar-
roz, feijão, milho, algodão e fumo,
mais pastagens para criação de
gado. Piracicaba era um respeita-
do centro abastecedor. O surgi-
mento do bairro Batistada acon-
teceu em 1763, quatro anos antes
da fundação oficial de Piracica-
ba, a partir da vinda dos irmãos
Batista para o local. De acordo
com a escritura pública, em 20 de
julho de 1816, Nicolau Pereira de
Campos Vergueiro mudou-se
para a Vila Nova da Constituição,
onde adquiriu os sítios Taquaral
e Monte Alegre, utilizados para
criação de gado e engenho.

 O projeto peixe de Piracica-
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A encíclica Fratelli Tutti e o
'vírus' do individualismo

Em sua encíclica Fratelli
Tutti o Papa Francisco diz que a
"fraternidade não é resultado
apenas de condições nas quais
se respeitam as liberdades indi-
viduais, tampouco da prática de
certa equidade. Embora sejam
condições que a tornam possível,
não bastam para que surja, como
resultado necessário, a fraterni-
dade. Ela tem algo de positivo a
oferecer à liberdade e à igualda-
de. O que acontece quando não
há a fraternidade consciente-
mente cultivada, quando não
há uma vontade política de fra-
ternidade traduzida em uma
educação para a fraternidade,
o diálogo, a descoberta da reci-
procidade e o enriquecimento
mútuo como valores?" (nº 103).

O Papa aponta um inimigo
da fraternidade. Para ele o "in-
dividualismo não nos torna mais
livres, mais iguais, mais irmãos.
A mera soma dos interesses in-
dividuais não é capaz de gerar
um mundo melhor para toda a
humanidade. Nem pode preser-
var-nos dos tantos males que se
tornam cada vez mais globais.
Mas o individualismo radical é
o vírus mais difícil de vencer.
Ilude. Faz-nos crer que tudo se
reduz a deixar a rédea solta às
próprias ambições, como se, acu-
mulando ambições e seguranças
individuais, pudéssemos cons-
truir o bem comum" (nº 105).

A encíclica analisa a reali-
dade que vivemos onde alguns
"nascem em famílias com boas
condições econômicas, recebem
boa educação, crescem bem ali-
mentados, ou possuem por na-
tureza notáveis capacidades. Se-
guramente não precisarão de
um Estado ativo e apenas pedi-
rão liberdade. Mas, obviamen-
te, não se aplica a mesma regra
a uma pessoa com deficiência,
a alguém que nasceu em um lar
extremamente pobre, a alguém
que cresceu com uma educação
de baixa qualidade e com re-
duzidas possibilidades para
cuidar adequadamente das
suas enfermidades" (nº 109).

Papa Francisco afirma que
solidariedade "é uma palavra
que nem sempre agrada; diria
que algumas vezes a transforma-

Pe. Antônio Carlos D´Elboux, pároco da
Paróquia Imaculado Coração de Maria, em Rio Claro

mos em palavrão, não se pode
dizer; mas uma palavra é muito
mais do que alguns gestos de
generosidade esporádicos. É pen-
sar e agir em termos de comuni-
dade, de prioridade da vida de
todos sobre a apropriação dos
bens por parte de alguns. É tam-
bém lutar contra as causas es-
truturais da pobreza, a desigual-
dade, a falta de trabalho, a terra
e a casa, a negação dos direitos
sociais elaborais" (nº 116). Nor-
malmente os menos favorecidos
praticam solidariedade entre si.

Fratelli Tutti ensina que as
"diferenças de cor, religião, ca-
pacidade, local de nascimento,
lugar de residência e muitas
outras não podem antepor-se
nem ser usadas para justificar
privilégios de alguns em detri-
mento dos direitos de todos.
Por conseguinte, como comu-
nidade, temos o dever de ga-
rantir que cada pessoa viva com
dignidade e disponha de ade-
quadas oportunidades para seu
desenvolvimento integral" (nº
118). É inaceitável uma pessoa
ter menos direitos pelo simples
fato de ser mulher e "que o lo-
cal de nascimento ou de resi-
dência determine, per se, meno-
res oportunidades de vida digna
e de desenvolvimento" (nº 121).

Papa Francisco cita o Papa
João Paulo II afirmando que "a
justiça exige reconhecer e respei-
tar não só os direitos individu-
ais, mas também os direitos so-
ciais e os direitos dos povos (Cen-
tesimus Annus, n. 6). Têm-se
muita pressão sobre os países em
desenvolvimento para o paga-
mento da dívida externa, que
muitas vezes condiciona e limi-
ta seu desenvolvimento. "Em-
bora se mantenha o princípio
de que toda dívida legitima-
mente contraída deve ser paga,
a maneira de cumprir esse de-
ver, que muitos países pobres têm
para com países ricos, não deve
levar a comprometer sua subsis-
tência e crescimento" (nº 126).

REFERÊNCIA
FRANCISCO, Papa. Fratelli
Tutti. Carta encíclica sobre a
fraternidade e a amizade so-
cial. São Paulo: Paulus, 2020.

IGREJA EM NOTÍCIAS
LIGA ESPORTIVA - O Setor
Juventude da Diocese de Piraci-
caba promove, nos dias 3 e 4 de
dezembro, a 4ª edição da Liga
Esportiva "São Felipe Neri", no
Clube Atlético Piracicabano (Ave-
nida Brasília, 571 - Vila Rezende,
em Piracicaba). O evento tem
como objetivo a integração entre
os diversos movimentos juvenis
diocesanos ou paroquiais,
como Grupos Jovens, Crisman-
dos, Acólitos, entre outros, por
meio da competição esportiva
nas modalidades Futebol, Vo-
leibol, Queimada e Truco.

INSCRIÇÕES - As inscrições
devem ser feitas até sábado
(26) pela internet. Taxa por
competidor: R$ 40, mais um
quilo de alimento não perecível
ou um produto de limpeza.
Para quem quiser apenas assis-
tir aos jogos, a entrada será um
quilo de alimento não perecível
ou um produto de limpeza,

mais R$ 2. O acesso dos carros
ao clube será exclusivamente
pela Rodovia SP-304. Acesse
www.emfoco.org.br para mais
informações e inscrições.

CARIDADE - Todos os ali-
mentos arrecadados durante
A Liga Esportiva "São Felipe
Neri" serão distribuídos para
instituições de caridade assis-
tidas pela Diocese de Piracica-
ba. O evento terá início com a
Santa Missa de Abertura, às 9
horas, do dia 3 de dezembro.

NOVA SUÍÇA - O espaço onde
funcionava o Seminário Prope-
dêutico Imaculada Conceição,
no bairro Nova Suíça, em Pira-
cicaba, será reativado a partir
de fevereiro de 2023 como Cen-
tro de Espiritualidade Nossa
Senhora de Pentecostes, aten-
dendo como casa de retiros. As
reservas já podem ser feitas pelo
telefone (11) 99685-8082.

ba foram no total 10 esculturas que
têm 1,8 metro de altura e 1,7 me-
tro de largura, em formato de pes-
cado, que foram customizadas pe-
los artistas Adriana Frias, Daniel
Ponciano, Edu Grosso, Eduardo
Borges, Elisângela Mathias de Frei-
tas, Erasmo Spadotto, Evelin De-
bei, João Benatti, Marilu Trevisan
e Willian Hussar. Colocado à en-
trada da cidade, está se revelando
ao mundo que o peixe é elemento
vital de nossa terra, "o lugar onde
o peixe para". Deve tratar-se, pois,
de como que uma profissão de fé:
somos pescadores, o peixe é nosso
símbolo da história.  Piracicaba é
referência da produção da pamo-
nha, sendo tal produto conhecido
regional, estadual e nacionalmen-
te como as "Pamonhas de Piraci-
caba". Eu desde muito pequena
ouvi um certo homem passando
de carro nas ruas anunciando as
pamonhas quentinhas de Piraci-
caba, de quando morava em São
Paulo. A história do Engenho Cen-
tral, fundado em 1881 pelo Barão
de Rezende e um grupo de em-
presários com a finalidade de
processar toneladas de cana-de-
açúcar com mais rapidez que os en-
genhos movidos à força de mula.

São Vinte e três prédios histó-
ricos e importantes da cidade de
Piracicaba, entre eles destacam se
A Casa do Povoador, Casarão do
Turismo, Catedral Metodista,
Museu da Água, Clube Coronel
Barbosa, Teatro São José, Aquá-
rio Municipal, Estação da Paulis-
ta, Catedral de Santo Antônio,
Capela São Pedro, entre outros. No
ano de 1881, às margens do rio
Piracicaba, foi fundado o Engenho
Central de Piracicaba, que viria a
se tornar um dos maiores enge-
nhos de açúcar do Brasil nos anos
seguintes. Uma das manifestações
populares que se consolidaram
entre as mais tradicionais de Pi-
racicaba/SP, ao longo dos 255
anos da cidade, a Festa do "Divi-
no Espírito Santo", acontece des-
de 1826 e passou a integrar o ca-
lendário da Igreja Católica so-
mente em 1964. O evento reúne
celebrações religiosas e também
folclóricas. Em 1766, o Capitão-
General de São Paulo, D. Luís An-
tônio de Souza Botelho Mourão,
encarregou o Capitão Antônio
Corrêa Barbosa de fundar uma po-
voação na foz do rio Piracicaba.

Wingeter, filho do religioso
alemão Jacob Philip Wingerter,
aceitou o convite prontamente,
mas com apenas uma exigência:
o nome do novo time teria que ser
XV de Novembro, em homenagem
à data marcada pela proclama-
ção da República. O padroeiro de
Piracicaba é "Santo Antônio", pois
a cidade contempla a parte religi-
osa e parte social, além da venda
de bolo de Santo, no dia 13, dia
do Santo Antônio e feriado mu-
nicipal em homenagem ao padro-
eiro. 'Atenas paulista' e 'Florença
brasileira'. Devido à importância
que muitos artistas que realiza-
ram trabalhos em Piracicaba e
também alguns nascidos na cida-
de receberam no cenário artístico
nacional e internacional, o muni-
cípio é chamado de "Atenas pau-
lista" e "Florença brasileira".

Piracicaba, se destaca entre as
"mais inteligentes do Brasil", se-
gundo dados divulgados recente-
mente, foi precursora na industri-
alização e possui uma ligação for-
te com a cultura, o que fez com
que fosse chamada de "Florença
brasileira". Freguesia, vila e cida-
de. Cidade Inteligente - Um estu-
do divulgado em junho e elabora-
do pela empresa Urban Systems
destaca Piracicaba como a 31ª
mais inteligente do Brasil. De acor-
do com a empresa, a colocação é
resultado da conexão entre mobi-
lidade, urbanismo, meio ambien-
te, energia, tecnologia e inovação
com as áreas sociais. O jornalista
e escritor Cecílio Elias Netto atri-
bui o início das "belas artes Piraci-
cabanas" à ida de Miguel Archan-
jo Benício de Assunção Dutra à
cidade em 1844. Entre suas impor-
tantes obras está o Passo do Se-
nhor do Horto, realizada em 1873,
no centro da cidade. Foi restaura-
do entre os anos de 2013 e 2014.
José Ferraz de Almeida Júnior foi
considerado precursor da aborda-
gem de temática regionalista, e
obteve sucesso ao retratar per-
sonagens simples e anônimos.
Faleceu em Piracicaba em 1899.

Minhas observações e tes-
temunho sobre a cidade de Pi-
racicaba são as seguintes:

Pelos 5 meses que tenho de
vivência nesta encantadora cida-
de de Piracicaba, eu vi que aten-
de a todas as fases da vida, desde
as atividades lúdicas da infância
- em áreas de lazer presentes por
toda a cidade e espaços culturais,
com artesanato e pontos turísti-
cos com programação recorrente
-, passa pelo desenvolvimento e
sonhos dos jovens a partir de ins-
tituições de ensino e empresas
inovadoras e, enfim, acolhe os
seus idosos também nas suas par-
ticularidades. Conhecida como a

1ª Cidade Geriátrica do Brasil,
a fama veio pelo trabalho pio-
neiro e estruturado no Lar dos
Velhinhos, instituição fundada
em 1906 e que, desde os anos 70,
tem papel protagonista no seu
processo de trabalho junto aos
idosos. Morar em Piracicaba tam-
bém é atrativo quando o assunto
é trabalho, pois a cidade já atraiu
dezenas de empresas de grande
porte e multinacionais, bem como
é um município que incentiva, ar-
ticula e auxilia o empreendedo-
rismo. Estou adorando viver, tra-
balhar, produzir  e conhecendo
cada vez mais esta linda e apai-
xonante cidade. É tudo de
bom! Piracicaba parece mel,
atrai a gente que nem abelha.

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre: Piracicaba,
amor á primeira vista. No
próximo domingo estarei
aqui novamente com mui-
tas novidades para você.
Obrigada pela gentil aten-
ção dos leitores do Jornal
A Tribuna Piracicabana,
aos meus ouvintes, fãs e
admiradores que me
acompanham no rádio, to-
das as quintas-feiras, ao
vivo, às 13h do Brasil e às
16h de Portugal, na rádio
Funchal FM, pelo si te:
www.radiofunchalfm.com,
aos amantes da nobre arte
das Bonecas de pano KM, no
site: www.bonecaskm.com,
na Shopee, loja virtual no
site:https://shoppe.com;br/
bonecas_km88, pelo what-
sapp +551197822-3809,
email: ateliedasboneca
skarolmathos@gmail.com
e com muitas novidades no
instagram,  www.instagram.com/
bonecas_km. "Tô Aqui no
meu mundim, tudo é mais
legal,  porque tudo tem
gostinho de vida boa, virei
caipira uaiii e agora é só
alegria,kkkkk! Ótima semana.
Beijinhos da Karol Mathos.

Fotos: Divulgação

1- Entrada de Piracicaba pela rodovia Luiz de Queiro (SP 304);
2- Rio Piracicaba em um registro noturno
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O pai do senhor traba-
lhava com o que?

Meu pai trabalhava na lavou-
ra, na roça. Minha mãe era do lar.

Até que idade o senhor
permaneceu em Itajubá?

Até os dezenove anos. Na-
quela época era comum os alu-
nos estudarem por três anos,
era o ensino básico, principal-
mente em éreas rurais. O pa-
trão exigiu que eu entrasse no
trabalho, aos dezenove anos de-
cidi sair e vira para Piracicaba.

O senhor conhecia al-
guém em Piracicaba?

Tinha conhecido que foi
nosso vizinho em Itajubá. Disse-
ram para vir para Piracicaba que
teria mais oportunidades. Cada
vez que eles iam para Itajubá,
visitar os parentes, falavam mui-
to bem de Piracicaba. Assim que
cheguei fui morar no Bairro Alto,
na casa de uma família amiga,
situada na rua Regente Feijó.

Chegando em Piracica-
ba, qual foi o emprego que
o senhor arrumou?

No inicio fui ajudante de pe-
dreiro, fazia o serviço que surgis-
se. O período de safra de cana tra-
balhei na Usina Monte Alegre.
Acabando a safra, eu trabalhava
em serraria, como disse fazia o que
aparecia e estivesse dentro da mi-
nha capacidade de trabalho. Eu era
jovem, tinha muita disposição.

O senhor nasceu em
que dia?

Dia 20 de julho de 1949. Eu
carregava açúcar nos vagões
da Companhia de Ferro Paulis-
ta, como agregado da Usina
Monte Alegre. Após algum tem-
po recebi o convite para traba-
lhar no serviço de carga da Cia.
Paulista, como funcionário.

Para o senhor foi uma
grande alegria!

Foi sim! Os companheiros,
o chefe, perceberam que a mi-
nha vontade de trabalhar era
grande. Fui fazendo amizade
com o pessoal que já trabalhava
lá. A minha dedicação e a boa
amizade foram importantes. O
serviço era pesado, tínhamos
que carregar cos vages com far-
dos de 60quilos, tudo manual.

Havia uma disputa para
ver quem carregava mais?

Embora fossemos todos ami-
gos, havia uma certa concorrên-
cia, era feita uma contagem por
saco carregado. Um queria pas-
sar na frente do outro! Havia al-
guns que levavam no máximo
dois sacos de açúcar, totalizando
120 quilos. Naquela época havia
caminhões comuns, o FNM era
uma exceção, tinha a carroceria
mais alta, para carregar dava
mais trabalho. Entrei na Compa-
nhia Paulista no dia 1 de feverei-
ro de 1965, como trabalhador.

O Chefe da Estação era
muito enérgico?

Tinha que ser! Na época éra-
mos cerca de 25 funcionários.

Quais eram os horári-
os do trem da Paulista em
Piracicaba?

Saia para São Paulo as 6:40
da manhã, o trem que vinha de
São Paulo chegava às 9:30 da
manhã. A tarde ia outro as
15:40 e vinha um de São Paulo
que chegava as 21:20. Era incrí-
vel a pontualidade da Compa-
nhia Paulista. Naquela época era
comum os relógios movidos a
corda, os moradores das proxi-
midades acertavam os relógios

com o apito do trem. O horário
sempre foi muito rigoroso.

O senhor pegou ainda o
tempo da "Maria Fumaça"
como era conhecido o trem
a lenha?

O trem a vapor já estava no
fim de seu uso. Peguei a época
da locomotiva a diesel. Conhe-
ci o "virador", que era um sis-
tema para girar a locomotiva a
vapor com a frente para o re-
torno, puxando a composição.

Com o tempo, o senhor
foi mudando de função?

Com o passar do tempo, eu
trabalhava muito com o gerente.
Era um serviço complicado. Ti-
nha um nível de clientes que exi-
gia perfeição absoluta. Não ad-
mitiam falhas. Com isso o geren-
te exigia que eu fosse fazer de-
terminados serviços para deter-
minadas pessoas, empresas. Ti-
nha que conferir tudo com mui-
to rigor. Era tudo documentado.
Em 1982 a Usina vendeu para a
China 1.000.000, um milhão, de
sacos de açúcar demerara. Era
trabalho para dia e noite! O tra-
jeto era Campinas, Jundiaí pela
Fepasa. De Jundiaí em diante era
pela ferrovia Santos-Jundiaí.

Em Jundiaí trocava a lo-
comotiva ou a carga era pas-
sada para outros vagões?

Só trocava a locomotiva. A
Serra utilizava o sistema de cre-
malheira. Teve uma época em que
o Dedini exportou muito aço para
a Bolívia. Era carregado na Esta-
ção Barão de Rezende, onde hoje é
o Posto de Saúde da Vila Rezende.
Foram 5.500, cinco mil e quinhen-
tas, toneladas para Santa Cruz de
La Sierra, na Bolívia, eu acompa-
nhava o embarque. Por três meses
fiquei em Limeira, uma indústria
havia comprado 5.500 toneladas
de açúcar, que vinha de Pernam-
buco para ser refinado em Piraci-
caba. Trabaljei em Nova Odessa,
Santa Bárbara D Òeste, Sumaré,
Itu j´q quando a Sorocabana inte-
grou a FEPASA.

A Estrada de Ferro So-
rocabana era bem diferen-
te da Companhia Paulista?

Ela atrasava, era, complica-
da. Não era pontual como a Pau-
lista. A bitola (distância entre as
duas linhas)da Sorocabana era de
1,00 metro e a bitola da Paulista
1,60, o que propinava maior se-
gurança e capacidade de carga.

O pessoal que viajava,
quando chegava de São
Paulo para Piracicaba era
recepcionado por pessoas
que aguardavam a chega-
da na plataforma.

Esperava! Ali também tinham
os moços que esperavam para dar
umas "paqueradas". O trem che-
gava a noite, as charretes deram
lugar aos "biribas", eram auto-
móveis Mercedes-Benz, com mo-
tor diesel utilizados como táxi.

Na Estação da Paulista o
senhor foi subindo de posto?

Fui galgando, com muito tra-
balho, esforço, dedicação. Chegar
a ser Chefe da Estação é uma tare-
fa árdua, De muita responsabili-
dade. Tem que estar disponível o
tempo todo, resolver desde proble-
mas corriqueiros até situações que
exige muita habilidade, cheguei a
morar na Colônia destribada a um

grupo de funcionários da Com-
panhia Paulista, essas casas exis-
tem até hoje. A minha era a de
búmero8, tolde chefe de estação
sempre morou na colônia, que é
uma parte interna da Companhia.

Como era feito o paga-
mento dos funcionários
da Companhia Paulista de
Estradas de Ferro?

O pagamento vinha através
do Trem Pagador. Vinha o va-
gão e o bagaceiro. O pagamento
vinha em um envelope individu-
al, para cada funcionário, em
dinheiro. Houve uma ocasião
um assalto ao trem pagador, um
pessoal ficou escondido na ser-
ra e assaltaram o trem, mas ao
que consta isso foi só uma vez.

Havia também um va-
gão com mercadorias, a um
preço menor, para ser des-
contado na folha de paga-
mento dos funcionários?

Era da Cooperativa, vinha de
14 1 15 vagações, tinha de tudo que
possa imaginar, até mesmo colcho-
es, tudo para pronta estrega! Era
um supermercado que além de ali-
mentos tinha outros bens de con-
sumo. Um fator importante, se a
pessoa necessitasse de um, me-
dicamento, falava com o chefe e
o medicamento vinha de Jundi-
aí para cá. Se não tivesse em
\Jundiaí vinha de São Paulo.

O senhor viajava para
São Paulo na Primeira
Classe?

Até Jundiaí tinha passe livre,
de Jundiaí para São Paulo, de Jun-
diaí para lá tinha um abatimento
de 70%. A diferença básica entre
a Primeira Classe e a Segunda Cl
aspe eram os bancos estofados
da Primeira Classe. Eu tinha um
filho com problema de audição,
eu tinha que ir para São Paulo
para consultas e tratamento.

O senhor se casou em
que ano?

Eu me casei em 1968, conhe-
ci minha esposa em Piracicaba,
casamos na Igreja dos Frades-
cos nomes dele era Alviba, infe-
lizmente falecida. Tivemos qua-
tro filhos: Amauri, Jessé Pauli-
no Neto, Alvaro e Luis Carlis.

O trem da Paulista tra-
zia ou levava gado em va-
gões especiais, e tinha um
local próprio para carre-
gar egar ou descarregar, o
senhor chegou a conferir
as cabeças de gado?

Já cheguei a fazer esse servi-
ço sim, naquele tempo o pessoal
trabalhava muito, mas sempre de
bom humor. Tem até um caso con-
tado, ficou famoso. O encarrega-
do do frigorifico era um homem
alto, Forte, enérgico, Sempre a ca-
valo, no final do desembarque do
gado, um funcionário do frigori-
co, com uma máquina ia total indo
o número de animais. " Ele per-
guntou: quantos animais vieram?
" Prontamente p funcionário do
frigorifico respondeu: "632".  Ain-
da em cima do vistoso cavalo, ele
dirigi0se ao funcionário da Pau-
lista que estava um pouco mais
distante e fez a mesma pergunta.
O empregado da Cia. Paulista res-
pondeu prontamente "632 cabe-
ças de gado". O capataz do frigo-
rifico entre espantado e atônito,
como aquele homem havia con-
tado o gado, sem nenhum recur-
so, não resistiu e perguntou: "
Como o senhor fez, que deu tão
exato". O funcionário da Cia.
Paulista, um sujeito de bom hu-
mor respondeu: " Foi fácil! Con-
tei os chifres e dividi por dois! ".
Ciaram todos na gargalhada.

A Companhia Paulista
teve caminhões para en-
tregas de encomendas em
Piracicaba?

Teve sim! Eram três cami-
nhões idênticos,  da marca
Ford e azul.

O senhor como Chefe
da Estação era a maior
autoridade da empresa
na cidade. O senhor era
chamado a noite, de ma-
drugada, sempre que ti-
vesse uma urgência?

Sempre que havia necessi-
dade eu era chamado. Fazíamos
o que fosse necessário, Em Nova
Odessa passei um mês fazendo
ronda a noite, no pátio

Caiuby tinha uma esta-
ção de trem?

Tuna uma pequena estação,
onde o trem parava. Infelizmente
foi demolida.

Há poucos dias, quando
a Companhia Paulista com-
pletou 100 anos de chegada
a Piracicaba, o senhor rece-
beu uma homenagem? O se-
nhor é um dos poucos Che-
fes de Estação dos muitos
que seguiram essa impor-
tante carreira.

Recebi sim, com muito orgu-
lho. Aposentei-me em novembro
de 1002. Atualmente as ferrovi-
as mudaram muito, tem muita
tecnologia que não existia naque-
la época. Tipizávamos o STAFF
consistia em um conjunto de dois
equipamentos que continham di-
versos bastões metálicos. Cada
um desses equipamentos se lo-
calizava em uma das estações
adjacentes e eram interligados
eletricamente. Em terminados
trechos, com as fortes chuvas,
havia o desbarrancamento de
terra, que as vezes impedia o trá-
fego por dois ou três dias.

O senhor como Chefe
de Estação tinha um gran-
de respeito não só dos
funcionários, como tam-
bém da população?

A grande responsabilida-
de de um Chefe de Estação
traz consigo o respeito.

O senhor lembra-se do
funcionário José de Barros?

Entre muitos funcionários,
havia alguns que permaneceram
na memória popular. José de Bar-
ros foi um deles. Juiz de futebol
amador, Era um homem; educa-
do, muito forte, bom de briga se
fosse necessário. As partidas de
futebol em que ele apitava, inicia-
vam e terminavam sempre na
maior paz! Ele sempre me ajudou
muito. Tinha mais um juiz de fu-
tebol nas horas vagas, o Oscarzi-
nho. O José (Zé) de Barros era
conferente. Conheci Osmir Noce-
te, o irmão dele o Rubens. Em
frente a casa do Dr. Jacob Diehl
Neto. Não havia o canteiro divi-
dindo a Avenida Dr. Paulo de
Moraes, bem no centro da via,
existia um bebedouro de água
corrente, próprio para cavalos,
burros, que vinham dos sítios tra-
zer alimentos para serem comer-
cializados no Mercado Municipal.
A Avenida Dr. Paulo terminava
na Rua do Rosário, dali para
frente era a Chacra Nazareth, com
centenas de pés de manga, até a
beira do Rio Piracicaba. Passan-
do a Rua Benjamim Constant,
junto a linha do trem, havia a
chamada "Fonte do Morlet",
onde havia água corrente 24 ho-
ras por dia. Muita gente se abas-
tecia alo pela qualidade da água.

Quantos vagões vi-
nham para Piracicaba a
cada viagem, em média?

Era comum trazerem 30 va-
gões vazios, tracionados por duas
locomotivas diesel. Na volta os
vagões iam com 70 toneladas e ali
completavam a carga. (Tinha a
Usina Furlan em atividade).

Qual era a velocidade
do trem?

Dependia muito do trecho,
alguns trechos poderiam ser per-
corridos a 50 Km/h, putros a 10
Km/k, nestes casos principal-
mente em passagem de nível.

Tinha restaurante den-
tro do trem?

Nos trens de passageiros ti-
nha. Tinha cozinha, A comida era
feita ali. Isso ocorria em viagens
longas, como para Panorama por
exemplo. O consumo no restau-
rante não estava incluso no pre-
ço da passagem. Tinham um bom
serviço, serviam inclusive cerve-
ja. Tinha um funcionário que
andava com um carrinho, den-
tro do trem, vendendo jornais
revistas. Depois passava venden-
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Divulgação

"Embora fossemos
todos amigos,
havia uma certa
concorrência"
José Paulino é mineiro, nascido em Itajubá. É filho de José
Paulino e Luzia Ambrbrozina de Jesus. Tiveram seis filhos,
sendo José Paulino o segundo filho por ordem de nascimento

O entrevistado José Paulino e o jornalista João Umberto Nassif

do sanduiches de pão pulam com
fatias de presunto e queijo.

E r a m  d e s p a c h a d o s
animais de porte, médio
e pequeno,  vivos,  dava
muito trabalhão?

O número de animais com
essa classificação, era pequeno,
principalmente no período de fes-
tas natalinas, eram despachadas
leitoas, perus, vivos. Assim como
também mandavam para Piraci-
caba. Eram colocados em um en-
gradado, não davam trabalho.
Assim que que chegava na cidade
do destino o destinatário era avi-
sado, A linha que ia para São Pe-
dro era da Sorocabana, passava
por Artêmis, trabalhei com eles
quando formamos a FEPASA.
Havia uma competição entre a Cia.
Paulista e a Sorocabana. Os funci-
onários das duas empresas fazi-
am o máximo que conseguiam. O
uniforme da Companhia Paulista
sempre foi muito bonito, azul ma-
rinho, com um que e imponente,
frises durados no paletó. Grava-
ta. E ela exigia que o funcionário
se vestisse com o uniforme impe-
cável. Essa relação era interessan-
te, o passageiro sentia-se valori-
zado e o funcionário satisfeito.

De Piracicaba a São Pau-
lo qual era o tempo de dura-
ção de viagem?

Durava cerca de duas horas
e meia aproximadamente. De Nova
Odessa até São Paulo era elétrico,
mais rápido. Ele parava em Campi-
nas, Valinhos, Louveira. Quando o
trem chegava ao seu destino,
passava por uma limpeza rigo-
rosa. Os encarregados da limpe-
za fazia uma inspeção detalhada.
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Domingo, 27, e segunda-feira, 28 de novembro de 2022

O Brasil venceu a Sérvia nes-
ta quinta-feira (24) por 2 a 0, no
Lusail Stadium, em Lusail (QA),
pela 1ª rodada do Grupo G da
Copa do Mundo do Catar. Richar-
lison (2x) marcou os gols da par-
tida. Com a vitória, a Seleção Bra-
sileira alcançou a liderança do
Grupo G, superando a Suíça, que
venceu Camarões, no saldo de
gols. A equipe brasileira volta a
campo na segunda-feira (28), às
13h (horário de Brasília), contra
a Suíça. O duelo acontece no Sta-
dium 974, em Doha (QA).

Brasil e Sérvia protagoniza-
ram uma etapa inicial movimen-
tada, enquanto os brasileiros bus-
cavam abrir o marcador, os sérvi-
os conseguiram controlar o ímpe-
to adversário e sair de campo com
o 0 a 0 no placar. A equipe de Tite
criou as principais oportunidades

Brasil vence Sérvia e Richarlison faz história
do confronto, com Neymar e Viní-
cius Júnior conseguindo chegar à
área, mas sem conseguir finalizar
na direção do gigante goleiro sér-
vio. O time de Dragan Stojkovi?
optou por atuar nos contra-ata-
ques. No entanto, quando tinha a
posse de bola, a defesa brasileira
conseguia fazer a recomposição e
também saiu ilesa. Casemiro e Lu-
cas Paquetá foram soberanos no
sistema defensivo do Brasil.

O domínio brasileiro preva-
leceu durante o confronto. Na
etapa decisiva, o Brasil voltou
mais solto para a partida, arris-
cando mais jogadas individuais
pelas laterais e arrematando ao
gol. Logo no primeiro minuto,
Raphinha roubou a bola no setor
ofensivo, saiu cara a cara com o
arqueiro sérvio, mas desperdiçou
a oportunidade. Nos minutos se-

guintes, Neymar teve duas opor-
tunidades, mas não conseguiu
acertar a meta adversária.

Aos 15 minutos, Alex Sandro
arrematou de fora da área e acer-
tou a trave, logo depois, Richarli-
son aproveitou o rebote do ar-
queiro, após finalização de Viní-
cius Júnior, e abriu o marcador
para o Brasil. O 'Pombo' foi o des-
taque brasileiro na estreia. Aos 28
minutos, recebeu passe de trivela
de Vinícius Júnior, dominou com
a esquerda e finalizou de voleio
com a direita, ampliando o pla-
car. Impiedoso, ainda teve tem-
po de Casemiro acertar o traves-
são do gigante goleiro Sérvio aos
36 minutos. Próximo do final do
confronto, Rodrygo e Fred arre-
mataram de fora da área, mas
não conseguiram marcar.

Neymar saiu lesionado com

um entorse no tornozelo direito e
iniciou o tratamento ali mesmo no
banco de reservas, sua contusão
foi confirmada pelo departamen-
to médico brasileiro e sua partici-
pação na segunda 28 contra a Su-
íça as 13h00min. no Stadium 974.

 Os caipira "tudo" torcendo
para o Brasil, depois do

XVZÂO é lógico!!!!

FIFA: ENTRE A GRANA E OS DIREITOS HUMANOS
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado, já atuou em

Tribunais Desportivos e
ocupou os cargos de: diretor

jurídico, secretário, vice-
presidente, presidente do

Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de
Novembro de Piracicaba, onde

é conselheiro vitalício e
presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de

2007/2009 e 2019/2021

tre os países que junto com o Qa-
tar se candidataram, estavam a
Austrália, Coreia do Sul, Estados
Unidos e Japão e, ao final, após 4
turnos de votação, a escolha re-
caiu no pequenino país árabe cujo
sistema de governo é a monarquia
absoluta e religião baseada no is-
lamismo e que conseguiu a sua
independência da Inglaterra em
3 de setembro de 1971. O Estado
do Qatar possui um perímetro de
11.437 km² e para se ter uma ideia
do tamanho do Qatar, Piracicaba
é 120 vezes maior, já que possui
1.378,069 km². Pequeno no tama-
nho, gigante na riqueza, é consi-
derado o país mais rico do mun-
do e o primeiro do mundo árabe
a sediar uma copa do mundo. A
escolha da sede da copa do mun-
do, em síntese, é pelo voto dos
membros do congresso da Fede-
ração Internacional de Associa-
ções de Futebol-FIFA que abre as
inscrições para os países-sede exi-
gindo que cumpram uma série de
requisitos para manter o tal pa-
drão FIFA, devendo os candida-
tos aderirem e se adaptarem às
normas e códigos de ética da en-
tidade. A escolha do Qatar em

2010 foi na gestão de Joseph Blat-
ter, à época, presidente da FIFA e
que foi banido do futebol por en-
volvimento com corrupção, aliás,
recentemente o ex-presidente Jo-
seph Blatter declarou à imprensa
mundial que a escolha do Qatar
foi um erro, em razão das suas
dimensões, segundo se noticiou
posteriormente, a escolha do Qa-
tar também foi envolta em denún-
cias de corrupção e venda de vo-
tos para conseguir a indicação.
Infelizmente esse é o lado "B" da
história e agora, durante a copa
do mundo com a bola já rolando,
pipocam na imprensa mundial a
repressão e a proibição de mani-
festações em apoio à comunidade
LGBTQIA+ e, também, a morte de
milhares de trabalhadores estran-
geiros nos canteiros de obras na
construção dos magníficos está-
dios. Até a abençoada cervejinha
foi proibida deixando um dos pa-
trocinadores com todo estoque na
mão. No Brasil, todos se recor-
dam, durante a Copa do Mundo
de 2014, a cerveja foi liberada em
nossos estádios e a legislação bra-
sileira que proibia a venda de ál-
cool foi suspensa por imposição

"Dinheiro na mão, tapa no
balcão"! Essa é uma máxima an-
tiga e que, a meu ver, se levou em
consideração para aprovar a sede
do maior espetáculo do futebol
mundial no Qatar ou Catar aqui
no Brasil. A sede da copa do mun-
do de 2022, foi escolhida, como
de praxe, no final de 2010 e den-

da FIFA. O Qatar segue o islamis-
mo e esta religião é rigorosa e se-
vera no que diz respeito à condu-
ta dos catarianos e dos turistas
que por lá se aventuram, há que
se respeitar a cultura dos povos e
seus costumes, entretanto a mai-
or festa do futebol visa também o
congraçamento entre os povos
das mais diversas culturas. A
FIFA já sabia que teria proble-
mas para superar, os países islâ-
micos, de cultura e modos mile-
nares não abrem mão de flexibi-
lizar o seu modo de vida e o cho-
que veio com denúncias, sobre-
tudo, em relação à questão dos
direitos humanos, causando
constrangimento nas equipes de
futebol, inclusive. A FIFA segue
se omitindo e isso não é novidade,
ela nunca levou em consideração
a forma de governo dos países-
sede, se violam ou não os direitos
humanos, sobretudo nos tempos
atuais que o que realmente impor-
ta é a grana que entra e os novos
mercados que surgem, infelizmen-
te direitos humanos e a dignida-
de da pessoa é só um mero deta-
lhe e coisas de gente chata. Sau-
dações XVzistas e até a próxima!

NÃO

PRECISAMOS,
PORÉM USAMOS

POR FORA

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,

com especialidade no trabalho
com os esportes

Pablo Franco

Essa frase parece ser um pou-
co estranha se for pensar em saú-
de, mas isso é o que está ocorren-
do neste momento na seleção bra-
sileira. A comissão técnica brasi-
leira não tem um profissional de
psicologia dentro dos seus pro-
fissionais, algo que é bem comum
já que esse trabalho já vem sen-
do negado há um bom tempo.

O que mais me intriga é que
mesmo não sendo parte da comis-
são técnica os atletas têm busca-
do acompanhamento profissional
para lidar com as questões emo-
cionais dentro da competição.E
tem procurado profissionais de
fora da comissão técnica, o que
me trouxe um questionamento.
Por que uma copa do mundo traz
tanta pressão para um jogador
que tem "tudo" nas mãos?

Resolvi então trazer esses
fatores aqui.

Existe alguns fatores que
fazem essa competição ter cer-
to sabor a mais:

O período curto ( são apenas
7 jogos se a seleção chegar na fi-
nal), meio de temporada europeia
(a temporada começa em agosto
então em novembro e dezembro
ainda estamos próximos da meta-
de), todo jogo ser decisivo (quem
errar menos tem maiores chan-
ces), um grupo limitado (são ape-
nas 26 jogadores sem opção de
trocas  por conta de lesões duran-
te a competição), a periodicidade
(acontecem apenas de 4 em 4 anos),
a seletividade (todas as seleções

tiveram que passar por classifica-
ções ou jogos decisivos para esta-
rem onde estão), o número limita-
do de participantes (são 32 sele-
ções num mundo de mais de 180),
o fuso horário (independente de
onde o atleta jogue em seu clube,
provavelmente será em horário
diferente do seu habitual), a dis-
puta de posição (apenas jogam
onze e ainda quinze jogadores no
banco de reservas), a vitrine (mui-
tos jogadores tem a competição
como aparecimento para clubes
que possam vir a contratar pelo
seu desempenho na competição),
a marca histórica (jogadores que
disputam a copa do mundo fi-
cam marcados na história do seu
país, se forem campeões entram
para um time mais seleto ainda),
a premiação (existem incentivos
por parte das confederações que
premiam os jogadores, no caso
do Brasil é 1 milhão de dólares),
a cultura local (existem certas re-
gras que os países impõe a to-
dos, no caso da atual copa as
bebidas alcoólicas são proibidas),
o clima (o clima do Catar é dife-
rente dos outros países fazendo
muitos atletas não conseguirem
se adaptar) e o isolamento (as
equipes muitas vezes isolam to-
dos os envolvidos para que o foco
seja apenas a competição).

Se tudo isso não forem fa-
tores que trazem mais pressão
para os jogadores eu não sei o
que mais pode ser!

Despeço-me por aqui torcen-
do que tenhamos uma ótima copa
e que o melhor vença (mesmo que
eu querendo que sejamos hexa!).

Um abraço  e  um bei jo
meus psicolindos!

Me acompanhem lá no ins-
tagram @pablofrancopsi!

NOVOS RUMOS E A SELEÇÃO CANARINHO

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol  e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba

Renato Bonfiglio

Bom dia a todos os leitores e
torcedores do Nhô-Quim. Nosso
assunto principal sempre será o
XVZÂO, esse centenário, simpá-
tico e atraente senhor, que mes-
mo com a idade já avançada con-
tinua distribuindo charme e cha-
mando a atenção por onde passa.

A série A2 do campeonato
paulista está às vésperas de seu

início logo após o desfecho da
Copa do Mundo no Catar, alguém
ai tem dúvidas para onde estarão
voltadas todas as minhas aten-
ções? A seleção Brasileira é algo
que foge a muito tempo das mi-
nhas pretensões de torcedor, por
mais que eu ame meu país é muito
difícil conseguir ficar indiferente
no hiato de padrão entre o que vi-
vemos na nossa realidade e o que
ostenta o selecionado canarinho.

Não que não vá assistir aos
jogos e tudo mais, mas acredito
que essa realidade distante para
mim e maioria da população me
trave um pouco quando a emoção
era para aflorar. A riqueza que
desfrutam os envolvidos é algo
surreal, algo do tipo de sultanatos
e similares. Não quero aqui pregar
igualdade de classes e qualquer
coisa que possa parecer, mas sou
muito realista em minhas convic-
ções e não quero seguidores nesta
minha empreitada, cada um pen-
sa e age como se sente melhor.

O premio de um milhão de
dólares para cada jogador cam-
peão da principal competição de
futebol do mundo gera descon-
forto quando vemos jovens mor-
rendo em uma guerra que ficou
de lado para que as atenções to-
das se voltassem a esta competi-
ção. Não foi nenhum dos atletas
que iniciou a guerra do Putin &
cia, mas que essa grana ajudaria
e muito matar a fome de muitos e
controlar um pouco o degrau de
condição de vida existente no
mundo pode acreditar que sim.

A CBF, assim como todas as
instituições máximas do futebol
chefiadas pela FIFA deveriam
ter a OBRIGAÇÃO em colocar
uma porcentagem de seus lu-
cros para amenizar tanto sofri-
mento, visto que ganha dinhei-
ro com o suor, planejamento e
trabalho de muitos jogadores,
comissões técnicas e agregadas.

Esse é meu pensamento,
cada um tem o direito de ex-

pressar seu amor e fidelidade
para onde quiser, os meus sen-
timentos eu direciono para o
E.C. XV de Novembro de Pira-
cicaba, e com certeza o alvine-
gro Piracicabano precisa muito
mais de mim do que os garotos
de peso de ouro da seleção.

Novos rumos estão para se
tornar realidade no clube e que
seja para melhor, não almeja-
mos em nenhum momento a ri-
queza dos privilegiados, somen-
te o lugar que merece e que de-
veria ser de direito do Nhô-
Quim: série A1 do paulista, Cam-
peonato Nacional, mais benefíci-
os para os sócios e um calendá-
rio digno da tradição do clube.

Voa canarinho voa, mos-
tra para esse povo que és o rei,
voa canarinho voa e quando
voltar doa um dinheirinho
para os irmãozinhos mais ne-
cessitados aqui do interior!!!

Ótimo final de semana a to-
dos!!

Luiz Tarantini

 Luiz Tarantini é repórter
esportivo, comentarista

esportivo, marketing
comercial, colunista e louco

pelo Nhô-Quim

Olá amigos! Saudações quin-
zistas a todos nossos leitores, se-
guidores, telespectadores e ou-
vintes, como é bom estar sempre
próximo de todos vocês, a troca
de opiniões, de ideias e pensa-
mentos é sempre muito positiva
e saudável. Nunca aqui teremos
mordaças, censura ou retaliação,
obrigado ao amigo Evaldo Vicen-
te pela luta em manter viva a de-
mocracia neste matutino.

Acabou a copa paulista, e nós
torcedores estamos como? Doidos
pra ver o XVZÃO Jogar! Bom, va-
mos lá, estamos nos despedindo
do ano de 2022 não só de um bom
campeonato, mas de jogadores que
vão ficar marcados na história do
nosso glorioso XV de Piracicaba,
casos esse de Vitor Braga, Matheus
Martins, Otávio Gut e Cia... Os jo-
gadores que ficaram arrastaram

a cara na grama para alavancar o
XV e merecem ficar no elenco.

Que tudo de certo e que a luta
pelo tão sonhado acesso aconteça!
Prometo que em 2023 como em
todos os jogos de 2022, vou acre-
ditar com muito mais fervor...
Avante XV! O momento agora é
de renovação, porém o que já nos
deixa um pouco ansiosos é a de-
mora no anuncio dos nomes para
esta próxima disputa. A torcida
quer saber quem serão os jogado-
res que vão triunfar no próximo
campeonato, acha mesmo que es-
tamos ansiosos pela Copa do Mun-
do? Fala sério! Eu quero ver o Al-
vinegro jogar!! Diretoria, vamos
pra cima dessa A2 e levar o XV
para a elite, não vamos ser apenas
coadjuvantes desse campeonato,
queremos ser protagonistas!

O XV deve e merece estar no
topo do Brasil, chega de egos e ciu-
minhos de "fulano e beltrano",
vamos nos fartar do bom e do
melhor que o futebol pode nos ofe-
recer, é pedir demais?  Vamos can-
tar o ano inteiro! Pra cima XV!

XV DE PIRACICABA, sobe-
rano, centenário e glorioso, as
pessoas passam, mas você ve-
lho senhor, É IMORTAL!

Mande seu recado pelo e-mail:
luizcollection@yahoo.com.br ou

pelo Whatsapp (19) 99639-2028

VOLTA
LOGO XV



A5
A Tribuna Piracicabana
Domingo, 27, e segunda-feira, 28 de novembro de 2022

Ivana Maria França de NegriA n o  X X III -  N º  1 145Carmen M.S.F Pilotto

VERSOPROSA

Cidades : Piracicaba e Lins,
Tantas emoções em minha vida
Piracicaba , terra em que nasci,

Lins, berço da minha neta querida.

Dos amigos que lá deixei,
Carrego-os em meu coração
Desde que em Lins cheguei,
Penso em todos na oração.

Filho ausente, mas amado
Do encanto desta terra me achego

Tento ser um poeta iluminado:
Saudade em meu aconchego!

SAUDADE EM MEU ACONCHEGO
Felisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida Leme

De onde surge a inspiração para construirmos um poema, um conto,
um romance, um ensaio científico sobre as várias fases da literatura? Um
dom? Uma Inspiração? Uma boa história contemporânea ou antiga?

De tudo, um pouco. Mas, sobretudo a disciplina que se consegue,
especialmente, com as leituras que fizemos da infância à maturidade.
Dos personagens que nunca vimos como o Saci Pererê, aos super-heróis
dos quadrinhos, do teatro, do cinema. A quem lê, sobram sonhos e a
imaginação que vai tecendo a teia tênue, como escreveu o poeta João
Cabral de Melo Neto: "que se agiganta com o canto do galo que anuncia
a manhã".

Do poema ao cinema, vale lembrar outro exemplo singular. A "Socie-
dade dos Poetas Mortos" protagonizado pelo ator Robin Willians, na figu-
ra de um professor de literatura, que estimulava seus alunos a viverem
cada dia, de forma intensa, "Carpe Diem", a ponto de se reunirem numa
gruta para lerem poesia e pensarem a vida.

Portanto, "poetas e teias", são singulares nas trajetórias literárias.
Em especial, quando elas sinalizam o viver em sociedade. E para esse
viver é preciso respeitar diferenças, olhares, percepções das quais a lite-
ratura é um dos mais criativos desafios.

Quando foi criada em Piracicaba, há 50 anos, a nossa Academia
Piracicabana de Letras, prestou-se a fomentar o campo literário local,
juntou diferenças, construiu unidade singular sob olhares e canetas diver-
sos, deu vazão aos sonhos múltiplos, publicou e estimulou a todos acadê-
micos intensamente a produzirem individual e coletivamente, catalisou e
harmonizou falas, pensares, estilos e sedimentou, ao longo de décadas, o
que hoje somos e representamos.

Com nossas escritas e sonhos, fomos coletivamente construindo essa
história de 50 anos. Respeitando nossas diferenças e gostos, investindo
em olhares consolidados ou abrindo espaços para principiantes, investin-
do nas nossas amizades e, quando possível, saltando das barrancas do rio
Piracicaba, para que nossa produção ganhasse novos limites.

E portanto, no meio dessa "teia tênue", nervosa, agitada e competen-
te, que chegamos até aqui sonhando, transformamos sonhos em versos,
contos, encantos. Juntando gente e espalhando fraternidade entre todos
nós. E como essa convivência com todos nos faz bem!

Meus cumprimentos a todos que ajudaram a construir essa história.

AS LETRAS DE PIRACICABA
Elisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete Bortolin

Com que roupa irei na festa
do rei? de Tino Freitas conta uma
história de um rei, um lindo baile
a fantasia e um grande prêmio.

O arauto anuncia que o bi-
cho que vier vestido como o rei,
no baile a fantasia, ganhará
uma coleção de livros.

 Os bichos súditos então,
em alvoroço, encomendam no
alfaiate a mais bela vestimen-
ta para este grande evento.

No dia marcado, encon-
tram pelo caminho, o jabuti que
sem roupa alguma, também vai
ao baile.

Ele está louco? Quem ga-
nhará o grande prêmio? Como
será que essa história termina?
Recomendamos.

Faixa etária: 05 a 07 anos
Encontramos essa história contada em: https://youtu.be/

2xMZu6XpNjw

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

 A escritora Ivana Maria França de Negri escreveu a História de São
Norberto para crianças, a pedido da catequista Vania Rodrigues Pi-
zzol, professora de catecismo na Igreja dos Padres Premonstraten-
ses, ordem fundada por Padre Norberto. No dia da primeira eucaris-
tia, todas as crianças receberam um exemplar de presente!

 As escritoras Carmen Pilotto e Carmelina de Toledo Piza darão no dia
30, na Biblioteca Municipal, uma oficina de artes com poesia. Quem
quiser participar, ligar na biblioteca para fazer a inscrição.

 A Biblioteca Municipal foi palco de explanações com tema:"Estudos
Piracicabanos sobre Imigração". Os palestrantes foram Edson Ron-
tani Júnior (imigração italiana), Sylvana Zein (imigração libanesa),
Sameh Brglah (imigração Síria), Pedro Kawai (imigração japonesa),
Marcelo Rosenthal (imigração judaica). A programação incluiu pales-
tra do Instituto Martius-Staden, de São Paulo, realizada pelo seu dire-
tor Mauritius Reisky von Dubnitz. Também fez parte da programação o
lançamento do 9º volume da série Famílias Brasileiras de Origem Ger-
mânica, publicado pelo Instituto Martius-Staden, resgatando a gene-
alogia dos primeiros imigrantes austríacos, alemães e suíços.

 O projeto "Mensagens Natalinas" que a escritora Leda Coletti organiza
todo ano, desta vez contempla os setenta e cinco moradores do Lar Betel.
Receberão sacolinhas com mensagens e presentinhos feitos com carinho por
colegas escritoras, e um lanche especial! Parabéns  pelo ato de amor, Leda!

 NOTÍCIAS:

Recentemente acompanhei um debate perfeito, do tipo que, por pou-
co, não descambou pro bate-boca. Desse espetáculo empolgante, retirei
instruções para quem quiser promover um evento ainda melhor. Providen-
cie mesa, plateia, dois debatedores com vocação para o estrelato e um
bravo mediador.

Instruções:
1 - O tema do debate não tem importância nenhuma. É válido ignorá-

lo e partir direto para a autoglorificação descarada.
2 - Irritar o oponente é a lei.
3 - Ganha o debate quem se mostrar mais controverso e/ou aloprado.
4 - Vale xingar a mãe, desde que seja a própria.
5 - Não vale chutar o oponente por baixo da mesa, porque pode

atingir o mediador.
6 - Cabe ao mediador salvar-se como puder, enquanto atua como

barreira seletiva, permitindo agressões verbais e impedindo as físicas.
7 - Seduzir a plateia faz parte do jogo. Convocá-la para uma briga de

torcidas é opcional.
8 - Carícias por baixo da mesa, para seduzir o oponente ou o media-

dor só serão permitidas se a mesa não tiver toalha. A plateia tem o direito
de acompanhar o debate a fundo.

9 - O mediador tem o direito de sentar-se em posição de lótus, sobre
a cadeira, para evitar chutes. Pode, também, usar tapa-sexo de titânio
contra golpes baixos (amorosos ou não).

10 - O bom debate deve terminar com promessas de "Te pego na
saída..." que podem continuar de três modos:

a) "...pra comer uma pizza."
b) "...e te quebro a cara."
c) "...e te beijo na boca."

DEBATE-BOCA
Carla CeresCarla CeresCarla CeresCarla CeresCarla Ceres A CASTELÃ SONHADORA

Bianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca Rosenthal

No fulgor da aurora
A linda moça castelã

Sonha com um príncipe encantado
Quiçá virá essa manhã?

Oh, jovem de cachos belos!
Há muito para aprender da vida.

Faças-te antes mentora do castelo
Com a autoestima enaltecida.

Dona do castelo e de tua mente
Verás que não há príncipe encantado.

Desfrutarás a vida serenamente
Com ou sem alguém ao lado.

E, então, no dia em que o felizardo chegar,
Estarás confiante de ti mesma

E ele irá se apaixonar
Pela mulher forte que respira por trás de tua beleza.

UM CACHORRO E A POÇA D'ÁGUA
Olivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo Júnior

Bem pertinho do mercado,
junto à poça do terreno,
 um cachorro é retratado
como se fosse pequeno.
Onde fica esse mercado

pouco importa para os versos,
 já que o tal fotografado

vaga em busca de universos!
Junto à poça, ele transita,

 tão pretinho quanto a noite,
 meio-dia, em paz bendita.

Talvez, fome, frio, ou dores,
mas, mesmo com todo açoite
 enche a mim com suas cores!

ooOoo
Imagem: cachorro que flagrei hoje, por volta do meio-dia,Imagem: cachorro que flagrei hoje, por volta do meio-dia,Imagem: cachorro que flagrei hoje, por volta do meio-dia,Imagem: cachorro que flagrei hoje, por volta do meio-dia,Imagem: cachorro que flagrei hoje, por volta do meio-dia,

em frente à FEG (Olivaldo Júnior)em frente à FEG (Olivaldo Júnior)em frente à FEG (Olivaldo Júnior)em frente à FEG (Olivaldo Júnior)em frente à FEG (Olivaldo Júnior)

ooOoo

ooOoo

"E a Bruxa transformou-"E a Bruxa transformou-"E a Bruxa transformou-"E a Bruxa transformou-"E a Bruxa transformou-
se  em uma bela ese  em uma bela ese  em uma bela ese  em uma bela ese  em uma bela e

simpática Fada, poissimpática Fada, poissimpática Fada, poissimpática Fada, poissimpática Fada, pois
conheceu o poder e oconheceu o poder e oconheceu o poder e oconheceu o poder e oconheceu o poder e o
encanto das palavrasencanto das palavrasencanto das palavrasencanto das palavrasencanto das palavras

e histórias!"e histórias!"e histórias!"e histórias!"e histórias!"
Evair de SouzaEvair de SouzaEvair de SouzaEvair de SouzaEvair de Souza

PALAVRA DO ESCRITOR:

O escritor e contador de histórias Evair
de Souza recebeu Moção de Aplausos de au-
toria do vereador Acácio Godoy, que destacou
a dedicação do escritor em defender a arte e
a cultura de Piracicaba feita de uma maneira

muito especial. "Ele mantém a tradição dos contadores de história. O livro
é a materialização desse talento e generosidade. Deste modo, a Moção
de Aplausos é uma forma de reconhecimento e também de incentivo",
disse.

SOBRE O LIVROSOBRE O LIVROSOBRE O LIVROSOBRE O LIVROSOBRE O LIVRO - O Castelo de Sorvetes é uma obra infantil com
desenhos para as crianças colorirem. Conta a jornada de uma princesa,
um rei e o povoado de um castelo, que são amaldiçoados por uma bruxa.
Todavia, eles receberão a ajuda de duas crianças para escapar dessa
enrascada. O livro tem ilustração e design de Tchelo Andrade e prefácio
da escritora piracicabana Ivana Maria França de Negri.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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TRÊS FRONTEIRAS (SP)TRÊS FRONTEIRAS (SP)TRÊS FRONTEIRAS (SP)TRÊS FRONTEIRAS (SP)TRÊS FRONTEIRAS (SP)

Às margens do Rio Paraná, no alto noroeste do Estado
paulista, encontra-se uma terra de aventura conhecida
pelo nome de Três Fronteiras. O município recebeu o título
oficial de "Interesse Turístico" por oferecer atrativos e infra-
estrutura, além do seu 'Parque Ecoturístico da Areia Bran-
ca'. O parque oferece trilhas ecológicas, arvorismo, tirolesa,
paredão de escalada, pranchas, banana boat, caiaque,
flyboard, pesca esportiva, passeios de barco ou de lancha,
jet ski etc. Ao par da sua boa gastronomia, Três Fronteiras
tem o maior complexo de condomínios e ranchos de vera-
neio nas margens do Rio Paraná aguardando a sua hos-
pedagem e da sua família. Aquela boa prefeitura mantém
um eficiente Departamento de Turismo à sua disposição.

SANTO ANTONIO DA ALEGRIA (SP)SANTO ANTONIO DA ALEGRIA (SP)SANTO ANTONIO DA ALEGRIA (SP)SANTO ANTONIO DA ALEGRIA (SP)SANTO ANTONIO DA ALEGRIA (SP)

Num local onde era uma fazenda pertencente à cidade
de Batatais, e que servia de parada para os tropeiros
descansarem, nasceu a cidade de Santo Antônio da Ale-
gria. Nome do padroeiro, Santo Antônio de Pádua, e da
alegria das muitas festas acontecidas na época. Hoje, a
cidade é farta em turismo rural, cultural, gastronômico,
de aventura e de feiras e outros eventos. A Serra da Laji-
nha, mais conhecida como "Ilha do Ar", um dos pontos
turísticos da cidade, tem rampa de Voo Livre a 1.100
metros de altitude, recebe turistas de todas as partes do
país e é sede de campeonatos estatuais e brasileiros. Co-
nheça Santo Antônio da Alegria. Info: (16) 3668-1233.

POPOPOPOPOTIM, TERRA DE ARTESTIM, TERRA DE ARTESTIM, TERRA DE ARTESTIM, TERRA DE ARTESTIM, TERRA DE ARTESANAANAANAANAANATTTTTOOOOO
A menos de 2 km
da cidade de Apa-
recida, separada
pelo rio Paraíba
do Sul, está a ci-
dade de Potim, úl-
tima por onde pas-
sam 70.000 romei-
ros do 'Caminho
da Fé' anualmen-
te, antes de che-
garem em Apareci-
da. A sua Matriz
do Bom Jesus é

Inusitado Portal Turístico de Três Fronteiras

Diversão garantida em Santo Antônio da Alegria (SP).  Foto Prefeitura

Roteiro Caminho do Papa, em Potim

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

Artesanato em Potim (SP)

Lugares agradáveis em Zacarias (SP)

parada obrigatória, não só pela beleza interior com, tam-
bém, pela imagem trazida de Portugal no ano de 1.717.
Potim é a terra do artesanato, principalmente pelas pe-
ças decorativas feitas com folhas de taboa (pronuncie
'ô'), onde em cada peça prevalece a originalidade dos
artesãos. Outro destaque é a gastronomia local, com o
bolinho de mandioca com carne seca puxando a fila. Uma
delícia a ser provada. Mais informações: (12) 3112-9209.

ZACARIAS (S)ZACARIAS (S)ZACARIAS (S)ZACARIAS (S)ZACARIAS (S)

Município criado em 1992, portanto com pouco tempo
de maioridade, mesmo assim já tenta dar os seus primei-
ros passos no turismo, até para aproveitar as belezas na-
turais do lugar. O povoado tinha sido iniciado em 1941,
após uma família Zacarias ter ali chegado em carro de
boi. Lhes foi recomendado um correto e eficiente conse-
lho municipal de turismo para que sejam iniciados os
estudos do que criar e do que melhorar para atender
os seus visitantes. Está localizado na região de S.J. do
Rio Preto, e já faz parte da região turística 'Tietê Vivo'.

CCCCCAMINHO DO PAMINHO DO PAMINHO DO PAMINHO DO PAMINHO DO PAPAPAPAPAPAAAAA

Com esse nome foi criado um roteiro de turismo religioso
tendo como objetivo vivenciar a rota realizada pelo Papa
Bento XVI quando esteve no Brasil em 2007. Ele esteve
na Fazenda Esperança, em Guaratinguetá, e se hospe-
dou em Aparecida. Assim, o roteiro ficou entre as três
cidades, Aparecida, Guaratinguetá e Potim, onde a Ma-
triz Bom Jesus de Potim sempre é visita obrigatória. O per-
curso tem 25 km e é percorrido a pé num sentido, ou de
carro em sentido contrário. Saiba mais: (12) 3112-9209.

BELLAPIETRA COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO COMERCIAL
LTDA., pessoa jurídica de direito privado, registrada na JU-
CESP sob o NIRE nº 35224441832, em 18/06/2010, inscrita
no CNPJ sob o nº 12.527.664/0001-92, com sua sede na Rua
Américo de Campos, nº 27 - Loja 02 - Bairro Santa Rosa,
CEP: 13.414-310, nesta cidade de Piracicaba/SP, neste ato
representada por seu sócio proprietário José Edvaldo Brito,
inscrito no CPF sob o n° 141.961.448-70, e no RG n° 26.795.290-
9, vem por meio desta, em conformidade com o artigo 10 do
Decreto-Lei n°486/1969, comunicar o extravio de todas as vias
do Contrato Social, ficando o mesmo sem o devido valor.
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